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Presentación del 
Presidente

Estimados colegiados

Me dirijo a vosotros con el fin de hacer balance 
de este año que esta a punto de terminar. 
El año 2022 ha sido un año de la vuelta a la 
normalidad en el colegio. Hemos retomado 
nuestras actividades y nuestro funcionamiento 
normal. Especialmente importante ha sido el 
programa formativo, dado que hemos tenido 
récord de asistentes y de visualizaciones, 
esta actividad de la fundación la hemos compaginado con otras actividades 
formativas del colegio. Además del interés de los contenidos hemos tenido 
personalidades importantes de la sanidad española que nos están dando un 
reconocimiento en los colegios de nuestro país. Creemos firmemente que la 
formación es nuestra gran apuesta, para ello tenemos que seguir potenciando 
la fundación. Respecto a la fundación tenemos que agradecer la magnífica 
labor que ha realizado nuestro compañero José Hernández, que a partir del 
próximo año se jubila y que ha puesto el listón muy alto para el futuro.

Otro aspecto para destacar es el papel fundamental del colegio en cuanto 
a los estudios de demografía médica, siendo autores de uno de los estudios 
más citados por todos los colegios de Castilla y León y de España, un estudio 
que fue presentado en las Cortes de Castilla y León con el fin de demostrar a 
nuestros dirigentes políticos de la grave situación en cuanto a la reposición de 
los médicos para los próximos años.

SomoS conscientes de que la situación de la sanidad en este momento es muy 
delicada, lo padecemos como usuarios también, por eso hemos mantenido 
en numerosas entrevistas de medios de comunicación un papel activo de 
reivindicación de la necesidad de cambios que serán imprescindibles para 
la sostenibilidad del sistema, creemos que, la precariedad de las condiciones 
laborales y la mala planificación arrastrada desde hace décadas ha llevado a un 
punto de hartazgo a los médicos.

Por otro lado, quiero destacar el papel tan activo de las vocalías durante todo 
el año representando al colegio y en algunos casos reivindicando aspectos 
muy importantes que no detallo aquí por cuestión de espacio pero que podéis 
seguir en el boletín semanal.

Os animo a participar en las actividades de cara a las Navidades, como los paseos, 
concurso de fotografías, concurso de tarjetas navideñas etc y que finalizaremos 
el día 21 con el segundo concierto de navidad en la catedral de Segovia.

Aprovecho para desearos un a felices fiestas navideñas y un mejor 2023, por mi 
parte y la de toda la junta directiva no cesaremos en nuestro empeño de hacer 
un colegio de médicos mejor.

Dr. Graciliano Estrada Trigueros
Presidente del Colegio de Médicos de Segovia
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Junta Directiva del ICOMSegovia

Comisión Permanente

Vocalías

Vocal de Médicos 
Jubilados 
José Luis 

Real Puerta

Presidente
Graciliano 

Estrada Trigueros

Vocal Médicos 
de Medicina Privada 

Juan Ignacio 
Bermejo Aycart 

Secretaria General
Mª Concepción Manrique 

de la Fuente

Vocal Médicos de 
Atención Primaria 

Marina 
de la Infanta Pérez

Vicepresidenta 1ª
Marina 

de la Infanta Pérez

Vocal Médicos en 
Formación y sin Empleo 

Estable
Delia De Lucas 
Sanatanasio  

Vicesecretario
Francisco Javier 
García Miguel

Vocal Médicos 
Hospitales

María 
Cornide Santos

Vicepresidenta 2a

María 
Cornide Santos

Vocal Médicos de 
Administraciones Públicas

Eduardo Miguel 
Pérez 

Gómez-Pastrana

Vocal Médicos de 
médicos tutores

Mª del Carmen 
Olivier Cornacchia 

Director de la Fundación 
Científica del Colegio de 

Médicos
Dr. José Mariano 

Hernández Martín 

Tesorero
Rafael 

Sanz Ferreiro
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Actividades Colegiales. 
Vida Colegial

Actividades Colegiales 
Conferencias y Charlas
Debido a la presidencia de la Pandemia de COVID-19 este año se 
siguió con el sistema de conferencias y sesiones, pero en formato 
presencial y Online.

Septiembre
25 de Septiembre 

Jornada de Neumología en Atención Primaria
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

Noviembre
10 de Noviembre

SESIÓN INFORMATIVA PARA RESOLUCIÓN DE DUDAS CARRERA 
PROFESIONAL
Horario: 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

30 de Noviembre 

TERTULIA OBJECIÓN DE CONCIENCIA Y EUTANASIA
Horario: 17:00 - 19:00 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

Introducción: Alfonso Alonso
Asesor Jurídico ICOM Segovia
Moderadores: Dra. María del Carmen Pérez Molina Ramírez
Presidenta de la Comisión de Deontología ICOM Segovia
Dra. María Cornide Santos
Vicepresidenta 2ª y Vocal de Médicos de Hospitales ICOM Segovia
Ponentes: Dr. Manuel Martínez-Sellés
Presidente ICOM Madrid
Dr. Antonio Blanco Mercadé
Presidente del Comité de Ética Asistencial de León
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Otras Actividades Colegiales

Recepción de Residentes
Este año la recepción de residentes se realizó en el Hotel 
Cándido el 27 de septiembre con una serie de conferencias 
seleccionadas para ellos. La asistencia fue masiva al contar 
este año con los residentes de 2020 y 2021 al no poder reali-
zar la bienvenida a los residentes el año anterior por la pan-
demia. 

Festividad de la Patrona.  
Virgen del Perpetuo Socorro
Este año la festividad de la patrona celebro su tradicional 
misa por los difuntos en la Iglesia del Corpus, a las 11:00 ho-
ras el domingo 27 de junio en Honor a la Patrona “Nuestra 
Sra. La Virgen del Perpetuo Socorro” y seguidamente se 
tomó un Vino en el patio de la Casona de San Martín (Pl. San 
Martín nº 3. 40001 Segovia.)

Festividad de San Cosme y 
San Damián
Este año la celebración de la Festividad de San Cosme y San 
Damián, se decidió  llevarla a cabo el 21 de septiembre en el 
Teatro Juan Bravo de Segovia, gracias a la colaboración de la 
Diputación Provincial de Segovia.

Entrega de Medallas de Colegiados con 25 
años de Colegiación y Colegiados Honoríficos
Por decisión de la Junta Directiva este año la entrega de medallas se realizó el 21 de septiem-
bre dentro de los actos de la festividad de San Cosme y san Damián celebrada en el Teatro 
Juan Bravo de Segovia entregando las medallas a los colegiados con 25 años de colegiación 
primero y posteriormente la entrega a los colegiados  honoríficos.

Rutas para descubrir el Paisaje  
y Cultura Segovianos
Durante 2021 se suspendió esta actividad que 
tuvo una gran acogida durante años anteriores, 
pero debido a la pandemia se decidió mantener 
en suspenso la misma hasta que mejoraran las 
condiciones de la Pandemia de Covid-19
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Otras Actividades Colegiales

El número de homenajeados con medalla de plata fueron 8, que se detallan a continuación:

DR. JAVIER ALDANA GOMEZ
DRA. BLANCA ARAGONESES TELLADO
DRA. AMELIA MENDOZA RODRIGUEZ
DRA. MARIA TERESA RAMOS HERNANDEZ
DR. EUGENIO RUIZ DE SANTOS
DRA. ESTHER SAEZ MARTIN
DRA. ROSA MARIA SANCHO CALVO
DRA. Mª INMACULADA VILLAMAÑAN DE LA CAL

El número de homenajeados con medalla de oro fueron 23, que se detallan a continuación:

DR. LUIS ANGEL ALCALDE PEREZ
DR. MIGUEL ANGEL BETES RUIZ
DR. JUAN JOSE CAÑAS SANZ
DRA. TERESA CASADO BERNAL
DR. BERNARDO CASANOVA PEÑA
DR. CARLOS DEL CASTILLO CASAL
DRA. ROSARIO CAYUELA CARAVACA
DR. TOMAS CONDE MACIAS
DR. CARLOS CUENCA DIAZ
DR. JACINTO DUARTE GARCIA-LUIS
DRA. M. ISABEL ESTEBAN LOPEZ
DR. JUAN GARCIA CASILLAS
DR. FRANCISCO-J. GARCIA DE SANTOS
DRA. MARIA BEGOÑA GARZON ENCINAS
DRA. MARIA ESTHER GONZALEZ GARRIDO
FCO. JAVIER GONZALEZ SANZOL
DR. CARLOS LABEAGA MARTINEZ
DRA. TOMASA LOBO FRESNILLO
DR. RICARDO PEREZ CALERO
DRA. MARIA JOSE PINILLOS BELTRAN
DRA. MARIO LUIS VARELA LOURO
DRA. DOLORES VAZQUEZ SANCHEZ
DR. ANTONIO VECINO GALLEGO

2021
Por decisión de la Junta Directiva este año la entrega de 
medallas se realizó el 21 de septiembre dentro de los actos 
de la festividad de San Cosme y san Damián celebrada en 
el Teatro Juan Bravo de Segovia entregando las medallas 
a los colegiados con 25 años de colegiación primero y 
posteriormente la entrega a los colegiados  honoríficos.

Premios de Investigación y Cooperación 
El 21 de septiembre a las 18:30 horas  en el Teatro Juan Bravo, se realizaron los nom-
bramientos de Colegiado Honorífico, el Colegio  impuso la insignia de oro a todos los 
colegiados que hayan dejado de ejercer la actividad profesional de forma remunera-
da. Pretendemos con este acto hacer un reconocimiento al trabajo desarrollado por 
los compañeros, no solo con los pacientes sino también  con los médicos segovianos. 
Este año como el anterior, se hizo coincidir con la imposición de la insignia de plata 
a todos los compañeros que llevan colegiados 25 años en Segovia y la entrega de los 
PREMIOS DE RECONOCIMIENTO CIENTÍFICO 2.020. 

Fallo de los Premios de Investigación 2021

Premio “DR. AGUSTÍN CAÑIZO/DIPUTACIÓN”: de 6.000 € “MEJOR PROYECTO DE IN-
VESTIGACIÓN”

PROYECTO: “VALOR PREDICTIVO DE RESPUESTA PATOLÓGICA DE NECTINA-4 Y LIN-
FOCITOS INFILTRANTES DE TUMOR (TILS) EN PACIENTES CON CÁNCER DE MAMA 
TRIPLE NEGATIVO”
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Otras Actividades Colegiales

Autora:  MARÍA ISABEL GALLEGOS SANCHO, ANA 
ISABEL GÓMEZ CALVO, PILAR ORTEGA DE LA OBRA, 
LOURDES GARCÍA SÁNCHEZ

Premio “DR. ANTONIO GARCÍA TAPIA”: de 1.000€ al 
“MEJOR ARTÍCULO CIENTÍFICO PUBLICADO”

ARTÍCULO: “THE EFFECT OF TOCILIZUMAB ON 
CYTOKINE RELASE SYNDROME IN COVID-19 PA-
TIENTS”

Autores: RODRIGO MARTÍNEZ PRADO,  CARMEN DE 
CÁCERES VELASCO, LAURA MARIN VENTURA, PA-
BLO BACHILLER LUQUE

Premios “Dr. IGNACIO BAANANTE Y DR. JOSÉ RA-
MÍREZ”: de 750€ a las DOS “MEJORES COMUNICA-
CIONES LIBRES PRESENTADAS, ORAL O PÓSTER” .

COMUNICACIÓN:  “PAPEL DE LA ANTITROMBINA 
EN UN GRUPO DE PACIENTES INFECTADOS CON 
SARS-COV2 EN EL HOSPITAL GENERAL DE SEGO-
VIA”

Autora: AUTORES: SHALLY MARCELINI ANTONIO.  
Concepción GARCíA MANSO, Tomás martín CASADO 
GARCIA, ANA TORRES TIENZA,  MARTA MOSQUERA 
TAPIA, José  DIAZ VALDÉS, SANDRA LILIANA VALEN-
CIA CASTILLO, Alicia LORENZO JAMBRINA, ARAN-
ZAZU GARCÍA MATEO, ESTHER ZATO HERNÁNDEZ, 
CARMEN OLIVIER CORNACCHIA, JOSÉ ANTONIO 
QUEIZÁN HERNÁNDEZ.

COMBINACIÓN IECA/ARA II: ¿ES ADECUADO EL 
USO DE ESTA COMBINACION? EXPERIENCIA EN 
NUESTRO CENTRO..

Autores: AUTORES: CARMEN RITA MARTIN VARAS, 
MarÍa Astrid RODRIGUEZ GÓMEZ, MANUEL HERAS 
BENITO,  Leonardo CALLE GARCÍA, Giomar ceci-
lia URZOLA RODRÍGUEZ, Pablo luis  SÁNCHEZ GA-
RROTE, Ramiro alberto CALLEJAS MARTÍNEZ, Alvaro 
MOLINA ORDAS, Ana esther  SIRVENT PEDREÑO, Mª 
José FERNÁNDEZ REYES LUIS.

En estos actos también se realizó la entrega de  las 
Subvenciones a O.N.Gs. del Ilustre Colegio Oficial 
de Médicos de Segovia a: “MADRES Y RECIÉN NA-
CIDOS BIEN CUIDADOS”. ASOCIACIÓN PARA LA 
COOPERACIÓN Y EL DESARROLLO AMIGOS DE 
FUTURO VIVO del Premio “Dr. José Ángel Gómez de 
Caso Canto”.
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Actuaciones Colegiales

Actividades del Presidente
Las actividades del Presidente se reparten entre  el Colegio de 
Médicos, La  Fundación Científica, la Vicesecretaría  del Consejo 
Autonómico de Colegios de CyL y  reuniones en la OMC

SESIONES

•	 Sesiones Pleno Junta Directiva  ICOM 
SG:   4 presenciales- 3 Videoconferencia

•	 Sesiones Consejo Colegios Médicos CyL:     
4 presenciales-   20 Videoconferencia

•	 Asambleas Consejo Colegios Médicos 
España:   4 presenciales-  6 Videoconfe-
rencia.

•	 Grupo  de Trabajo de Atención a  perso-
nas mayores en Residencias: Valladolid: 
1 videoconferencia .    3 sesiones presen-
ciales 

•	 Consejo Provincial de Igualdad.
•	 Consejo Salud de Área.

OTRAS REUNIONES

•	 Consejera de Sanidad de la Junta  Casti-
lla y León, Verónica Casado,  en la Sede 
del Colegio.

•	 Gerente de Asistencia Sanitaria. 
•	 Observatorio de Agresiones de CyL.
•	 Consejo de la Profesión Médica  de Cas-

tilla y León
•	 Vicerrector de la UVA.
•	 Interlocutor Policial.
•	 Delegado Territorial de la Junta de Casti-

lla y León Segovia.
•	 Subdelegada del Gobierno en Segovia.
•	 Encuentro Telemático Club Siglo XXI: 

“ANTE LA COVID 19: EL CGCOM COM-
PROMETIDO CON LA SOCIEDAD Y CON 
EL MÉDICO”

•	 Desayunos Europa Press con Veróni-
ca Casado, Consejera  de Sanidad de la 
Junta de Castilla y León. 

•	 Reunión con el Secretario General del 
PSOE: D. Luis Tudanca.

•	 Comité Ejecutivo de la Cámara   de Co-
mercio: convenio apoyo construcción 
nuevo hospital en Segovia.

•	 Reuniones   con el constructor  y arqui-
tecto de la nueva  Sede Colegial. 

•	 Reuniones preparatorias actos 125 ani-
versario con el Comité Organizador. Visi-
ta al Museo de  Instrumental Médico  en 
Palencia.

FESTIVIDADES Y HOMENAJES

•	 Tarde de Confraternización Navidad.
•	 Centenario ICOM La Rioja.
•	 Centenario CGCOM.
•	 Festividad de Ntra. Sra. la Virgen del 

Perpetuo Socorro y Misa por los difuntos
•	 Víctimas COVID Ayuntamiento de Sego-

via  y Junta de Castilla y León. 

Asistió a muchos actos como Presidente, el 
90% a través de videoconferencias, con el 
CGCOM, con el Consejo Autonómico de Cas-
tilla y León y otras conferencias.



comsegovia - memoria anual 2021 18 2021 memoria anual  - comsegovia19

Actuaciones Colegiales

Actividades de Vicepresidenta 1ª
Este año se pudo volver a realizar las actividades tradicionales y reuniones se 
suspendieron o se realizaron de forma telemática en el año pasado.

Bajas de Colegiados
DE FECHA 01/01/2021 HASTA FECHA 31/12/2021

Nº. COL . APELLIDO1 APELLIDO2 NOMBRE F. DE BAJA
0202736 SANCHEZ ORTIZ MARIA DEL PILAR 18/10/2021
0307521 SIRVENT PEDREÑO ANA ESTHER 13/01/2021
1705740 RODRIGUEZ POLANCO MARIA ESTHER 07/01/2021
1903567 CEJUDO CABAÑES CARMEN ISABEL 14/06/2021
2305466 CEJUDO RUIZ BELEN 04/05/2021
2306316 LOPEZ PEREZ JOSE ANTONIO 29/12/2021
2835964 MORENO ANTON JUAN 02/11/2021
2841463 GONZALEZ CAPILLA MARIA DOLORES 16/12/2021
2859874 GOMEZ HERRERA JUAN JESUS 20/10/2021
2864804 JIMENEZ CORDERO JOSE ROSELIANO 18/08/2021
2866841 ANILLO LOMBANA VICTOR EDUARDO 25/01/2021
2870890 GOMEZ CARDEÑOSA AIDA 14/10/2021
2871422 BERGES FERNÁNDEZ JESÚS 29/07/2021
2871486 URZOLA RODRIGUEZ GIOMAR CECILIA 24/09/2021
2872987 ULLOA ESPINEL JOSE MANUEL 26/05/2021
2951601 TEJADA MEDINA CAROLINA 08/04/2021
3310474 FERNANDEZ REY CRISTINA LIDIA 25/01/2021
3403246 ALVAREZ MINGORANCE PILAR 23/03/2021
3606410 BARBERA LOUSTAUNAU MATIAS JOSE 13/05/2021
3706586 ROMO MELGAR ALBERTO 18/01/2021
3706613 RODRIGUEZ GARCIA ANA 08/01/2021
3706883 SAN JOSE PARDO MIKEL 15/07/2021
3706884 REY MARCOS MARIA 10/06/2021
3707599 HERRERO JUAREZ RUBEN ANTONIO 05/11/2021
4002579 CASTAÑO YUBERO MARIA CARMEN 25/11/2021
4002657 RAMOS HERNANDEZ MARIA TERESA 25/05/2021
4002674 CIRUELO MONGE MARIA ELENA 22/01/2021
4002886 CEPEDA GONZALEZ MARIA 21/01/2021
4002994 FERNANDEZ RODRIGUEZ BEATRIZ 25/06/2021
4003001 REYES RODRIGUEZ JOSE EMILIO 24/05/2021
4003003 BENANCIO JARAMILLO GISELA KATHERINE 19/05/2021
4003037 VARELA GARCIA ALBA 16/06/2021
4003039 SUERO ROIZ ANA 09/04/2021
4003045 KHANAFER GALIANO SALUA 31/05/2021
4003054 GUTIERREZ VAZQUEZ JULIA 07/05/2021
4003055 FRADES ORTIZ PAULA 25/05/2021
4003056 LOZANO RINCON LIDIA 28/05/2021
4003059 GIL ARMADA PATRICIA 27/05/2021
4003061 VILLARROEL AÑORBE PALOMA 25/05/2021
4003062 MATJI CABELLO MARIA BEATRIZ 21/05/2021
4003063 GADEA DEL CASTILLO SILVIA 25/05/2021
4003064 GARCIA ARRATIBEL AINHOA 25/05/2021
4003088 CASTILLO CONDORI MARLHENI MERY 13/04/2021
4003091 ESPINOSA SANCHEZ ARIANNA 11/03/2021
4003146 PEREDA AGUIAR REINALDO 04/08/2021
4003158 SANCHEZ MARTIN ANA MARIA 12/07/2021
4003159 GRANDE PASCUAL ANA 12/04/2021
4003162 MARBAN RUANO MAITE 31/08/2021
4117801 HERRERO RIVERA DANIEL 28/01/2021
4705831 GALLEGO FUENTES MARIA JESUS 18/01/2021
4705907 GONZALEZ SOTO LUISA MARIA 13/10/2021
4706508 GOMEZ MUÑOZ ALICIA 18/01/2021
4706590 CONEJO JORGE ESTHER 18/01/2021
4707083 GALLARDO BORGE LAURA 16/03/2021
4707189 ZATO HERNANDEZ ESTHER 25/01/2021
4810661 MAZABUEL QUINTERO JUAN CARLOS 04/01/2021
4810977 RODELO HAAD RONNY JOSE 07/01/2021

•	 Asunción de la Presidencia en funciones del COM de Segovia del 1 al 17 de Marzo.
•	 Asistencia, como Presidenta en funciones, a una Asamblea del Consejo de Colegios 

Médicos de Castilla y León en León.
•	 Asistencia a las Asambleas Ordinarias y Extraordinarias.
•	 Asistencia a las Convocatorias de la Permanente, Plenos de la Junta Directiva y a las 

Convocatorias de la Fundación.
•	 Participación como miembro del CEIS en la valoración de la carrera profesional de los 

distintos grados.
•	 Asistencia a los actos de recepción de los MIR.
•	 Asistencia a los actos con motivo de la festividad de S. Cosme y S. Damián.
•	 Asistencia al Congreso de Deontología On Line.
•	 Reuniones con el Gerente y la Dirección Médica.
•	 Asistencia la reunión del COM con CESM.
•	 Asistencia a la inauguración del rastrillo de la AECC.
•	 En general a representar al Presidente y acompañarle a él y a otros miembros de la 

Junta Directiva y de la Fundación a todos los actos y reuniones que han requerido de 
su presencia. 

Actividades de Vicepresidenta 2º 

•	 Asistencia a las Convocatorias  de Plenos de la Junta Directiva y a las Convocatorias de 
la Fundación. 

•	 Asistencia a las Asambleas Ordinarias y Extraordinarias.

•	 Asistencia a varias reuniones en relación con el cambio de sede.

•	 En general a representar al Presidente y acompañarle a él y a otros miembros de la 
Junta Directiva y de la Fundación a todos los actos y reuniones que han requerido de 
su presencia. 

Actividades de La Secretaria
Actividades de la Dra. Mª Concepción Manrique de la Fuente.

Asistencia a reuniones de 11 plenos ordinarios celebrados así como la redacción de las 
actas de los mismos

Asistencia al a asambleas ordinarias celebrada el día 17 de febrero con la redacción del 
correspondiente acta.

Inicio  activo de la Validación Periódica de la colegiación, emitiendo los certificados de 
aquellos colegiados que la han solicitado y reúnan los requisitos.
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Actuaciones Colegiales

Altas de Colegiados
DE FECHA 01/01/2021 HASTA FECHA 31/12/2021

Nº. COL . APELLIDO1 APELLIDO2 NOMBRE F. DE ALTA
1108916 PEREZ DELGADO FRANCISCO JAVIER 01/06/2021
1706574 ROMOLI  ALESSANDRO 26/05/2021
2505378 LALOMIA  GERMAN PABLO 28/12/2021
2603233 DE LAS HERAS DIAZ-VARELA CRISTINA 15/01/2021
2823344 GARCIA GIL MARIA ISABEL 09/03/2021
2842964 HERNANDEZ MACHADO MANUEL 19/01/2021
2848044 SUAREZ FERNANDEZ GASPAR 08/02/2021
2856364 ALIAGA ARCOS CRISTINA 08/07/2021
2856602 KINGAMBA NDZOUANGA ROLLANDE BIENVENUE 08/02/2021
2857744 ALVAREZ FERNANDEZ BLANCA 16/09/2021
2860515 LOPEZ G. PAREDES MARIA LUISA 05/04/2021
2861236 ANTON PAGES FRED ANTONIO 02/03/2021
2862620 MARTIN DE  MURGA LUCIA 16/04/2021
2864777 ABONDANO NAZAREWSKY ANDREA VERONICA 14/12/2021
2865317 MOLERO BERMEJO AIDA ISABEL 24/09/2021
2868181 GUTIERREZ DISLA EDGAR JOSUE 10/06/2021
2870890 GOMEZ CARDEÑOSA AIDA 09/03/2021
2871377 VALDIVIA ALMAZAN ARIANY KARELIA 29/07/2021
2871422 BERGES FERNÁNDEZ JESÚS 25/05/2021
2872798 GOMEZ FERNANDEZ MARIA ESPERANZA 14/07/2021
2872932 LEON FERNANDEZ RICARDO 27/05/2021
2873119 SAA ROMANO LUCIANO NAHUEL 28/05/2021
2874010 ORTEGA FERNANDEZ IGNACIO 27/05/2021
2875816 CASTRO RIERA CHRISTIAN REYNALDO 03/06/2021
2878036 EL ASHKAR PALACIOS GABRIELA CAROLINA 14/07/2021
2879234 AHUMADA ANGULO GEOVANNY ALBERTO 15/07/2021
2879380 TOLOUI AZIMI GUITI 08/04/2021
2879593 NOLDIN RIQUELME MARIA FERNANDA 14/07/2021
2880738 LANGE MARTÍNEZ MARIA JULIA 27/04/2021
2881736 PEREIRO DE PAZOS MARIA DEL PILAR 15/07/2021
3005927 GALAN ALVAREZ Mª PILAR 25/01/2021
3506229 MOHAMED DAFA LEHDIA 15/09/2021
3707788 MARTINEZ HERRERO LISBET 07/06/2021
4002741 MONGE ROPERO NICOLAS 02/03/2021
4002802 MANSO FERNANDEZ GREGORIA 14/06/2021
4002808 BERMEJO SAIZ BEATRIZ 28/07/2021
4002905 NIETO LORASQUE VIRGINIA 13/01/2021
4002909 GARRIDO BLAZQUEZ MONTSERRAT 04/02/2021
4003159 GRANDE PASCUAL ANA 25/01/2021
4003160 GUERRERO GARCIA JOSE CARLOS 05/02/2021
4003161 GALLARDO FICORILLI CONNIE PIERINA 12/03/2021
4003162 MARBAN RUANO MAITE 22/04/2021
4003163 GELIS JAEN ANGEL ERNESTO 28/04/2021
4003164 TORRES GONZALEZ GIANNY 08/06/2021
4003165 CATANZARO  GIORGIA 02/07/2021
4003166 OSORIO MANYARI MIGUEL ANGEL 06/07/2021
4003167 CAPRA  MARIANO 07/07/2021
4003168 YAGUE BARRADO MARTA 08/07/2021
4003169 DE PEDRO MUÑOZ CRISTINA 09/07/2021
4003170 ALVAREZ MUÑOZ MARTA 12/07/2021
4003171 RUBIO DACOSTA CLARA 12/07/2021
4003172 LOPEZ PIREZ PILAR 13/07/2021
4003173 CUESTA CABOT PILAR 15/07/2021
4003174 JIMENEZ OBREGON CARMEN 16/07/2021
4003175 SOLER MONTERDE MARTA 19/07/2021
4003176 BERNABEU SERRANO ELODIA TERESA 19/07/2021
4003177 GALVEZ MARQUEZ GONZALO 19/07/2021
4003178 BERNARDI  EMILIANO ADRIAN 20/09/2021
4003179 BERRIO VALENCIA MARTA 23/09/2021
4003180 BLAZQUEZ FELIX GUILLERMO 15/10/2021
4003181 GARCIA MANSO JOSE ANTONIO 03/12/2021

4117834 SERON LUNA JUAN MANUEL 02/07/2021
4118988 RODRIGUEZ HERNANDEZ ELIO JOSE 16/07/2021
4622616 GALLEGO MATEY ANGEL 04/03/2021
4705541 CUESTA SANCHEZ NATIVIDAD 22/12/2021
4706514 VARELA PELARDA OLGA 10/02/2021
4707083 GALLARDO BORGE LAURA 01/02/2021
4707475 LLORENTE PERIS ALMUDENA 07/04/2021
4707613 FIDALGO GONZALEZ VERONICA 31/05/2021
5015880 AMARILLA LANZAS IRENE FLORENCIA 21/06/2021

Colegiados Fallecidos
DE FECHA 01/01/2021 HASTA FECHA 31/12/2021

Nº. COL . APELLIDO1 APELLIDO2 NOMBRE
4001022 SANCHEZ-VALVERDE GIL PABLO
4001031 GOMEZ MERINO MARTIN
4001156 ARRIMADAS GARCIA ALFONSO-M.
4001197 MORENO  DE HEREDIA JOAQUIN
4001253 SANCHEZ RODRIGUEZ EMILIANO
4001271 GONZALEZ PASTRANA MAXIMILIANO
4001577 MARTIN ECKARDT ERNESTO
4001872 FRANCO YAGUE JOSE ANTONIO

Actividades del Tesorero
•	 Asistencia y participación en las reuniones ordinarias y extraordinarias de la Comisión Per-

manente del Colegio.
•	 Asistencia y participación en las reuniones ordinarias y extraordinarias de la Junta Directiva 

del Colegio.
•	 Asistencia y participación en las Asambleas ordinarias y extraordinarias del Colegio.
•	 Asistencia y participación en las reuniones establecidas con la Comisión de Economía del 

Colegio.
•	 Seguimiento de la contabilidad y del presupuesto del Colegio con presentación trimestral 

de la misma a la Junta Directiva.
•	 Elaboración del presupuesto.
•	 Elaboración de la Cuenta General de Tesorería.
•	 Elaboración de la Liquidación Anual de Presupuestos.
•	 Elaboración del Balance de Situación Económica del Colegio.
•	 Elaboración del Inventario Patrimonial y Amortización contable

Actividades del Vicesecretario
•	 Asistencia a las reuniones de Pleno, Permanente y Asambleas Generales ordinarias y ex-

traordinarias que se han producido hasta finales de año.
•	 Asistencia acompañando al Presidente a todos aquellos actos en los que ha sido requerida 

su presencia hasta el mes de finales de año.
•	 Sustituir a la Secretaria General en todos los actos o reuniones a los que no ha podido asistir.
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Actividades de las Vocalías
Vocalía de Atención Primaria

•	 Asistencia a las invitaciones de las plataformas en defensa de la AP rural de Nava de la 
Asunción y de Carbonero el Mayor.

•	 Asistencia a la reunión del COM en la sede del PP con el PP y CESM.
•	 Entrevistas en radio y prensa escrita sobre la situación de la AP en Segovia.
•	 Asistencia a las Asambleas de AP Rural y Urbana en las que se han tratado los siguien-

tes temas:
•	 Situación de deterioro de la AP en las distintas
•	 CCAA con propuestas para su solución ( incremento de plazas MIR de MFyC, re-

traso voluntario de la edad de jubilación, prolongación de la jornada por la tar-
de voluntaria y retribuida, fidelización de los médicos jóvenes, incremento de las 
plantillas, adecuación de los cupos, no contratación de médicos sin homologar...).

•	 Eutanasia y objeción de conciencia.
•	 Solicitud de certificados de idoneidad.
•	 Situación de la pandemia Covid-19.
•	 Informe sobre el fondo de habilitación de  Médicos Titulares.
•	 Presentación del programa UEprosalud.
•	 Encuesta de Demografía de la AP rural.
•	 Transformación digital.
•	 Potenciación de la formación y acreditación con créditos UEMS a través de SE-

AFORMED.
•	 Recertificación.
•	 Agresiones a médicos.
•	 Encuesta de CEEM sobre la situación de la Medicina Familiar y Comunitaria en la 

Universidad.
•	 Certificado Médico de Defunción electrónico.
•	 Presentación del proyecto de la 3º edición de AP25.
•	 Organización de las asociaciones médicas de representación en Europa.
•	 AP y Universidad.
•	 Convalidación de los títulos de especialista a médicos extracomunitarios.
•	 Asistencia on line al día de la celebración de la AP en la sede de la OMC.

Vocalía de Médicos de Hospitales
En sesión de pleno de 20 de abril la Dra. María Cornide Santos,  informa de la problemática 
existente con la LIBRANZA DE GUARDIAS EN SÁBADOS y solicita el apoyo del Colegio de 
Médicos. 

El Sr. Presidente considera que es un tema muy importante y dice que lo llevará como 
asunto a tratar en la sesión del Pleno del Consejo Autonómico a celebrar el día 30 de abril. 
También considera que es un tema de defensa por parte del Sindicato Médico. 

En sesión de pleno de 9 de junio, sigue pendiente de ser incluida en el chat de la vocalía, 
Se han hecho gestiones en los colegios de Almería y Salamanca sin éxito porque el vocal 
nacional no da señales de vida.

Muestra su opinión con respecto a la situación de la Atención Primaria Rural y refiere que 
sí se está notando el problema en su consulta ya que sus pacientes muestran preocupa-
ción porque  muchos de ellos no saben qué médicos tendrán ante las evidentes jubilacio-
nes, les preocupa la falta de información.

Considera que sería interesante que por parte del Colegio se hagan gestiones a nivel ge-
neral en relación con la problemática actual de la Atención Primaria Rural.

En relación con las “OPES” comenta que la percepción de los exámenes, tras lo pasado 
en la pandemia, es de disgusto con la Consejera pues se podría haber hecho otro tipo de 

OPE o consolidado plazas; los afectados se sienten castigados por SACYL; desconocen a qué 
plazas se presentan, al menos en oncología que es su campo. Considera que pueda ser un tema 
a tratar sobre las futuras OPES. Problemas consolidación de plazas.

El Sr. Presidente informa que tiene constancia que en el Ministerio de la Función Pública se está 
trabajando para mejorar el actual sistema de las OPES.

Alude a la escasa fidelización de Residentes. 

Toma la palabra la Dra. Carmen Olivier para informar que se  ha tratado de contratar a los resi-
dentes y que  20 se han quedado en el Hospital,  el resto no ha accedido por querer marcharse 
a ciudades limítrofes, como Madrid que ofrece interinidad, en Segovia no se ofertan por no ser 
posible.

En sesión de pleno de 13 de octubre informa de:

21-sep-21 FESTIVIDAD SAN COSME SAN DAMIAN: ENTREGA PREMIOS Y HOMENAJES en el 
TEATRO JUAN BRAVO

24-sep-21 Asistencia por videoconferencia a la Asamblea de Vocales de Hospitales, donde se 
presentó la nueva vocal nacional, Pilar, Sánchez Conde, anestesista de Salamanca. Se pidió in-
formación de los vocales, ya que hay muchos nuevos.

Asistió Rosa Arroyo, Vicesecretaria General y les presentó el Observatorio de Pseudociencias y 
Pseudoterapias, así como la página web dónde se recogerán los datos.

Las especialidades que más pseudociencias y Pseudoterapias tienen son oncología, neurología 
y psiquiatría. Se necesitan acciones conjuntas de todos los colegios de Médicos para combatir-
las.

Comenta sobre el Certificado de Defunción electrónico, se está pilotando en alguna provincia 
y se pregunta cómo certificar en caso de eutanasia, porque es un proceso natural de muerte, 
así se considera, aunque secundario a proceso eutanásico, es importante este dato para poder 
saber el número de eutanasias realizadas

También trataron sobre la objeción de conciencia respecto a la eutanasia, consideran que en 
vez de lista de objetores sería más interesante que hubiera una lista de médicos dispuestos a 
practicar la eutanasia, pero podría crear recelos en cuanto a la contratación de profesionales
Propone realizar un debate sobre objeción de conciencia y eutanasia y se aprueba por unani-
midad.

Comenta que va a hablar con todos los servicios del Hospital para conocer las dificultades y la 
situación que presentan. Existe dificultad ‘para que los médicos vengan a Segovia, quieren que 
se sea consciente de la situación y que la población conozca por qué no vienen y las listas de 
espera, etc, etc.
Ha hablado ya con algunos servicios y con residentes, en Medicina Interna, éstos le han comen-
tado que hacen poca investigación porque el Hospital es más asistencial y es difícil hacerla.

Han tratado el tema de la libranza post guardia de los sábados, de momento, mientras Sacyl no 
lo indique desde la Dirección Médica, no van a hacer nada. A este respecto hay discrepancias 
a nivel nacional e incluso a nivel de Castilla y León. En algunas provincias si se recuperan las 
horas se puede librar, proponen que esa recuperación pueda ser en formación o investigación 
y no asistencial

La Dra. Maria Cornide, en sesión de pleno de 11 de noviembre informa que ha contactado con 
varios compañeros de diferentes servicios del hospital para sondear sobre varios temas en los 
que, como representante de la vocalía, se les pueda apoyar.
 
Agradece la sesión que,  sobre tramitación de la Carrera Profesional,  que se impartió en la tar-
de de ayer, a la que asistió  y transmite a la vez  el agradecimiento de compañeros que le han 
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comentado su satisfacción con dicha sesión ya que fue de gran ayuda.
 
De las conversaciones con compañeros respecto a la Carrera profesional transmite la sen-
sación de que se puntúa mucho lo no asistencial y no lo clínico, cuando en el Hospital de 
Segovia los médicos dedican más del 95 % a actividad asistencial  e informa del descon-
tento general en el Grado II  por ser demasiado asistenciales, cuestión que no puntúa. 

También comenta que determinados  pacientes de alta complejidad necesitan acudir a 
distintos hospitales para realizar todas las pruebas. 
La Dra. Mª Carmen Olivier Cornacchia interviene para decir que en la siguiente fase de la 
Carrera Profesional se puntúa la labor clínica. Transmitir a los médicos de cara al futuro lo 
que es rentable,  lo que más puntúa y que lo tengan en cuenta a efectos de carrera profe-
sional  ya que la norma no se puede cambiar.
 
Transmite la solicitud de compañeros para que el Hospital y principalmente el SACYL  
apoye más la investigación.
 
Informa de la Tertulia que está organizando para el día 30 de Noviembre con el título “OB-
JECIÓN DE CONCIENCIA Y EUTANASIA”, con una duración aproximada de 2 horas y media 
a la que se podrá asistir de forma presencial y online.

Ya está confirmada la participación del Dr. Manuel Martínez-Sellés, Presidente del Colegio 
de Médicos de Madrid, el Dr. Antonio Blanco Mercadé, Vocal de la Comisión Central de 
Deontología de la OMC y como moderadoras la Dra. Mª Carmen Pérez Molina Ramírez, 
Presidenta de la Comisión de Deontología del ICOMSG  y la Dra. Maria Cornide Santos, 
Vicepresidente 2ª y Vocal de Médicos de Hospitales  del ICOMSG.

La Dra. Maria Cornide en sesión de pleno de 20 de diciembre informa acerca del excelente 
resultado obtenido de la Jornada que, sobre Objeción de Conciencia y Eutanasia, se llevó 
a cabo en la Sede colegial el pasado 30 de noviembre con la participación del Presidente 
del Colegio de Médicos de Madrid,  Dr. Manuel Martínez Sellés, y el Presidente del Comité 
de Ética Asistencia de León, Dr. Antonio Blanco Mercadé, actuando como moderadoras 
ella y  la Dra. Mª Carmen Pérez Molina Ramirez. Buenas impresiones  sobre el formato.

Informa que asistió online a la última Junta Directiva y el 13 de diciembre a la Comisión 
Permanente de la Junta Directiva por Zoom. 

En cuanto a la VOCALÍA DE HOSPITALES no hay reunión convocada aunque se prevé que 
será para mediados de febrero teniendo en cuenta la situación que marque la pandemia.  
A través del chat si hay comunicación.
Ley violencia obstétrica se trata bastante. Manifestaciones en contra.
Computo de horas de guardia como asistencia médica de cara a la jubilación. 

Informa que ya se está trabajando en la organización de otra Jornada, que podría  llevarse 
a cabo en febrero y en la podrían participar Margarita del Val y Pilar Sánchez Conde. Se 
informará detalladamente.
es.

Vocalía de Administraciones Públicas
Informó que el pasado 17 de diciembre asistió, por videoconferencia a través de la pla-
taforma Teams, a la reunión de la Vocalía de Administraciones Públicas  destacando los 
siguientes temas del orden del día:  Informe de la Vocal Nacional;   El trabajo del médico 
de prisiones: La Pandemia por COVID-19 en las cárceles españolas;  Análisis del plan estra-
tégico de la vocalía para el año 2021.

Informa que también se abordó  la problemática en la vacunación al personal de prisiones 
para el que se ha buscado ser vacunados a través de las Consejería. Casi todo el personal 
ha sido ya vacunado.

Existe un problema con  forenses, inspectores médicos y medicina privada que podrían ser 
incluidos en la fase 3.
Teniendo en cuenta que desde la Consejería nos han pedido datos se supone que serán vacu-
nados.

Informó de la reunión mantenida el día 7 de febrero por videoconferencia. Los temas tratados 
fueron: La vacunación. Informe del vocal nacional.  El trabajo del médico de prisiones: La Pan-
demia por COVID 19 en las cárceles españolas  y Análisis del Plan estratégico de la vocalía para 
2012. 

El Dr. Eduardo Miguel Pérez Pastrana Gómez, ausente en la sesión por causa justificada, envía 
por correo informe de la vocalía que se sintetiza y se deja constancia reflejada en acta. 

25/03/2021: ASAMBLEA VOCALÍA ADMINISTRACIONES PÚBLICAS de forma telemática. Por la 
tarde se imparte una Jornada sobre Certificación de Defunción y el trabajo del médico forense: 
Más allá de las autopsias, siendo ponentes, Julio Irigoyen de La Rioja, José Antonio Sampayo 
de Lugo, Juan Gabriel de la Cruz de Cáceres. Se convoca una próxima Asamblea para junio del 
presente año.

28/01/2021: se remite a la COMISIÓN CENTRAL DE DEONTOLOGÍA  documento:  REFLEXIONES 
SOBRE LA OBJECIÓN DE CONCIENCIA Y LA PROPOSICIÓN DE LEY ORGÁNICA DE REGULA-
CIÓN DE LA EUTANASIA consensuada por todos los Vocales de Administraciones Públicas del 
que queda constancia en el registro de documentos del Colegio en fecha 18 de abril de 2021. 

Informa de las reuniones a las que ha asistido ONLINE:

28/04/2021: SEMINARIO DE LA FORMACIÓN SANITARIA ESPECIALIZADA EN ESPAÑA. VOCALIA 
OMC.
12/05/2021: LA PSIQUIATRIA EN EL MEDIO PENITENCIARIO. COM ALAVA.
09/06/2021: ANÁLISIS MÉDICO JURÍDICO DE LA LEY DE EUTANASIA. COM ALICANTE.
17/06/2021: ASAMBLEA DE REPRESENTANTES PROVINCIALES DE LA VOCALíA DE ADMINIS-
TRACIONES PÚBLICAS OMC:  
-Jornada Divulgativa sobre Certificados de Defunción.

Informa que el día 30 de septiembre les presentaron la Guía de Sedación Paliativa;  El 30 de 
octubre el vocal nacional dará una conferencia y que el 12 de noviembre tendrán una reunión 
presencial.

El Dr. Eduardo M Pérez Pastrana, presente en la reunión a través de la plataforma zoom, informa 
a través de documento enviado por correo electrónico. 

17-JUNIO-21: ASAMBLEA GRAL DE REPRESENTANTES DE MÉDICOS DE ADMINISTRACIONES 
PÚBLICAS.  Informa de los asuntos tratados:  
1.- Lectura y aprobación del acta de la asamblea anterior.
2. -Jornada divulgativa sobre Certificación de Defunción, con los siguientes puntos a tratar.
(a). - La Correcta cumplimentación del Certificado De Defunción. El E-Certificado. Dr. D. Rafael 
Teijeira Álvarez. Presidente Del ICOM de Navarra (b). - Aspectos de Mejora En El Certificado de 
Defunción. Dña. Inés Salazar Lozano (c). - Actuación del Médico Asistencial en relación con la 
Certificación de Defunción Dra. Dña. Mª Sonsoles Castro Herranz. Vocal Nacional De AAPP. 
CGCOM (d). - Situaciones Conflictivas. Casos Prácticos. D. Julio Jiménez Feliz. Vocal De AAPP 
del ICOM de Ourense Inicia la jornada el doctor Rafael Teijeira haciendo una exposición de 
aquellos aspectos de importancia en la correcta cumplimentación del certificado de defunción 
y concretamente haciendo la exposición de la implementación del certificado electrónico de 
defunción y los problemas surgidos durante la fase de prueba de este sistema.
La segunda ponencia fue a cargo de Doña Inés Salazar Lozano cuyo trabajo de fin de carre-
ra versó sobre la correcta cumplimentación del certificado de defunción exponiendo aquellos 
errores que más frecuentemente se encuentran en la emisión de certificados de defunción.
La tercera ponencia estuvo a cargo de la doctora Sonsoles Castro que realizó la exposición 
sobre la intervención de los médicos de los servicios asistenciales en la cumplimentación de 
dicho certificado haciendo hincapié en la obligación legal y ética de emitir el mismo en deter-
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minadas situaciones.
La cuarta ponencia corrió a cargo del doctor Julio Jiménez quién expuso aquellas situa-
ciones que pueden generar controversia, las que son más conflictivas en cuanto a la emi-
sión de los mismos y realizó una exposición de casos prácticos de cómo cumplimentar 
correctamente el certificado de defunción en todos sus apartados.
Dado el tiempo de las ponencias no hay ruegos ni preguntas.
Así mismo se acuerda la difusión a través del canal de youtube del CGOMC a través del 
enlace: https://youtu.be/FzxoBa1glHY Sin otros temas que tratar se cierra la sesión a las 
21,45 horas del 17 de junio de 2021.

Informa que mañana, día 12 de noviembre,  asistirá presencialmente a la reunión de la 
vocalía  convocada por la OMC a las 9.30 h. Hay nuevo Pleno de Vocales a nivel nacional.

Informa el Dr. Eduardo M- Perez Gómez-Pastrana que el día 12 de noviembre  asistió pre-
sencial a la Asamblea de Representantes provinciales de Médicos de Administraciones 
Públicas celebrada en la sede de la OMC, Madrid, teniendo por puntos de interés:

Informe de la representante nacional de Médicos de Administraciones Públicas, activida-
des e informes emitidos por la vocalía.
Presentación de la guía de sedación paliativa.
Información sobre la formación de calidad y acreditación por SEAFORMEC.
Informe sobre las pseudociencias y pseudoterapias.
Seminario sobre la Sanidad penitenciaria.
Exposición sobre el Certificado Médico de defunción.
Exposición sobre Docencia en las facultades de medicina situación actual, siendo po-
nentes la Dra. Rosaura Leis de la Coruña, el Dr. Enrique Aguinaga de Murcia y el Dr. José 
Antonio Mirón de Salamanca.

Se convoca la siguiente Asamblea en la Convención de la Profesión Médica para los días 
31 de marzo, 1 y 2 de abril de 2022

Vocalía de Médicos en precario y/o en formación
•	 Toma de posesión administrativa como miembro de la junta directiva del ICOM Segovia el 

17.03.2021
•	 Asistencia a las reuniones de Pleno y Asambleas Generales ordinarias y extraordinarias que se 

han producido hasta finales de año.
•	 Actividad sobre el posicionamiento de la vocalía de médicos jóvenes de la organización Mé-

dica Colegial ante la resolución del director general de ordenación profesional por la que se 
convocan los actos de adjudicación de plazas MIR el 14.05.2021.

•	 Asistencia por videoconferencia a las asambleas de la vocalía nacional de médicos jóvenes y 
promoción de empleo del consejo general de colegios oficiales de médicos celebradas los 
días 9 de abril y 24 de junio de 2021.

•	 Asistencia a la Entrega de premios de reconocimiento científico el 21.09.2021
•	 Acto de bienvenida MIR y entrega de premios de I Concurso de Casos Clínicos para MIR el 

27.09.2021. Concurso que se celebra por primera vez en este Colegio de médicos y que ha 
contado con una gran acogida y participación por parte de los MIR de Segovia. Proyecto de 
publicación de un libro con todos los casos clínicos presentados al concurso, y realización de 
nuevas ediciones anuales de dicho concurso. 

Vocalía de Médicos de Medicina Privada
En sesión de pleno de 20 de enero, informa el Dr. Juan Ignacio Bermejo Aycart  que no ha 
tenido ninguna reunión de la vocalía y que se sigue trabajando  en el tema: UNIPROMEL 
con especial hincapié en la reivindicación de claves médicas a nivel de grandes grupos y 
sistema de baremos. 

En cuanto a la vacunación en medicina privada hay respuesta variada.

Vocalía de Médicos Tutores

En  sesión de pleno de 17 de febrero, la Dra. Carmen Olivier Cornacchia informa de la re-
unión de la vocalía mantenida por videoconferencia  en la que se abordó la problemática 
con las rotaciones de los Médicos Residentes.

En esta tercera ola se ha intentado,  desde la Comisión de docencia, mantener las rota-
ciones en especial las externas,  fuera de la comunidad y áreas con polémica creada por 
la situación. Primó la formación de los residentes. Se está a la espera de la propuesta de 
la vocalía nacional 

En lo referente a las vacunaciones agradece la colaboración del Colegio.

En  sesión de pleno de 20 de diciembre, informa la Dra. Mª Carmen Olivier Cornacchia que des-
de la última sesión no ha sido convocada a ninguna reunión de la vocalía nacional.

Informa  sobre el Plan de incentivación económica para tutores coordinadores y tutores princi-
pales pero van a dejar de mano de las comisiones de docencia. Se incentivará la gestión de la 
formación.

Quitar carga de cartilla a los tutores de Atención Primaria pero parece ser complicado y está  
en el aire.

Informa que con la situación provocada en el día de hoy derivada de la cesión de la Consejera 
de Sanidad, desconoce que pasará.

Vocalía de Médicos Jubilados
Asistencia a los siguientes eventos

7 de octubre de 2021. Asamblea  Nacional (1º año casi postpandemia).
10 de marzo de 2021. Conferencia sobre “Historia (breve) de la Traumatología “.

Reuniones Junta Directiva

Plenos y Asambleas
Previo a cada reunión de Pleno se tiene la correspondiente reunión de Comisión Perma-
nente, por lo que los acuerdos a tomar son los del Pleno de la Junta Directiva que es la que 
tiene potestad para tomarlos.

Plenos Ordinarios

20 de enero de 2021

INFORME DEL PRESIDENTE.

El Sr. Presidente, cede la palabra al Vicesecretario, Dr. Fco Javier García Miguel quien explica la 
situación actual en relación con la COVID19 en el Hospital de Segovia.

Alude a la situación preocupante por la carga asistencial de pacientes Covid. El pasado domin-
go había 79 pacientes ingresados y 12 pacientes en UCI, todos por patología COVID. Informa de 
la reunión mantenida por todos los Jefes de Servicio con el Gerente del Hospital quien les pidió 
un esfuerzo para atender  la situación y también se que se tramitasen todas las altas posibles 
para ganar camas de hospitalización Covid.

Informa de la situación en las plantas 3ª y 4ª del Hospital que han sido preparadas para pacien-
tes Covid, dejando la 2ª planta para pacientes quirúrgicos y pos-quirúrgicos no Covid y la 5ª para 
pacientes médicos no Covid.
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Las áreas de psiquiatría, pediatría y ginecología se han respetado.  El Servicio de Medicina 
Interna y el de Neumología llevan el control Covid.

No se han creado equipos Covid aún, pero si la situación lo requiere se crearán al igual que 
se hizo en la primera ola. 

Se han suspendido las cirugías que no son prioridad 1. Se suspenden la cirugía funcional y 
de prioridad 2 y 3. Se realizan intervenciones de prioridad 1: oncológicas, fracturas y pato-
logías funcionales no demorables. Se siguen operando cataratas y procesos ambulantes 
que no generan ingreso.

La UCI antigua está llena y de las 6 camas nuevas de UCI el domingo estaban ocupadas 5,  
además de UCI extendida en reanimación con 5 pacientes no Covid.

Se están derivando pacientes UCI a Valladolid, Salamanca y Palencia; no se sabe hasta 
cuándo seguirán admitiendo pacientes COVID.

El Gerente no descarta que el pabellón UCI reanimación  se convierta en Área Covid y que 
las nuevas 6 camas  se utilicen para pacientes operatorios libres de Covid.

Alertan al equipo directivo de la actual situación debido al agotamiento físico y psíquico 
de los facultativos pues  esto llevaría a la anulación de toda la actividad quirúrgica. Alertan 
que hay patologías oncológicas quirúrgicas con la que se va tarde como consecuencia del 
parón anterior,  Se propuso la posibilidad de habilitar la zona del gimnasio como amplia-
ción UCI para garantizar la atención del paciente no Covid. 

El Sr. Presidente toma la palabra de nuevo y  agradece al Dr. Fco. Javier García Miguel la 
información facilitada.

Explica que el formato de la reunión se ha modificado debido a la complicada situación y 
la carga asistencial  de los compañeros;  atendiendo a las recomendaciones que desde el 
Colegio se hacen es lógico que se eviten reuniones en la Sede.

Informa que desde el Consejo de Colegios Médicos de Castilla y León se  ha remitido carta 
a la Consejera de Sanidad de La Junta de Castilla y León, Verónica Casado,  solicitando 
información sobre cómo tienen previsto proceder a la vacunación de los médicos en ejer-
cicio no pertenecientes al Sistema Público de Salud, pero que dan asistencia a parte de la 
población de nuestra Comunidad en un momento en el que la sobrecarga que soporta 
hace que el resto de redes asistenciales sean muy demandadas en el momento actual.

Desde la Gerencia Regional de Salud, atendiendo a la solicitud cursada desde el Con-
sejo Autonómico,  se ha recibido correo electrónico solicitando  datos de los colegiados 
que  estarían interesados en vacunarse contra la COVID-19, siguiendo lo establecido en 
el documento “Estrategia de vacunación frente a COVID-19 en España de fecha 18 de 
diciembre de 2020 que  establece  la priorización por grupos para la vacunación frente a 
COVID-19.

Con la finalidad de que todos los médicos colegiados en nuestra provincia figuren en los 
grupos de vacunación y atendiendo a la solicitud que se hizo desde el Consejo de Cole-
gios de Médicos de Castilla y León a la Gerencia Regional de Salud,   este Colegio de Médi-
cos de Segovia ha elaborado un formulario para  recoger los datos de todos los  colectivos 
de médicos que están en contacto directo con población de riesgo, incluyendo medicina 
privada, médicos de sanidad penitenciaria, médicos  forenses,  médicos de inspección 
sanitaria, profesores universitarios….  y puedan  figurar en los grupos que se establecen en 
el “DOCUMENTO DE ESTRATEGIA DE VACUNACIONES FRENTE A COVID-19”. 

En este momento son 74  los compañeros que han solicitado ser incluidos en el listado 
que se facilitará a la Gerencia en el día de hoy. 

Pide disculpas a los vocales de Medicina Privada y Administraciones Públicas por no ha-

ber solicitado su colaboración en este asunto pero debido a la premura de fecha marcada para 
el envío de datos a la Gerencia se ha tratado con la máxima rapidez ya que los datos deben ser 
enviados en el día de hoy y fueron solicitados el lunes 18.

En relación con el escrito recibido de la Gerencia de Asistencia Sanitaria del que  ya se informa-
ba en sesión anterior por el comunicaba que, consultado a su servicio jurídico, que no  procede 
ceder los datos de profesionales sanitarios médicos que prestan servicios profesionales tanto 
en el Complejo Hospitalario como en los diferentes equipos de Atención Primaria pues se  pre-
cisa un consentimiento expreso del que no se dispone, se ha elaborado una carta  en respuesta 
mostrando  discrepancia con su determinación  puesto que consideramos que sí existe habili-
tación legal de esta Corporación Colegial que legitima la cesión de los datos solicitados por el 
cumplimiento de una obligación legal.
 
Conforme se indica en el Informe anexo a su escrito, la normativa de protección de datos actual 
(Ley Orgánica 3/2018, de 5 de diciembre, de Protección de Datos Personales y garantía de los 
derechos digitales y Reglamento (UE) 2016/679) establece que para que el tratamiento de datos 
personales solicitado por este Colegio de Médicos sea legítimo tiene que existir una obligación 
legal exigible al responsable del tratamiento. Esta habilitación legal para la cesión de datos a un 
tercero sin necesidad del consentimiento expreso del interesado era también un requisito que 
exigía la anterior Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter 
Personal.

La regulación de la Ley de Colegios Profesionales (Ley 2/1974, de 13 de febrero) anterior a la 
Ley Ómnibus (Ley 25/2009, de 22 de diciembre) efectivamente contenía en su artículo 3.2 una 
obligación legal de colegiación que permitía esa cesión de datos que hemos solicitado, pues se 
decía que “será requisito indispensable para el ejercicio de las profesiones hallarse incorporado 
al Colegio Profesional correspondiente”.

  Pero, la reforma efectuada en el artículo 5.5 de la Ley Ómnibus incluyendo en el cita-
do artículo 3.2 de la Ley de Colegios Profesionales el párrafo “cuando así lo establezca una ley 
estatal”, en la que por su parte se fundamenta esa pérdida de cobertura de la obligación legal, 
carece de validez y no tiene vigencia porque todavía no ha entrado en vigor,  puesto que la 
Disposición Transitoria Cuarta de esa Ley 25/2009, refiriéndose a la vigencia de las obligaciones 
de colegiación, dispone: “Hasta la entrada en vigor de la mencionada Ley se mantendrán las 
obligaciones de colegiación vigentes”.

Por tanto, a tenor del artículo 3.2 actualmente vigente de la Ley de Colegios Profesionales (en su 
redacción dada por la Ley 7/1997),  existe una obligación legal para el tratamiento de los datos 
que se han solicitado desde este Colegio de Médicos, puesto que los médicos trabajadores del 
SACYL que ejercen actividad asistencial tienen obligación de estar colegiados por así exigirlo el 
artículo 35º de los Estatutos Generales de la Organización Médica Colegial aprobados por Real 
Decreto 1018/1980 y por afectar su labor a materias de especial interés público, como la protec-
ción de la salud y de la integridad física o de la seguridad personal o jurídica de las personas 
físicas, y, por su parte, esta Corporación Colegial tiene funciones de tutela del interés de quienes 
son destinatarios de los servicios prestados por los profesionales que lo integran y de que su 
ejercicio se ajuste a las normas o reglas que aseguren tanto la eficacia como la eventual respon-
sabilidad en tal ejercicio (STS Sala de lo Contencioso-administrativo nº 1216/2018, de 16 de julio).

Informa el Presidente que la Consejería de Sanidad prevé cerrar en otoño “a más tardar” y como 
pronto en primavera la reconstrucción de la Atención Continuada en Castilla y León, un “pro-
yecto muy macro” que implicará reforzar este nivel asistencial y que pondrá en red a los profe-
sionales de todos los niveles para que sea lo más resolutivo posible. Así lo explica a Ical la conse-
jera Verónica Casado, quien considera que el modelo permitirá avanzar mucho en la atención 
urgente.

El último borrador del plan de implementación de nuevos recursos conocido por Ical recoge 
la incorporación de 84 nuevas ambulancias, tanto medicalizadas como de soporte vital básico, 
y un helicóptero de emergencias medicalizadas a mayores que, en principio, se ubicará en el 
Área de Salud Valladolid Oeste. Además, incluye, como novedad en el territorio autonómico, 
40 soportes vitales avanzados de enfermero, en los que estos profesionales serán los máximos 
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responsables de la atención de urgencias y emergencias.

Estas ambulancias, denominadas de tipo C o SVAE, son un recurso nuevo en Castilla y 
León que deja en manos de los profesionales de Enfermería técnicas y cuidados avan-
zados, con el objetivo de mejorar la dotación de recursos en zonas donde la prestación 
es menos eficiente, de modo que los ciudadanos puedan recibir la misma atención con 
independencia del lugar donde vivan.

Las nuevas SVAE que pretenden incorporarse a la atención urgente en Castilla y León 
funcionan desde hace años en autonomías como Cataluña. Son parte del desarrollo de 
las competencias en Enfermería, a la vez que permiten mejorar en la respuesta de las 
demandas de la población.

En concreto, según el documento al que ha tenido acceso Ical, las nuevas ambulancias de 
tipo C llegarán a todas las áreas de salud y el número variará en función de las necesida-
des de éstas. Así, en la de Burgos está prevista la incorporación de siete, mientras que se 
prevén seis para el Área de León y otras tantas para la de Salamanca. En Zamora se mar-
can cuatro, al igual que en Palencia; mientras que en Ávila serán tres, las mismas que en 
la de Soria; en el Área de Salud de El Bierzo, dos; otras dos en la de Segovia, y en Valladolid 
habrá una para cubrir la atención en el Área de Valladolid Este y dos en la Oeste.

Por lo que respecta a los Helicópteros de Emergencias Medicalizados Sanitarios (HEMS), 
además de incorporar uno a la Zona Básica de Salud Valladolid Oeste, que se suma a los 
tres existentes con lo que la Comunidad volverá a contar con cuatro, en la provincia de 
Burgos se reubicará el que existe.

Las UMES se elevan a 25

Mientras, el parque de Unidades Medicalizadas de Emergencias ascenderá 25, al sumarse 
dos nuevas a las 23 actuales. En este caso, está previsto, además, reubicar una del Área de 
Palencia, donde habrá una nueva. La otra comenzará a operar en Segovia.

En cuanto a las ambulancias de soporte vital básico (SVB), a las 117 actuales se suman 42, 
para cerrar el mapa con 159. En concreto, se ubicarán nueve en Salamanca; seis en Palen-
cia, y cinco en Ávila, las mismas que en León, donde además hay otras dos que amplían 
horas; y en Valladolid Oeste. En esta provincia, en el Área Oeste habrá otras tres, al igual 
que en Zamora y en Segovia, donde otra amplía horas. El documento recoge otras dos en 
Soria, una en El Bierzo y otra más en Burgos. Por último, por lo que respeta a las ambu-
lancias para trasladar pacientes entre hospitales, la cifra se mantiene en las 17 actuales.

La Dra. Marina de la Infanta pide la palabra para dejar constancia que  considera una pér-
dida de calidad asistencial las Ambulancias de Soporte Vital avanzado enfermero.

ELECCIONES CONSEJO GENERAL DE COLEGIOS MÉDICOS DE ESPAÑA.

Informa el Sr. Presidente que ya han  sido proclamados los candidatos en las Elecciones 
convocadas por el Consejo de Colegios Médicos de España:

Como candidatos a la Presidencia se ha proclamado al Dr. Pablo Lázaro Ochaita, espe-
cialista en Dermatología Médico Quirúrgica y Venereología y colegiado en el Colegio de 
Médicos de Madrid, al Dr. Tomás Cobo Castro, especialista en Anestesiología y Reanima-
ción, colegiado del Colegio de Médicos de Cantabria y actual vicepresidente primero del 
CGCOM; la Dra. Luisa María González Pérez, especialista en Anestesiología y Reanimación, 
colegiada del Colegio de Médicos de Madrid y actual vicepresidenta de dicho colegio y al 
Dr. Serafín Romero Agüit, especialista en Medicina Familiar y Comunitaria, colegiado en 
el Colegio de Médicos de Córdoba y actual presidente del CGCOM.

Como candidatos a la Tesorería se ha proclamado al Dr. Enrique Guilabert Pérez, espe-
cialista en Medicina Familiar y Comunitaria, colegiado y actual presidente del Colegio de 

Médicos de Segovia, y al Dr. Jerónimo A. Fernández Torrente, especialista en Medicina Familiar 
y Comunitaria, colegiado del Colegio de Médicos de Lugo y actual tesorero del CGCOM 

Como candidatos a la Vicesecretaría General se ha proclamado a la Dra. Concepción Pilar Ferrer 
Novella, especialista en Oftalmología y colegiada y actual presidenta del Colegio de Médicos 
de Zaragoza, y a la Dra. María Rosa Arroyo Castillo, especialista en Oftalmología, colegiada del 
Colegio de Médicos de A Coruña y actual vicesecretaria general del CGCOM.

Las elecciones serán el próximo 28 de Febrero y contempla dos escenarios posibles:

Si no sale elegido, en Mayo presentará candidatura en las Elecciones del ICOMSG y su deseo es 
que sea con el actual equipo.

Si sale elegido tendría que cesar como Presidente del ICOMSG e intentaría dar continuidad al 
actual proyecto confiando en que el actual equipo pueda continuar.

Informa el asesor jurídico del Colegio que las elecciones deberán convocarse para el 4 de marzo 
de 2021 si la situación actual lo permite. 

RUEGOS Y PREGUNTAS.

Ruega el Sr. Presidente que conste en acta que el compañero, el Dr.  Francisco J. Serrano López, 
le ha pedido que se elabore un censo de voluntarios para vacunar a lo que se le ha contestado 
que no es un problema de Recursos Humanos sino de disposición de unidades.

La próxima sesión queda fijada para el día 17  de febrero en horario de mañana.

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las  11 horas y 55 minutos.

17 de febrero de 2021

INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa sobre las gestiones que se han llevado a cabo, junto con los vocales de medicina priva-
da y administraciones públicas para gestionar la vacunación de los compañeros  con ejercicio 
en la privada y administraciones públicas que han quedado fuera de los grupos establecidos 
por la Gerencia de Atención Sanitaria. 

Informa que se ha gestionado a través del Consejo de Colegios Médicos de Castilla y León. Su 
presidente el Dr. Diaz Villarig,  convocó una reunión con la Consejera de Sanidad para esta-
blecer  criterios de cómo vacunar y que se pusieran en marcha.  Por parte de la Consejería de 
Sanidad se pidió a todos los Colegios un listado de  facultativos de medicina privada y admi-
nistraciones públicas dispuestos a vacunarse, y a día de hoy tenemos constancia de que todos 
nuestros facultativos, los que lo solicitaron,   han sido vacunados.

   El Sr Presidente quiere hacer una mención especial y agradecer a Carmen Olivier su gestión 
ante la vacunación. 

REUNIONES. A nivel nacional no hay  reuniones  debido al paréntesis  producido por  la  convo-
catoria de Elecciones del CGCOM.

Informa de pequeñas adquisiciones para la dotar de mejor servicio en la nueva Sede como son 
la compra  de un Surface para el Salón de actos y cambio de pantallas para mejor servicio en la 
actividad formativa.

Los carpinteros están adecuando el espacio de la biblioteca  poniendo estanterías para dotar 
de más capacidad el espacio. Han panelado la zona del atril del Salón de Actos con lamas de 
madera iguales a las del resto de la sala.
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Habla de la gestión para conseguir voluntarios jubilados para trabajar en el proyecto CO-
VID-AP, cuya función principal es la de colaborar en el seguimiento de pacientes y dado 
que había ausencia de facultativos el Colegio facilitó la búsqueda.

Hubo más voluntarios y se eligió a los 5 que cumplían el  perfil solicitado que era princi-
palmente el manejo de la plataforma de MEDORA, entre otros. 

Agradece la disponibilidad los voluntarios.  Según ha informado el Dr. Dayro Z. Gutiérrez 
Bejarano finalmente solo están trabajando  la Dra. Mª Ángeles Raquejo y el  Dr. Luis Or-
tega que están cubriendo  las mañanas de lunes a viernes a quienes agradeces su labor. 

Se recibió queja de alguno de los no seleccionados.

Informa del éxito de la iniciativa de venta de forros polares con el escudo del Colegio bor-
dado. Se ha tramitado nuevo pedido ante la falta de existencias de varias tallas debido a 
la demanda por parte de los colegiados. 

RUEGOS Y PREGUNTAS.

El Sr. Presidente ruega a los que puedan informar, sobre la situación actual con respecto 
a la COVID.

Con la intervención del Dr. Francisco Javier García Miguel., el Dr. Graciliano Estrada Tri-
gueros y la Dra. Olivier Cornacchia se informa a los asistentes de la situación  actual en 
el Complejo asistencial de Segovia provocada por la 3ª Ola de la pandemia, exponiendo 
datos que dan a conocer la situación crítica y la organización ante en esta situación.  Dado 
el interés del tema, el Sr. Presidente considera oportuno organizar una Mesa Redonda en 
la que se de a conocer a los colegiados interesados  los datos abordados hoy en la sesión. 
Así se acuerda. 

La próxima sesión queda fijada para el día  17 de  marzo en horario de mañana.       
               
Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 12:00 horas. 

17 de marzo de 2021

INFORME DE LA PRESIDENTA EN FUNCIONES.

3 DE MARZO VIAJE A LEON CON presidente y vicepresideMBLEA Y VOTACIONES ELEC-
CIONES CONSEJO AUTONOMICO PARA ELECCCION CARGOS.

Informa problema con el voto por iisntruciones por correo y se anularon votos.

Problemas con el voto por cargo de Presidente  en funciones. Voto como vicepresidente

11 marzo aniversario declaración de la pandemia. Julio Fuentetaja,  mesa redonda con 
satse y colegio de Médicos,

El Dia de Segovia contratación de anuncio a media página y se publico anuncio apelando 
a la responsabilidad de la ciudadanía. 

12 de marzo dia de las agresiones a los sanitarios. Se va a elaborar un articulo a nivel cas-
tilla y león.

Caso deontológico pediatra Cantalejo, la Pediatra de Cantalejo nos ha dado respuesta 
con una carta explicando da lectura 

Se lee respuesta a dar.

Se acuerrda el envio de la carta.

Comisión Análisis Clinicos del Hospital Comision Nacional ANalisis Clínicos

Residente de Anestesia   PEDRO JOSE ROMAN PUCHE, presenta escrito  en relación con el pro-
blema de las rotaciones la Secretaria a lectura a la queja (transcribir)……..

El Dr. Estrada informa sobre el tema de dinámica de rotaciones externas de residentes denega-
ción de la CONSEJERIA de que el Residente de cyl vaya a Madrid.

Argumento Existen servicios en Cyl y otro argumento es que se están utilizando rotaciones 
externas en lugares lejanos, y se ha intentando acotar.  Hay un tema que se dio con Madrid que 
ponía muchas pegas para firmar acuerdos de colaboación lo cual se ha temrniado porque Ma-
drid acepta hacer convenios de colaboración y no se entiende que Cyl lo deniegue. 

Otra cuestión son las formas de rechazarlo. No se entiende este empobrecimiento de
El Presidente de la Comisión de docencia ante este problema ha pedido una reunión con la 
Consejera. Y la reunión es esta mañana.

Se ha recibido carta y se aprueba difusión en el boletín

A) RENUNCIA A LA PRESIDENCIA DEL COLEGIO DE MÉDICOS DE SEGOVIA DE D. ENRIQUE 
GUILABERT PÉREZ.

La Dra. Marina de la Infanta informa que el día 27 de febrero de 2021 el Dr. Enrique Guilabert Pé-
rez presentó su renuncia al cargo del Presidente de este Colegio de Médicos al haber resultado 
elegido como Tesorero en las elecciones del Consejo General de Colegios Médicos de España.

La Presidenta propone que el SALON DE ACTOS ENRIQUE GUILABERT. Propuesta  aprobada 
por Unanimidad.

B) ELECCIONES CGCOM Y CONSEJO AUTONÓMICO

RUEGOS Y PREGUNTAS.

Preguntan chat secretarios sobre vacunación a médicos jubilados y personal administrativo.  
Diferentes criterios. 

Por el  Dr. Real Puerta, se propone la  concesión de la medalla de oro colegial a título póstumo al 
Dr. D. Ernesto Martin Eckardt recientemente fallecido. Se aprueba decidiéndose hacer entrega 
de la misma a los familiares del fallecido en el próximo Pleno de la Junta Directiva si la Asam-
blea lo aprueba a continuación.

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 11:55 horas. 

Tras la lectura del acta se aprueba por unanimidad.

20 de abril de 2021

INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Sr. Presidente que  la actividad colegial se encuentra reducida por la situación actual 
Informa el Sr. Presidente, Dr. Graciliano Estrada, de los actos y reuniones a los que ha asistido 
desde su toma de posesión del cargo el pasado 17 de marzo: 

18-marzo-21 PLENO DEL CONSEJO AUTONÓMICO.  Informa sobre los temas tratados:
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ELECCIONES CONSEJO AUTONÓMICO para cubrir los cargos de Presidente y Vocal de 
Médicos de Medicina Privada. 

Para el cargo de Presidente resultó reelegido,  por amplia mayoría,   el Dr. José Luis Diaz 
Villarig.
 
Para el cargo de Vocal de Médicos de Ejercicio Libre y Privado  se han vuelto a convocar 
elecciones ya que debido a un defecto de forma en las indicaciones del voto por correo, 
todos los votos recibidos resultaron nulos y se decidió,  por mayoría,  convocar de nuevo 
elecciones que se celebrarán el 30 de abril.  También se han convocado elecciones para 
cubrir  el cargo de Vicesecretario e informa que a día de hoy se ha proclamado electo al 
único candidato, el Dr. Joaquin Fernández Valderrama, Presidente del Colegio de Médicos 
de Burgos.  

PROPUESTAS PARA LOS CARGOS DE LA COMISIÓN DE DEONTOLÓGICA CyL.
EVOLUCIÓN DE LA PANDEMIA POR COVID 19: VACUNACIONES.
 BALANCE LIQUIDACIÓN DEL EJERCICIO 2020.
 ESTUDIO RESOLUCIONES PARA SUSTITUIR A MÉDICOS POR ENFERMEROS/AS EN UNI-
DADES DE SOPORTE VITAL BÁSICO.
Se abre debate  sobre la resolución de la Gerencia Regional de Salud  en relación con la 
sustitución de médicos por enfermeras en soportes vitales básicos.

La Dra. Marina de la Infanta  habla de la diferencia entre el concepto de “Soporte Vital Bá-
sico” y “Soporte Vital Avanzado” entendiendo que pueda tratarse de crear un dispositivo 
intermedio.

El Sr. Presidente informa que al Consejo Autonómico no se le ha pedido Informe alguno.

Se debate este asunto.

22-mar-21 REUNIÓN CON  LOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN DE DEONTOLOGÍA. 
Asistieron la Presidenta en Funciones, Dra. Mª Carmen Pérez Molina-Ramirez, la Secreta-
ria, Dra. Encarnación Lledó Yagüe, la Dra. Ana Isabel Sanjosé Rodríguez, la Dra. Magdale-
na Garrido Mesa y el Dr. José García Velázquez. 

El Sr. Presidente agradeció  su presencia en la reunión como primera toma de contacto.

La Dra. Mª Carmen Pérez Molina Ramírez asumió la Presidencia de la Comisión y quedó 
pendiente la renovación del resto de miembros integrantes de la Comisión quedando 
pendiente del informe del abogado del Colegio.

Se invitó a los asistentes a inscribirse en el  Congreso de Deontología organizado por el 
Colegio de Toledo en formato online. 

23-mar-21 REUNIÓN CON EL DIRECTOR DE LA FUNDACION CIENTÍFICA.
El Sr. Presidente informa que el motivo de esta reunión fue comunicar su objetivo funda-
mental en  relación a la Fundación Científica que no es otro que conseguir autofinancia-
ción a través de Patronos que aporten dinero con la firma de convenios de contrapres-
taciones.  Informa que ha tenido varios contactos.  Su intención es que haya Patronos de 
diferentes ámbitos como puedan ser:   Industria Farmacéutica  Instituciones Públicas, 
Entidades Bancarias y por último Mutual Medica que está pendiente de una visita de su 
Presidente a Segovia.

En relación con lo expuesto la Secretaria formula pregunta sobre opinión del Director de 
la Fundación con respecto a este asunto a lo que responde que ha accedido con una serie 
de premisas tan solo para lo referente a la industria farmacéutica.  

23-mar-21 Informa que asistió a la  Condecoración del Presidente de APADEFIM, D. Maxi-
miliano Viloria Castro como Embajador de la marca Ejército. Entregó la condecoración 

el Comandante Militar de Segovia y Director de la Academia de Artillería, D. Alejandro Serrano 
Martínez. El acto tuvo lugar en la Academia con todas las medidas de seguridad exigidas por 
la situación.
 
25-mar-21 REUNION CON LA DRA.  Mª ÁNGELES  LAZCOZ COMO RESPONSABLE DE LA  OFICI-
NA DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL.   

El Sr. Presidente quiere dejar constancia de su agradecimiento a la Dra. Mª Ángeles Lazcoz por 
el tiempo dedicado y trabajo desarrollado al frente de la Oficina de Cooperación Internacional 
del Colegio,  cargo en el que cesa  debido a su  próxima Jubilación. 
Informa que tiene varias candidatas para asumir las funciones y  las  relaciona:  Dra. Carmen 
Castaño Yubero, Dra. Irene Noa Carrión   y Dra. Ana Isabel Gómez Calvo. 

Se propone que incluso las tres puedan formar una Comisión de Trabajo.

25-mar-21  ZOOM. REUNION CON JEFES SERVICIO NEUMO CyL.  Presentación como Presidente 
del Colegio de Médicos de Segovia.

26-mar-21 ASAMBLEA CGCOM.  Asuntos tratados:    Aprobación de actas, Memorias de Presi-
dencia, Secretaria y Tesorería.  Informes de Presidencia y Secretaria. Aprobación de Cuentas 
anuales y Liquidación del Presupuesto de 2020.

Informa que asistió de forma  presencial a esta reunión  invitado por  el Dr. Enrique Guilabert, 
actual Tesorero del Consejo de Colegios Médicos de España,   para poder presentarse oficial-
mente como Presidente del Colegio de Segovia. 

Se plantearon tres objetivos importantes:

1.- Firma digital del médico, no la firma electrónica sino algo más avanzado. La plataforma se 
crearía desde el CGCOM.
2.- Formación. Proyecto muy interesante de Fondos Europeos  que irán a Formación continua-
da médica. 
3.-  Responsabilidad civil en la atención de la pandemia.

Quedó pendiente el Tema “EUTANASIA” que, al no ir como punto en el orden del día no pudo 
ser tratado. 

30-mar-21 REUNION SINDICATO MÉDICO. ROTACIONES  MIR.  El Sr. Presidente informa del apo-
yo a la decisión adoptada por el sindicato médico CESM por la que se critica la modificación 
introducida por la Junta de Castilla y León en el período de formación externa que reciben los 
Médicos Internos Residentes (MIR) que les impide completar este período tan necesario en 
centros ajenos a nuestra comunidad. 

La Dra. Carmen Olivier Cornacchia  toma la palabra para informar que desde la última  reunión 
se habían aprobado todas las rotaciones pero últimamente se ha denegado una y se está tra-
bajando en ello;   informa que  a continuación tiene una reunión por videoconferencia  en la que 
se abordará el tema. 

El Sr. Presidente informa que también se han denegado en otras provincias de Castilla y León.

31-mar-21 REUNION  PRESIDENTE COLEGIO DE VETERINARIOS. 
REUNIÓN CON LA PRESIDENTA DEL COLEGIO DE FARMACÉUTICOS: 
Asunto tratado: Receta Electrónica.

5y6 Abril REUNIONES GSK. Toma de contacto para  propuesta de firma de convenios que per-
mitan obtener recursos económicos para apoyo de la actividad de la Fundación Científica.

08-abr-21 REUNIÓN RICARDO TORANZO de Agrupación Mutual Aseguradora (AMA).  Está pen-
diente de que el Presidente de AMA venga a Segovia y negociar con él directamente, podría 
condonar la deuda de 18.000€, seguiría dándonos los 18.000 € anuales, pero en contrapresta-
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ción el Colegio tendría que aumentar el Seguro de vida que tiene con ellos a 2.000€, en 
vez de  1.000€ que es actualmente. Se aprueba por unanimidad aumentar el seguro de 
vida, si tiene la contraprestación referida.

08-Abr-21 REUNIÓN CON EL DR. RICARDO SANTAMARIA EN REPRESENTACIÓN DE 
LA REAL  ACADEMIA DE MEDICINA DE SALAMANCA.

Informa que en esta reunión se acordó retomar la organización de Charlas.

El Dr. Santamaría solicitó que se aumente el importe de la Beca,  actualmente fijado en 
500 €,   a 1000 €.   Se le dice que se estudiará por la Junta Directiva.

14-abr-21 JORNADA PROTECCION DE DATOS ICOMSG.
15-abr-21 ZOOM. REUNION COMISIÓN PERMANENTE ICOMSG. 
16-abr-21 SORIA: COMISIÓN  EUTANASIA CONSEJO AUTONOMICO.

Informa el Sr. Presidente de la reunión mantenida en Soria para tratar sobre la Ley de la 
Eutanasia y se debate sobre este asunto. 

Se entrega a los asistentes copia del Informe emitido por  la  Organización Médica Cole-
gial que se apoya y se transcribe literalmente: 

“EL CGCOM ANTE LA APROBACION DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS DEL DICTA-
MEN DE LA COMISION DE JUSTICIA SOBRE LA PROPOSICIÓN DE LEY ORGANICA PARA 
LA REGULACION DE LA EUTANASIA EN ESPAÑA.

La profesión médica está al servicio del ser humano y de la sociedad. Respetar la vida hu-
mana, la dignidad de la persona y el cuidado de la salud del individuo y de la comunidad 
son los deberes primordiales del médico. (Capítulo II. Artículo 5. Código de Deontología 
Médica).
El médico tiene el deber de intentar la curación o mejoría del paciente siempre que sea 
posible. Cuando ya no lo sea, permanece la obligación de aplicar las medidas adecuadas 
para conseguir su bienestar, aun cuando de ello pudiera derivarse un acortamiento de la 
vida. (Capítulo VII. Artículo 36.1)
El médico nunca provocará intencionadamente la muerte de ningún paciente, ni siquiera 
en caso de petición expresa por parte de éste. (Capítulo VII. Artículo 36.3)
El Dictamen de la Comisión de Justicia sobre la proposición de Ley Orgánica para la re-
gulación de la eutanasia en España supone avalar por Ley que la eutanasia es un “acto 
médico”. Esto es contrario a nuestro Código de Deontología Médica y contradice los posi-
cionamientos de la Asociación Médica Mundial (AMM).
En este sentido, el CGCOM quiere informar a todos los colegiados y a la sociedad, que en 
ningún momento se ha solicitado nuestra comparecencia oficial en el trámite de debate 
de la misma, algo verdaderamente incomprensible cuando se estaba discutiendo una 
Ley que afecta a la profesión médica de una forma tan determinante.  
El CGCOM reitera y enfatiza ante los poderes públicos su petición de la promulgación de 
una Ley General de Cuidados que garantice de forma integral, no solo los cuidados palia-
tivos y la atención al final de la vida, sino que contemple también todos aquellos condicio-
nantes sociales necesarios para proporcionar la mejor asistencia a aquellas personas que 
padecen una grave enfermedad orgánica o psíquica que les genera gran incapacidad y 
un sufrimiento insoportable. La Profesión Médica no puede permitir que la causa por la 
que una persona decida solicitar terminar con su vida sea por la ausencia de apoyo y falta 
de recursos socio sanitarios.
La Ley de Eutanasia presenta importantes interrogantes y cuestiones no aclaradas que 
nos generan especial preocupación y que serán motivos de atención preferente desde los 
Colegios de Médicos: Quién será el médico responsable del paciente que inicie el trámite 
de la eutanasia, qué formación, capacitación y cualificación deberán tener los médicos 
que la apliquen, y cuál será la cualificación y competencia del médico en las Comisiones 
de Control y Evaluación.
Asimismo, nos genera honda preocupación la redacción del texto de la Ley en lo que 
afecta a la objeción de conciencia, asunto clave que puede convertirse en un factor deter-

minante para el ejercicio profesional. 
El CGCOM activará todos los mecanismos necesarios en defensa de la profesión médica, del 
ejercicio de la medicina, de los valores del profesionalismo médico y de la relación médico pa-
ciente”.

En otro orden de cosas  se tratan los siguientes asuntos: 

 PROPUESTA UNIPROMEL.   Informa el Sr. Presidente que desde UNIPROMEL se ha solicitado 
una reunión, a través de su Presidente,  con el Colegio de Médicos de Segovia y el Dr. Estrada, 
teniendo en cuenta que es un tema que se tratará en la sesión del Consejo Autonómico que se 
celebrará el día 30 de Abril en León, refiere que en la próxima sesión informará de lo tratado y 
cede la palabra al Dr. Bermejo, como representante de la Vocalía de Medicina Privada para que 
informe. 

El Dr.  Bermejo apunta que la finalidad de UNIPROMEL es actuar como Sindicato, implicar a los 
Colegios de Médicos en la defensa de un grupo de colegiados, colectivo en el que está afectada 
su dignidad. En principio están interesados en colegios pequeños, ya que en las grandes ciuda-
des la medicina privada funciona de otra manera.

JORNADA SOBRE VACUNACIONES. 27 ABRIL 2021:   El Sr. Presidente informa de las negocia-
ciones con la responsable de relaciones institucionales de GSK para organizar una sesión en la 
que se informe a los colegiados sobre “Vacunación”  y que sea una actividad abierta a todos 
los Colegiados de Castilla y León a través de la plataforma Adobe Connect emitida para todo 
Castilla y León. 

Informa que ha hablado con el Director de la Fundación para que haga de Discursor y ha acep-
tado. Además, estará presente una responsable de Astra Zeneca. 
Se aprueba esta iniciativa.

RUEGOS Y PREGUNTAS.

La Vicepresidenta 1ª, Dra. Marina de la Infanta,  informa que se le ha convocado para el próximo 
día 4 de mayo para la valoración de carrera profesional. Comenta que se están pidiendo certi-
ficados por parte de compañeros que ya han obtenido un grado de Carrera Profesional, como 
que lo tienen, aunque parece que hay dudas sobre qué poner en el certificado aparte del grado 
que tienen reconocido.

LA PRÓXIMA SESIÓN QUEDA FIJADA PARA EL DÍA 12 DE MAYO.

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 12 horas y 30 minutos.  

12 de mayo de 2021

INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Sr. Presidente de las actividades y reuniones a las que ha asistido desde la última 
sesión. 

21-abril:  Sesión Formativa d del Colegio: “Enfermedad Renal crónica”. 
22-abril:  Zamora: Reunión con los presidentes de diferentes Sociedade es Científicas para firma 
de convenio de posibl les colaboraciones. 
23-24-abril: Asiste en formato o online a la segunda parte del Congres so de Deontología Médi-
ca organizado por el C Colegio de Médicos de Toledo. 
26-abril: Reunión por Zoom m con la empresa Chip-Card que propone ofeerta para colegiados: 
Receta electrónica, cita on nline y video consulta. 
27-abril: Reunión con el Pr residente de la Diputación Provincial, Miguuel Ángel de Vicente, para 
estudiar posible coonvenio de colaboración entre ambas instittuciones para patrocinio de  pre-
mios de investig gación y cesión del Teatro Juan Bravo para ac ctos colegiales. 
27-abril: Informa del éxito dde participación en la Jornada sobre vacunac ciones que, en colabo-
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ración con GSK-ASTRA ZENECA, tuvo lugar dentro del calendario o formativo del Colegio. 
Se estudiará la posibil lidad ampliar conexión a través de la adobe c connect ya que en 
esta sesión se intentaron conecctar más de 100 personas y no fue posible ddebido a la 
limitación de la  plataforma. 
28-abril: Asistió al Curso de Hepatitis-E con presencia de Javier r Tejedor, que asistió en 
representación de l la Asociación Andrés Laguna para las Ciencia as de la salud. 
29-abril: Informa de su partticipación en la inauguración del Congreso d de Hematología 
de Castilla y León, organizado p por la Sociedad Castellano Leonesa de Hema atología y 
Hemoterapia cuya sede ha sido el Col legio de Médicos de Segovia. 
30-abril: Asiste, en Soria a l a sesión del Pleno del Consejo del Colegios M Médicos de 
Castilla y León. 
Informa que este día fueron las elecciones para elegir al Voccal de Médicos de Ejercicio 
Libre y Privado resultando elegido el Dr. Guillermo Pérez Toril y Galán, del Colegio de 
Médicos de Burgos. 

Entre los asuntos tratados dentro del orden del día de la convocatoria, destaca:
•	Propuesta	de	UNIPROMEL,	reunión	solicitada:	Grupo	de	Presión	para	ajustar	precios	de	
actos médicos.
Los Presidentes de Castilla y León se mostraron reticentes a mantener reunión con el 
Presidente de UNIPROMEL. Informa que el Dr. Diaz Villarig, como Presidente del Conse-
jo se entrevistó con él. Se considera que este tipo de plataformas no van a tener cabida 
en los Colegios y que lo único que pueden hacer es sindicalizarse para negociar con las 
empresas. Desde un punto de vista colegial se considera que los colegios no se pueden 
inmiscuir en las negociaciones entre las compañías y los profesionales. No hay buena 
acogida a esta propuesta.
•	Críticas	vertidas	por	parte	del	Presidente	del	Colegio	de	Médicos	de	Valladolid	a	la	pági-
na web del Consejo. Informa que ha hablado con la periodista del Colegio de Médicos de 
León para que se encargue de dar contenidos a Raúl Gonzalo como administrador de la 
página. Se van a volcar las agendas formativas de todos los colegios manteniendo actua-
lizada la información.
•	Reunión	del	Presidente	del	Consejo	Autonómico,	Dr.	Villarig,	con	la	Consej	era	de	Sani-
dad, Verónica Casado, en la que se habló del proyecto piloto puesto en marcha en la co-
marca de Valladolid en el que las ambulancias de SVA están gestionadas por enfermeras. 
Desde el Consejo se considera que se inmiscuye en las competencias de los médicos y 
no se entiende bien la ventaja. Existen dudas desde el punto de vista de la seguridad del 
paciente. No se entiende que un SVA esté liderado por una enfermera.
•	Reivindicación	de	los	MIR	para	que	la	elección	de	plaza	se	haga	de	forma	presencial	y	
no online.
•	Se	dialogó	sobre	la	situación	de	la	pandemia	y	de	las	restricciones	en	Castilla	y	León	con	
respecto al resto de Comunidades autónomas.
04-mayo: Conferencia inaugural del Curso de Envejecimiento, a cargo del Profesor Vila 
“BlOLOCIA DEL ENVEJECIMIENTO. DEL LABORATORIO A LA CLÍNICA”.
06-mayo: Mantuvo una reunión con D. Jesus Garcimartín, Director del Coro del Colegio, 
El Sr.
Presidente considera que es prematuro retomar la actividad del Coro del Colegio y que a 
partir de septiembre es probable que se vuelva a retomar, así se lo hizo saber.
06-mayo: Reunión de la Permanente por ZOOM.
01-mayo: Madrid. Asamblea General Consejo Colegios Médicos de Espaiía. Informa que 
asistió a la asamblea de forma presencial y detalla alguno de los temas tratados:
•	Informe,	por	parte	de	la	Comisión	Europea,	sobre	el	Programa	EU4Health;	programa	de	
financiación europea para proyectos formativos y de investigación.
•	Designación	de	un	Patrono	de	la	Fundación	para	la	Protección	Social	de	la	OMC.	Desig-
naron al Presidente del Colegio de Ciudad Real.
•	Designación	de	dos	Patronos	para	la	Fundación	de	los	Colegios	Médicos.	Informa	que	no	
hubo candidatos y que es posible que se presente él.
•	Hubo	un	debate	sobre	la	cobertura	de	algunas	aseguradoras	de	la	responsabilidad	civil	
de los médicos en atención al COVID.

10-mayo: Salamanca: Comisión Eutanasia. Informa que el Consejo Autonómico ha consti-
tuido un grupo de trabajo que lo integran los Presidentes de Soria, Salamanca y Segovia 

y fueron convocados a esta reunión en la que se trabajó un documento que puede resultar in-
teresante y ser dará a conocer en las próximas semanas. Faltan las conclusiones. Una vez termi-
nado se hará entrega al Presidente del Consejo Autonómico. El documento va en consonancia 
con la visión de la OMC.
Otras informaciones:
El Secretario General del PSOE en Segovia, José Luis Aceves, ha solicitado reunirse con los 
miembros de la Junta Directiva del Colegio para exponer su posicionamiento y propuestas de 
trabajo sobre aspectos sanitarios y se ha fijado el día 18 de mayo, martes, a las 17:30 en la Sede 
Colegial.
Se reunió con la Presidenta Comisión Deontológica en relación con una entrevista que le hicie-
ron para un medio de comunicación local y solicitaba el VOBo del Presidente.
Informa de la fecha de incorporación de los nuevos residentes que le han comunicado hoy de 
forma oficial y será el 29 y 30 de junio.
Reuniones pendientes próximas semanas: Banco Santander, GSK y AMA (condonar deuda).
Reuniones pendientes de citar: Subdelegación del Gobierno y partidos políticos locales.

9 de junio de 2021
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Sr. Presidente de las actividades y reuniones a las que ha asistido desde la última 
sesión.

17-may-21 Reunión con el Delegado Comercial de PSN en  Segovia y Ávila para la renova-
ción del convenio ya existente. 
18-may-21 Reunión, a petición del partido,  con  el  Secretario Provincial, D. José Luis 
Acebes,  y otros miembros del PSOE en la Sede Colegial.  Se habló, entre otros temas,  sobre 
reestructuración de atención primaria.

El PSOE saca una nota de prensa, con foto de los asistentes en la que se dice que el colegio 
está en contra de lo que la Consejería quiere hacer en cuanto a la restructuración.
El Sr. Presidente habla con los Técnicos de la Consejería y con la propia Consejera para tratar el 
tema de la problemática en Segovia y la Consejera le comenta que ha hablado con el Dr. Diaz 
Villarig en calidad de Presidente del Consejo de Colegios Médicos de Castilla y León. Parece 
que se va  a formar una Comisión en la que habrá  representación la Gerencia, Sindicatos y 
Colegios Médicos para abordar el asunto. Parece que no es un tema exclusivo de Segovia ya 
que se va a hacer en toda la comunidad. 

El Presidente refiere que hay que ser cauteloso con las declaraciones y que es un tema sindi-
cal.

El 1 de Julio está convocado a un Consejo de Salud al que asistirá y del que informará.
Se producen diversas intervenciones sobre lo ocurrido.

La Vicepresidenta Primera, Dra. Marina de la Infanta comenta que se está tratando desman-
telar la atención primaria rural.  Las características del medio rural son diferentes al urbano, no 
se pude hablar de TIC sino de patologías, envejecimiento, inmigración, dispersión, etc. 
Considera que quitar 30 médicos de Atención Primaria rural es una barbaridad y se va a re-
sentir la calidad de la atención en los pacientes. Hay que reestructurar  pero no sin antes hacer 
un estudio en profundidad para valorar que plazas se pueden quitar. Como vocal de atención 
primaria cree que se debería salir a la prensa,  a lo que el Sr. Presidente explica porque no es el 
momento y le preocupa la situación de los pacientes y los médicos del medico rural. 

20-may-21 Asiste a la despedida de los Residentes organizada con todas las medidas de 
seguridad en el Jardín de los Zuloagas.
24-may-21 Reunión en la Sede del PP con representantes del partido, invitados por el 
Sindicato médico CESM. Asiste con la Vicepresidenta 1ª Marina de la Infanta Pérez.
26-may-21  Reunión en Valladolid con el Dr. Antonio Otero, Ex-Presidente del Colegio de 
Médicos de Valladolid.
31-may-21 DIA INTERNACIONAL SIN TABACO. Asiste al acto desarrollado en las depen-
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dencias de la UVA,  invitado por la Asociación Española contra el Cáncer (AECC). 
02-jun-21 Reunión con el Director Provincial del Banco Santander.  Están pendien-
tes de nueva normativa de régimen interno, se estudia el pago de una cantidad fija y 
otra variable en función de los objetivos conseguidos por el banco. 
02-jun-21 Reunión con el  Dr. Campos, de Mutual Médica  para el estudio convenio 
a firmar para conseguir fondos para la Fundación. Se solicitó premio de 1000 €  y finan-
ciación de algún curso que se haga, se estima que en total se podrían obtener fondos 
por valor de  2.000/2500 €, más las comisiones variables que actualmente nos están 
pagando.
03-jun-21 Reunión  de los miembros de la  Comisión Permanente a través de la 
plataforma  ZOOM. 

El Sr. Presidente informa de las conversaciones mantenidas con el Dr. Ricardo Santa-
maria, en representación de la Real Academia de Medicina de Salamanca (RAMSA) en 
relación con el  Premio “Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Segovia – Real Academia 
de Medicina de Salamanca”, dotado en la actualidad con 500 €  y  Diploma Acreditativo.  

Por parte de  la RAMSA se solicita que el “Premio” sea incrementado a la cantidad de 
1.000 €, equiparándose así al que tienen con el Colegio de Salamanca, en base a la 
siguiente propuesta:  

Premio “Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Segovia – Real Academia de Medicina de 
Salamanca”, al autor o autores del mejor trabajo científico publicado en 2020/2021 sobre 
investigación médica básica o aplicada realizado por médicos colegiados en este Cole-
gio con actividad profesional en la provincia de Segovia, dotado con 1000 € y Diploma 
Acreditativo.

Se ha eliminado la condición de su reducción al ámbito de la Atención Primaria con el 
fin de que haya más opciones a participar así que, de igual forma, se ha equiparado a la 
cantidad (1000 €) con que está dotado el del Colegio de Salamanca. Te lo envío a fin de 
que lo valoréis en la próxima Junta”

Se somete a votación el incremento del Premio a 1.000 € y se aprueba.
 PROPUESTA ACTIVIDADES PATRONA:  

Se proponen varias actividades a desarrollar con motivo de la Festividad de la Patrona:

Informa que ya está confirmada la Misa en la Iglesia del Corpus, que será a las 13:00 ho-
ras del domingo 27 de junio y reservado el Patio de la Casona de San Martín para tomas 
después un vino. 

21 Junio 2021: “CONFERENCIA SOBRE EUTANASIA” en la que podrían participar Juan 
Pablo Leiva, Antonio Blanco Mercadé y se propone a la Dra. Mª Carmen Pérez Molina 
Ramirez como Moderadora. 

15 de junio 2021: Propuesta de Tertulia “SANIDAD, ECONOMÍA Y LIBERTAD EN TIEMPOS 
DE COVID”  Con  participación del Presidente de la Audiencia Provincial, el Presidente de 
los Empresarios Segovianos y alguna persona relacionada con la Salud pública aún por 
determinar.

Se propone una conferencia sobre “LOS COMUNEROS” que podría impartir ENRIQUE 
BERZAL si su agenda se lo permite para lo que se intentará contactar con  él.    

Otra actividad que se propone es un PASEO VIRTUAL POR LOS JARDINES DE LA GRAN-
JA, con posibilidad de visita a los Jardines. 

RUEGOS Y PREGUNTAS.

Sobre las actividades programadas con motivo del 125 aniversario del ICOM, se y  se 
considera que dada la situación,  lo más adecuado es posponer la celebración para el 

próximo año en vista de lo que suceda. 

Se habla del formato de la celebración de San Cosme San Damián 2021, entrega premios de 
reconocimiento científico, entrega de medallas honoríficas y de 25 años de colegiación,  y tras 
el debate se considera que teniendo en cuenta la actual situación provocada por la pandemia 
no es procedente organizar actos donde se pueda congregar a un número elevado de per-
sonas por lo que se acuerda  la entrega en un acto sencillo que se pueda llevar a cabo en la 
sede del Colegio, convocando a los premiados. En cuanto a medallas también se llamará a los 
afectados para que pasen a recogerlas junto con los diplomas. 

Al hilo  de este asunto se habla de la actividad prevista para octubre organizada por el Direc-
tor y de su encomiable labor durante la pandemia recopilando y filtrando la información. 

31 de julio de 2021
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa de las reuniones y actos a las que ha asistido desde la última sesión. 

22 JULIO: Valladolid.- Reunión Grupo Residencias.
27 JULIO: Homenaje de la Junta de Castilla  a las Victimas de la Covid en el Jardín de los Zu-
loagas con asistencia del Presidente de la Junta de Castilla y León y la Consejera de Sanidad, 
entre otras personalidades.  

INFORME DEL TESORERO.

El Sr. Tesorero explica cada una de las partidas de la Liquidación de Gastos e Ingresos del Ejer-
cicio 2019.

23 de septiembre de 2021
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa de las reuniones y actos a las que ha asistido desde la última sesión. 

01/09/2021 VIDEOCONFERENCIA CGCOM.
01/09/2021 VIDEOCONFERENCIA COCMCYL.
04/09/2021 VIDEOCONFERENCIA GRUPO RESIDENCIAS.
  VIDEOCONFERENCIA CGCOM ASAMBLEA.
10/09/2021 VIDEOCONFERENCIA FUNDACIÓN PARA LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL 
Liquidación presupuestos y Memoria de actividades
 
16/09/2021 VIDEOCONFERENCIA GRUPO RESIDENCIAS. 
18/09/2021 PLENO COMCYL.  Celebrado en Segovia, informa de los  asuntos tratados en la reunión:  
Estrategias reuniones 2021.
Modificación Estatutos ICOM SG. Se aprobó. 
Tramitación modificación Estatuto Consejo Autonómico.
Situación de la sanidad y de los médicos de CyL en la pandemia.
Decisiones sobre los miembros de la Comisión Deontológica del Consejo
Se presentaron los resultados de la encuesta del Consejo de la profesión de CyL. 888 médi-
cos han dado respuesta. El resultado sirve de argumento a la hora de que se refleje lo que 
realmente dicen los médicos y no de lo que se supone que dicen.  Se va a constituir un grupo 
para analizar los resultados.

Informa el Presidente y agradece el trabajo y la labor desarrollada para preparar el plan de 
formación por parte del Director de la fundación científica. 

Agradece también el trabajo que están llevando a cabo el Dr. Rafael Sanz Ferreiro y el Dr José 
Mariano Hernández Martín  para organizar y catalogar todos los libros de la biblioteca.

Informa que ya se ha aprobado la modificación del Estatuto del Colegio de Segovia por parte 
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del Consejo General de Colegios Médicos de España  (04/09/2021)  y también por el 
Consejo Autonómico (18/09/2021) por lo que se ha tramitado su inscripción el Registro 
de Colegios Profesionales de la Junta de Castilla y León  para su publicación definitiva  
en el BOCyL. 

CELEBRACIÓN SAN COSME Y SAN DAMIÁN.  Se dialoga sobre la situación generada por 
la pandemia  y se acuerda no celebrar la festividad. 

No obstante se decide que la entrega de los “Premios de Reconocimiento Científico” 
y del “Premio 0,7% ONGs. José Ángel Gómez de Caso Canto” se lleve a cabo el 29 de 
octubre, en la Sede del Colegio y  aprovechando la clausura del Curso Sars/Covid19 y la 
presencia ya anunciada del Gerente de Asistencia Sanitaria de Segovia, Dr. Jorge Elízaga.

El “Premio 0,7% ONGs - Dr. José Ángel Gómez de Caso Canto” se fallará el día 5 de octu-
bre. Se han presentado 6 Proyectos.  
 
A continuación la Secretaria da lectura a los compañeros que este año se han jubilado y 
los que han cumplido 25 años de colegiación.

En este momento se invita a incorporarse a la sesión al Director de la Fundación Cien-
tífica, Dr. José Mariano Hernández Martín para que informe del Fallo de los Premios de 
Investigación que le ha sido comunicado por los Miembros de la Comisión Evaluadora.

Informa que han sido muchos los trabajos presentados: 7 Proyectos de Investigación,  26 
Comunicaciones y 5 artículos científicos. Enumera los premiados.

Informa también del Programa del Curso Sars/Covid19 que dará comienzo el próximo 
1 de octubre con un alto índice de inscripción dado el tema que se aborda. Detalla el 
programa 

Toma la palabra el Sr. Presidente y expone el problema existente en el Centro de Salud 
de Sepúlveda con un compañero del equipo. Se propone el estudio y derivación al PAI-
ME. 

21 de julio de 2021
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Dr. Graciliano Estrada, Presidente,  de las actividades y reuniones a las que ha 
asistido desde la última sesión:
.
11-jun-21 PLENO EXTRAORDINARIO CONSEJO AUTONOMICO. Informa de los asuntos 
tratados dentro del Orden del Día de la convocatoria: 
MODIFICACIONES EN EL ESTATUTO DEL CONSEJO.
INFORME SOBRE BOSQUES SALUDABLES.
MODIFICACIÓN WEB Y ESTRATEGIAS DE COMUNICACIÓN DEL CONSEJO.
LEY DE EUTANASIA. DESARROLLO AUTONÓMICO (ESTUDIO, REFLEXIONES, PROPUES-
TAS Y DECISIONES.
15-jun-21 DEBATE ECONOMÍA SALUD Y DERECHO. Con participación de D. Ignacio Pan-
do,  Presidente de la  Audiencia Provincial y   D. Andrés Ortega, Presidente de la Federa-
ción Empresarial Segoviana.
17-jun-21 REUNION AMA MADRID, para gestionar la condonación de la deuda de los 
18.000 € que nos adelantaron para financiación de la Sede, quedaron en estudiarlo e 
informa que a día de hoy no tiene noticias. 
18-jun-21 REUNION FUNDACION FORMACION OMC CON DIRECTOR DE LA FUNDACIÓN. 
Informa que asistió con el Dr. José M. Hernández como Director de la Fundación Cientí-
fica para tratar temas de formación y acreditación actividad formativa. Les presentaron 
el organigrama de la Fundación,  una  plataforma de formación  nueva de  temática 
sanitaria y otros campos (informática, medicina legal, etc…).

21-jun-21 ALMUERZO TRABAJO MUTUAL MÉDICA. Informa que ya Mutual Médica nos paga 
comisión por los Colegiados que tienen suscrita alguna póliza con ellos. Se firmará un conve-
nio con su Fundación para la entrega de un Premio cuya cantidad aún no se ha concretado.
21-jun-21 JORNADA sobre EUTANASIA.  Impartida dentro de los Actos de la Patrona, con gran 
éxito de asistencia por parte de los colegiados, y a través de la plataforma Adobe Connect en 
la que intervinieron:  
Dr. Juan Pablo Leiva Santos. Presidente Sociedad Española de Cuidados Paliativos (SECPAL) y 
Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria.
Dra. Julia Fernández Bueno. Presidenta del Comité de ética Asistencial del Hospital Univer-
sitario de la Princesa, Especialista en Medicina Familiar y Comunitaria y Máster en Medicina 
Paliativa.
Como Discusores: Dra. Mª del Carmen Pérez Molina Ramírez, Presidenta Comisión de Deonto-
logía Médica del Colegio de Médicos de Segovia y Dra. María Cornide Santos, Vicepresidente 
2ª y Vocal Médicos de Hospitales de Segovia.
Como moderador: Alvaro Gómez, Periodista Onda Cero y colaborador del Colegio de Médicos 
de Segovia.

22-jun-21 PLENO EXTRAORDINARIO CONSEJO AUTONÓMICO: INFORME PROYECTO DE 
DECRETO DE CREACIÓN DEL REGISTRO DE PROFESIONALES SANITARIOS OBJETORES DE 
CONCIENCIA  Y OTROS ASUNTOS COLATERALES  RELACIONADOS CON LA EUTANASIA.

Informa que los Presidentes de Castilla y León  transmitían la preocupación de muchos cole-
giados con el Registro de Objetores. 

Informa que actualmente este registro forma parte de la Consejería de Sanidad y lo van a 
gestionar ellos; para registrarse hay que hacérselo saber al Jefe de Servicio, en el caso de la 
Atención Hospitalaria o a la Dirección Médica en el caso de la Atención Primaria.

El Asesor Jurídico pregunta sobre el registro de objetores en el ámbito privado.

Informa el Presidente del debate mantenido sobre las Polémicas declaraciones de la Ministra 
de Igualdad  por las que dice que el derecho de la mujer a tomar decisiones sobre sí misma y 
el derecho de la objeción de los sanitarios,  haciendo alusión a que prevalece el derecho de la 
mujer.

Al hilo de este asunto se abre dialogo acerca del documento del CGCOM referente RECHAZO 
AL CONCEPTO DE “VIOLENCIA OBSTÉTRICA” PARA DESCRIBIR LAS PRÁCTIAS PROFESIONA-
LES DE ASISTENCIA AL EMBARAZO, PARTO Y POSPARTO EN ESPAÑA. 

El Dr. Bermejo hace  una exposición y valora  la viabilidad de crear un servicio dotado de 
personal que pueda hacerlo, pero considera que no es viable hacerlo con personal declarado 
objetor conciencia.

Se debate sobre este asunto.
22-jun-21 ENTREGA PREMIOS COPE. fue invitado y estuvo presente en el acto. 
26-jun-21 ELECCIONES VICEPRESIDENCIA CGCOM.  Celebradas en la Sede  de la Organización 
Médica Colegial y presente como Miembro de la Junta Electoral.   

Informa  sobre polémica suscitada en la toma de posesión   ya que la candidata electa se aco-
ge a su derecho de hacerlo en el plazo de 1 mes que le asiste y no toma posesión.

Por parte de uno de los candidatos se interpone recurso  por considerar  que la candidata no 
reúne las condiciones de elegibilidad por ser presidenta de un colegio.  

Informa que está en manos de los Servicios jurídicos.  La candidata tomará  posesión del car-
go mañana habiendo renunciado a su cargo de Presidente en el Colegio correspondiente.  

27-jun-21 FESTIVIDAD DE LA PATRONA.- Muestra su satisfacción por la participación de 
colegiados en los actos  que consistieron en una Misa en la Iglesia del Corpus. Explicación de 
la Historia de la Iglesia con una duración aproximada de 30 minutos y  para finalizar un vino .
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01-jul-21 CONSEJO DE SALUD DE ÁREA  de la JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN.
Informa que fueron varios los temas de Salud pública tratados en el Consejo de Salud 
(medición radón, estado de aguas, situación epidemiológica, etc…) 

En lo referente a la restructuración de la Atención Primaria,  el Gerente de Asistencia 
Sanitaria explicó el plan comunicando que  no se amortizará ninguna plaza, que se van a 
crear plazas de área y reforzar los centros de salud urbanos. 

El Sr. Presidente le preguntó sobre la desaparición de plazas a lo que le respondió que 
había habido varios borradores sobre los que se había trabajado contemplando la op-
ción pero confirmó que no se  reducirán  plazas.

01/07/21 Asistió a la ENTREGA DE PREMIOS “PURA CEPA”, invitado por el Norte de Castilla.

NOMBRAMIENTO DEL DR. ENRIQUE ARRIETA ANTÓN.  A petición del Consejo de Cole-
gios Médicos de Castilla y León, por este Colegio de Médicos,  previa aceptación, se  le  
propuso como candidato  para formar parte de la  Comisión de Garantía y Evaluación de 
la Eutanasia en Castilla y León, habiendo resultado elegido.  El nombramiento ha sido 
publicado ya en el Boletín Oficial de Castilla y León del día 25 de junio de 2021.  

TEATRO JUAN BRAVO como SEDE DE LA ENTREGA DE PREMIOS DE RECONOCIMIEN-
TO CIENTÍFICO 2021 Y DISTINCIONES A COLEGIADOS JUBILADOS Y 25 AÑOS DE COLE-
GIACIÓN.  Informa que ha mantenido conversaciones con la Dirección del Teatro
y,  a falta de firmar el convenio,  está confirmada la disponibilidad del Teatro para el día 
21 de septiembre. 

Informa que el Dr. Juan Fco. Serrano ha solicitado información acerca de la designación 
de miembros de la Comisión Deontológica al no haber sido elegido. Se trascribe literal-
mente la respuesta:  

“Conforme al artículo 41º de los Estatutos Colegiales, la Comisión estará integrada de un 
número máximo de nueve y un mínimo de cinco miembros a juicio del Pleno de la Junta 
Directiva. 

El nombramiento de los miembros de la Comisión de Ética y Deontología Médica se 
efectúa por la Junta Directiva del Colegio de Médicos entre aquéllos que lo soliciten y los 
que sean propuestos por la Comisión Permanente (artículo 41º de los Estatutos y artícu-
lo 4º del Reglamento de Funcionamiento de la Comisión de Ética y Deontología Médica). 
No está sometido a ningún tipo de baremación, sino que se nombra al que el Pleno de 
la Junta Directiva considere más idóneo para tratar las cuestiones y asuntos relaciona-
dos con la ética y deontología médica.

Y en cuanto al acceso a los méritos de las compañeras que han sido nombradas, no es 
posible puesto que ese acceso sería contrario a la normativa de protección de datos.

En  nuestra página web puedes consultar tanto los Estatutos como el Reglamento que 
se ha citado, así como los miembros que actualmente componen la Comisión de Ética y 
Deontología Médica de este Colegio de Médicos” FDO. LA SECRETARIA GENERAL.

RUEGOS Y PREGUNTAS.

La Dra. Marina de la Infanta ruega se hagan las gestiones necesarias para instalar ya la 
placa identificativa del Salón de Actos Dr. Enrique Guilabert Pérez.  

Y ruega también se  reitere al Excmo. Ayuntamiento de Segovia  la solicitud  para que la 
rotonda en la que se encuentra situada la sede colegial pase a llamarse “Rotonda de los 
Médicos”.  

LA PRÓXIMA SESIÓN QUEDA FIJADA PARA EL DÍA 8 DE SEPTIEMBRE, 

PARA AGOSTO, SIN CONCRETARSE FECHA,  SE ACUERDA CONVOCAR REUNIÓN DE LA CO-
MISIÓN PERMANENTE, POR ZOOM. 

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las  13:30 horas.  

8 de septiembre de 2021
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Dr. Graciliano Estrada, Presidente,  de las actividades y reuniones a las que ha asisti-
do desde la última sesión:

27 JULIO: MADRID: FIRMA CONVENIO MUTUAL MÉDICA
29 JULIO: EL ESPINAR: HOMENAJE A LOS SANITARIOS EN EL OPEN DE TENIS
2 SEPTIEMBRE: REUNION PERMANENTE POR ZOOM.
3 SEPTIEMBRE REUNION MIEMBROS VOX

Por parte del Presidente se informa que se han recibido varios correos del Dr. Serrano en que 
pide información respecto al nombramiento de los dos miembros de la Comisión de Ética y 
los criterios que se tuvieron en cuenta para tal elección. Se le ha dado respuesta diciéndole 
que la decisión le corresponde a la Junta Directiva, pero por correo que remitió el 6 de agosto 
pedía más información.

Se acuerda que se le de la siguiente respuesta:

“Estimado Quico, La Comisión Deontológica es un órgano de asesoramiento de la Junta 
Directiva y, como tal, es la Junta Directiva quien tiene la facultad discrecional de decidir el 
número de miembros, quién lo integran y los criterios para la elección. Así está recogido en 
nuestros Estatutos y en prácticamente todos los Estatutos de los Colegios de Médicos.
Con la convocatoria te presentaste tú y una de las elegidas y, a propuesta de la Comisión Per-
manente, también se propuso a otra de las colegiadas, la que también fue elegida.
El hecho de que se eligieran dos miembros y no uno fue por decisión del Pleno de la Junta 
Directiva, al igual que la elección de esas dos Colegiadas.
Y por último, los criterios de elección son decisión de la Junta Directiva y pueden variar en 
función del número de colegiados que se presentan en la convocatoria y/o se proponen por 
la Comisión Permanente. Estos criterios de elección nunca se publican porque es algo que la 
Junta Directiva valora a su criterio y los decide en la reunión en la que realiza los nombramien-
tos. Espero que con esto obtengas respuesta a tus preguntas.”

Se acuerda su envío. 

13 de octubre de 2021
INFORME DEL PRESIDENTE.
Informa el Dr. Graciliano Estrada, Presidente,  de las actividades y reuniones a las que ha asisti-
do desde la última sesión:

09-sep-21 TOMA POSESIÓN JUNTA DIRECTIVA CGCOM
10-sep-21 ASAMBLEA GENERAL CGCOM
INFORMES PRESIDENCIA, SECRETARIA Y TESORERIA
ELECCION AUDITORES 2022
ELECCION PATRONO FUNDACIÓN
DESIGNACIÓN PATRONO COOPERACIÓN INTERNACIONAL. - Es importante la designación 
de Director de la Oficina de Cooperación de Segovia. Informa que ha hablado con Ana Isabel 
Gómez Calvo, para que lo organice a su manera y haga su equipo.
ESTATUTOS COM ALICANTE.  RENOVACIÓN ESTATUTOS CGCOM

13-sep-21 FIRMA CONVENIO CON DIPUTACIÓN: CESIÓN TEATRO JUAN BRAVO Y AYUDAS 
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ECONOMICAS 6.000 € y 1.000 € PARA INVESTIGACIÓN.
Cuando se realizó la firma de este convenio, no se firmó el convenio económico de los 
premios. La Diputación da el dinero  a una persona física, no da el dinero antes, necesi-
tan facturas, habrá que tratar de solucionarlo, para la entrega del dinero del premio de 
investigación.

21-sep-21 FESTIVIDAD SAN COSME SAN DAMIÁN: ENTREGA PREMIOS Y HOMENAJES.
TEATRO JUAN BRAVO
27-sep-21 BIENVENIDA RESIDENTES 2020/2021 EN EL HOTEL CÁNDIDO. 
29-sep-21 REUNIÓN CON LOS MIEMBROS DE LA COMISIÓN DEONTOLÓGICA ICOM 
SEGOVIA POR ZOOM.
Ha quedado con la Presidenta de la Comisión Deontológica para hablar sobre el tema 
de la Atención Primaria. Se fijará el día.

30-sep-21 LEÓN: PLENO CONSEJO AUTONÓMICO 
APROBACIÓN ACTAS - INFORME PRESIDENTE- INFORME SECRETARIO
INFORME PRESIDENTES COLEGIOS
RECURSOS Y RECLAMACIONES AL CONSEJO
ACTUACIONES EN TORNO A LA ATENCIÓN PRIMARIA

De momento todo está bien, la página web del Consejo está al día y se está en contacto 
con la periodista de León.
Desde la Consejería han solicitado 2 representantes para comisión de trabajo sobre la 
reordenación de la AP, uno tiene que ser uno de los Presidentes, será el de Soria, y el 
otro Ángel Matías. También habrá otros 2 miembros de Cesm. Es un  grupo de trabajo 
que ya está funcionado.

05-oct-21 VALLADOLID: CONVENIO ASTRA ZENECA. EDICIÓN LIBRO CASOS CLÍNICOS.
06-oct-21 ASPACE: DIA MUNDIAL PARÁLISIS CEREBRAL.
07-oct-21 INAUGURACIÓN PROGRAMA FORMATIVO  2º SEMESTRE 21: SESION MARGA-
RITA DEL VAL. 
08-oct-21 REUNIÓN CON JESÚS GARCÍA ALLER (INTERLOCUTOR POLICIAL)
Se produce un debate sobre lo hablado en la reunión, ya que parece que lo que piden 
no está muy de acuerdo a la ley. Se acuerda realizar una jornada formativa e informativa 
al respecto, sobre documentos y partes de lesiones.

08-oct-21 ASAMBLEA CGCOM:
ELECCION 7 MIEMBROS COMISIÓN CENTRAL DEONTOLOGIA
DESIGNACION REPRESENTANTE COMISION NACIONAL  PSIQUIATRIA INFANTIL
DESIGNACION REPRESENTANTE COMISION  NACIONAL DE ANALISIS CLINICOS
ESTATUTOS ICOM BADAJOZ
ESTATUTOS ICOM CÁCERES
INFORME PRESIDENCIA
INFORME SECRETARIA GRAL. Habló sobre agresiones
INFORME TESORERIA
OTROS TEMAS:

El CONGRESO PAIME será online este año los días 3,4 y 5 de noviembre en Cádiz.

En marzo 2022 habrá una reunión de la UEMS en Sevilla, y será importante la asistencia 
de los Presidentes.

Se va a enviar encuesta de Medicina y Género para solicitar participación a los colegia-
dos. 

Se va a realizar informe de demografía.

Propone hacer una Jornada sobre Derecho Sanitario, se pediría a AMA ayuda para patroci-
narlo. De momento económicamente vamos bien.
Propone la supresión de los paseos por la naturaleza, lo que se aprueba por unanimidad.

Propone pedir permiso al Obispado para realizar un concierto en la Catedral, de Navidad, con 
el Coro y colegiados que tocan distintos instrumentos. Se aprueba hacerlo.

Presenta el boceto que nos han mandado sobre la placa del Salón de Actos, desde Rotulart. 
Se aprueba por unanimidad que la realicen para colocarla en el Salón de Actos.

13 de octubre de 2021
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa el Dr. Graciliano Estrada, Presidente,  de las actividades y reuniones a las que ha asisti-
do desde la última sesión:
 
13-oct-21 Jornada I Curso SarsCov19: “SITUACIÓN EPIDEMIOLOGICA, MECANISMOS DE 
TRANSMISIÓN Y MECANISMOS DE CONTROL, impartida por el Dr. Ignacio Rosell Aguilar.

20-oct-21 Jornada II Curso SarsCov19: “VACUNAS ANTI SARS-COV-2. ESTADO ACTUAL 
DE DESARROLLO E IMPLANTACIÓN. EFICACIA Y SEGURIDAD. VACUNAS ESPAÑOLAS”, impar-
tida por la Dra. Carmen Cámara Hijón. 

21/22-oct-21 Madrid.- Congreso de Derecho Sanitario. Asistió al Congreso invitado por la 
OMC y considera que se trataron aspectos muy interesantes.

26-oct-21 Madrid: Asistió al FORO SALUD en el que participó la Consejera de Sanidad de 
la Junta de Castilla y León,  Dª. VERÓNICA CASADO. Informa que la Consejera en este acto ha-
bló  de su gestión en la pandemia y se centró en aspectos y planteamientos de cara al futuro 
de la Consejería.  No hubo debate, considera que fue una  puesta en escena de la Consejera.

27-oct-21  Jornada III Curso SarsCov19: “IMPLICACIÓN DE LA VACUNACIÓN EN SITUA-
CIONES ESPECIALES. POSIBLES EFECTOS SECUNDARIOS Y/O INFRAINMUNIZACIÓN EN AL-
GUNAS PATOLOGÍAS”. Con la participación de la Dra. Ana Torres, el Dr. Leonardo Calle Dr. Aldo 
Fiorini y la Dra. Lucía Pantoja. 

03-nov-21 Jornada IV Curso SarsCov19: “FISIOPATOLOGÍA Y CLÍNICA DE LA COVID-19. 
ACTUALIZACIÓN DE LA TERAPIA PARA LA COVID-19”, con la participación del Dr. Pablo Bachi-
ller.

10-nov-21 Jornada V Curso SarsCov19: “SÍNDROME POST-COVID / COVID PERSISTENTE”.  
En esta sesión participó como ponente junto con los compañeros: Dr. Benito de la Hoz,  Dra. 
Inmaculada Fernández y la Psicóloga Sonia Vázquez.

10-nov-21 Jornada sobre Carrera Profesional.  Informa del éxito de convocatoria  en la 
que el Dr. Verdú hizo una detallada exposición sobre la cumplimentación y documentación a  
aportar para solicitud de grado de carrera profesional.
 
Habla de una posible fecha planteada por la OMC para  homenajear a los colegiados falleci-
dos,  en activo, homenaje que se hará extensivo a médicos jubilados que fallecieron por covid. 
De momento se ha suspendido debido a problemas de aforo en el espacio elegido para llevar-
lo a cabo.

Informa que se van a organizar dos jornadas: Una  sobre objeción de conciencia y otra sobre 
responsabilidad civil  y de la próxima reunión que  tendrá con los presidentes de los colegios 
de Farmacéuticos y Odontólogos para hablar sobre  receta privada.
 
El Sr. Presidente propone hacer un homenaje,  a título póstumo,   al Dr. Jacinto Grasa,  como 
verdadero introductor del Tac en Segovia fundamentalmente: Se aprueba  por unanimidad 
pero no se fija fecha.
Igualmente plantea hacer homenaje al compañero recientemente fallecido, el Dr. José Anto-
nio Franco.  Se aprueba por unanimidad.
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 Ambos se harán con un acto íntimo invitando a la familia y algunos amigos más allega-
dos. Se estudiarán fechas. 

Mañana se reúne con D. Ángel García Rivilla, Dean de la Catedral de Segovia,  para 
solicitar un espacio dentro de la Catedral para hacer el Concierto de Navidad, en el que 
actuaría el coro y alguno de los colegiados que tengan habilidades musicales. Informará 
de lo hablado.

De cara a las Fiestas de Navidad y sin llegar a hacer la fiesta de confraternización, 
además del Concierto de Navidad en la Catedral.  se propone convocar el Concurso de 
Fotografía y el Concurso de Tarjetas.

Se aprueba.

RUEGOS Y PREGUNTAS. 

La próxima sesión queda fijada para el día  20 de diciembre:

17:00 h. Patronato de la Fundación   
18:00 h. Pleno de la Junta Directiva 
19:00 h. Asamblea General de Colegiados.

Sin más asuntos que tratar se da por finalizada la sesión, siendo las  19:30 horas, de la 
que se levanta el acta y firma con el VB del Sr. Presidente.

20 de diciembre de 2021
INFORME DEL PRESIDENTE.

Informa la Secretaria General de los actos y reuniones a las que ha asistido el Sr. Presi-
dente, Dr. Graciliano Estrada, que ha justificado su ausencia por motivos de trabajo:

11-nov-21 SESIÓN ORDINARIA PLENO ICOMSG
12-nov-21 REUNIÓN CON EL DEAN DE LA CATEDRAL. D. ÁNGEL GARCÍA RIVILLA
16-nov-21 REUNIÓN LABORATORIOS GSK.
17-nov-21 SALAMANCA: PLENO CONSEJO AUTONÓMICO.
19-nov-21 UVA: ANIVERSARIO
19-nov-21 MADRID: REUNIÓN PRESIDENTES CyL.
19-nov-21 ASAMBLEA GRAL CGCOM.
22-nov-21 ENCUENTRO DIGITAL: JANSSEN: HIPERTENSIÓN ARTERIAL PULMONAR
23-nov-21 MINISTERIO DE UNIVERSIDADES: HOMOLOGACIÓN TITULOS
27-nov-21 EL ESCORIAL: CONGRESO DE INGENIERIA HOSPITALARI. REDACCION MÉDICA
30-nov-21 REUNIÓN CAIXABANK
01-dic-21 INAUGURACION FINCA LOS JAZMINES HOTEL CÁNDIDO.
03-dic-21 ENTREGA PREMIO DIPUTACIÓN PROVINCIAL JAIME GIL DE BIEDMA.
09-dic-21 CONSEJO DE SALUD DE ÁREA JCYL.
17-dic-21 MADRID: ASAMBLEA GRAL CGCOM.

Asambleas

20 de abril de 2021

INFORME DEL PRESIDENTE.
Informa el Sr. Presidente de los actos a los que ha asistido desde que tomó posesión del 
cargo.
   
11-mar-21 REUNION GERENTE ASISTENCIA SANITARIA
18-mar-21 PLENO CONSEJO AUTONOMICO.

22-mar-21 REUNION CON LA COMISION DEONTOLOGÍA
23-mar-21 REUNION CON EL DIRECTOR DE LA FUNDACION CIENTÍFICA CONDECORACION 
PRESIDENTE DE APADEFIM “MAXIMILIANO VILORIA CASTRO como EMBAJADOR DE LA 
MARCA EJERCITO”.   ENTREGA ALEJANDRO SERRANO MARTINEZ, COMANDANTE MILITAR 
DE SEGOVIA Y DIRECTOR DE LA ACADEMIA  DE ARTILLERIA.
25-mar-21 REUNION CON LA REPRESENTANTE DE LA  OFICINA DE COOPERACION INTERNA-
CIONAL DEL COLEGIO DE MÉDICOS DE SEGOVIA,  DRA Mª ANGELES LAZCOZ FONTAL.
25-mar-21 ZOOM. REUNION CON JEFES SERVICIO NEUMOLOGIA DE LOS HOSPITALES DE 
CASTILLA Y LEÓN
26-mar-21 ASAMBLEA CONSEJO GENERAL DE COLEGIOS MÉDICOS DE ESPAÑA (CGCOM).
30-mar-21 REUNION CON EL  DR. MIGUEL MARINA, PRESIDENTE DEL SINDICATO MÉDICO 
CESM. ASUNTO: ROTACIONES MIR.
31-mar-21 REUNIONES  CON LOS PRESIDENTES DE LOS COLEGIOS PROFESIONALES.
5y6 Abril REUNIONES  VARIAS CON LABORATORIOS GSK
08-abr-21 REUNIÓN CON EL DELEGADO TERRITORIAL DE AMA. D. RICARDO TORANZO.
REUNIÓN CON EL DR. RICARDO SANTAMARIA DE LA REAL ACADEMIA MEDICINA SALAMANCA.
14-abr-21 PRESENTACIÓN JORNADA PROTECCIÓN DE DATOS
15-abr-21 REUNION COMISIÓN PERMANENTE DEL  ICOMSG 
16-abr-21 SORIA:  REUNIÓN DE LA COMISIÓN SOBRE EUTANASIA  CONVOCADA POR EL CON-
SEJO AUTONÓMICO.

INFORME DEL TESORERO:

A. APROBACIÓN, SI PROCEDE,  DEL BALANCE Y LIQUIDACIÓN DEL PRESUPUESTO DEL 
EJERCICIO 2020.
B. MEMORIA ECONÓMICA 2020.

Informa el Sr. Tesorero del saldo en las cuentas tanto del Colegio como de la Fundación en 
CaixaBank y en el Banco de Santander.

Explica cada uno de los capítulos de la Liquidación,  tanto de  ingresos como de  gastos, infor-
mando que:

 En cuanto a los ingresos han aumentado todos los capítulos salvo el de visado de toros, que 
ya viene sucediendo en otros años.

Los gastos han disminuido un 11%.

Se han mantenido las 2 sedes durante unos meses, lo que ha generado más gastos, porque 
se ha tenido que pagar el alquiler de la sede antigua tres meses más de lo previsto además de 
los gastos de plusvalía.

Los gastos de personal han sido los previstos, en mobiliario y máquinas ha aumentado, aun-
que al final ha habido un superávit de 34.436,87 €.

Presenta los presupuestos para 2021, en los que informa detalladamente de todos los gastos 
mensuales y dónde se pueden reducir gastos. Hay 2 créditos uno con la OMC que vence en 
2030 y otro con la Caixa que vence en 2034.

Entiende que los gastos se van a reducir por la situación pandémica actual y que las expecta-
tivas son buenas.

A continuación se detalla la liquidación:
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LIQUIDACIÓN DE INGRESOS Y GASTOS, AÑO 2021
A) INGRESOS
CAPÍTULO I - CUOTAS:

1)- Cuotas de entrada  2.193,65 €
2)- Cuotas colegiales  144.559,97 €
3)- Cuotas extraordinarias  58.033,30 € 
 204.786,92 €

CAPÍTULO II - CERTIFICADOS MÉDICOS

1). Venta de certificados  12.362,00 €
2). Descuento finan. certificados (resta)  -120,00 €
 12.242,00 €

CAPÍTULO III - OTROS INGRESOS - 

1)- Carnets otros colegios  708,00 €
 708,00 €

CAPÍTULO IV - INTERESES BANCARIOS
 0,00 €

CAPÍTULO V - APORTACIONES Y CONVENIOS
 31.987,04 €

CAPÍTULO VI - DICTÁMENES - INTERVENCIÓN TOROS 
 41,32 €

CAPÍTULO VII - SUBVENCIONES - CURSOS
 900,00 €

CAPÍTULO VIII - GARAJE 446,28 €

TOTAL INGRESOS =  251.111,56 €

B) GASTOS
CAPÍTULO I - SEDE COLEGIAL:
1)- Comunidad y limpieza  9.164,15 €
2)- Impuesto Bienes Inmuebles  1.432,24 €
3)- Energía eléctrica - agua - basuras  2.672,51 €
4)- Contrato de seguro/Inmueble  (oficina y despachos)  0,00 €
5)- Alquiler sede Conde Sepúlveda 0,00 €
6)- Alarma Caixa nueva sede 727,20 €
7)- Tributos: plusvalía venta sede + licencia apertura 12.335,55 €

 26.331,65 €

CAPÍTULO II - ASIGNACIONES COLEGIO DE MÉDICOS
1)- Dietas en general  6.695,03 €
2)- Asignación Secretario General  9.230,76 €
3)- Relaciones públicas y gastos representación  4.037,36 €
4)- Gastos vocalías y grupos de trabajo  0,00 €
5)- Comisión permanente  0,00 €
   
 19.963,15 €

CAPÍTULO III - PERSONAL:
1)- Sueldos y salarios  50.227,42 €
2)- Seguros Sociales a cargo del Colegio  15.724,17 €
3)- Prevención de riesgos  1.464,59 €
 67.416,18 €

CAPÍTULO IV - MOBILIARIO Y MÁQUINAS:
1)- Adquisición de material inventariable (valor < 300€)  0,00 €
2)- Conservación y reparación  6.361,26 €
3)- Mantenimiento e-Colegio 0,00 €
 6.361,26 €

CAPÍTULO V - MATERIAL DE OFICINA 
  528,39 €

CAPÍTULO VI - COMUNICACIONES Y FRANQUEOS:
1)- Teléfono, telégrafo y fax.  6.276,86 €
2)- Franqueos y transportes urgentes  377,96 €
 6.654,82 €

CAPÍTULO VII - ADQUISICIÓN IMPRESOS AL CONSEJO
 150,00 €

CAPÍTULO VIII - SUSCRIPCIONES Y BIBLIOTECA
1)- Prensa 2.441,75 €
2)- Compra libros-revistas  0,00 €
 2.441,75 €

CAPÍTULO IX - GASTOS SOCIALES Y DE DIFUSIÓN PROFESIONAL
1)- Conmemoraciones y homenajes  5.936,66 €
2)- Cursos, conferencias, congresos  12.212,98 €
3)- Difusión profesional  0,00 €
4)- Revista  0,00 €
5)- Insignias  5.220,00 €



comsegovia - memoria anual 2021 52 2021 memoria anual  - comsegovia53

Reuniones Junta Directiva
 23.369,64 €

CAPÍTULO X - SERVICIOS EXTERNOS PROFESIONALES
1)- Asesoría Jurídica - Contable  16.174,38 €
2)- Seguros  8.678,63 €
3)- Publicidad y BOCyL  1.193,10 €
4)- Protección de datos 807,80 €
5)- Licencias e-mail y  Otros 5.235,92 €
 32.089,83 €

CAPÍTULO XI - AMORTIZACIÓN DE INVERSIONES
 22.744,65 €
CAPÍTULO XII - CONSEJOS: OMC Y AUTONÓMICO,
PARTICIPACIÓN EN CUOTAS  24.724,40€

CAPÍTULO XIII - FINES SOCIALES:
 1.600,00 €

CAPÍTULO XIV - DE BANCOS
1)- Gastos bancarios  118,95 €
2)- Intereses Préstamos  5.769,57 €
 5.888,52 €

CAPÍTULO XV - IMPREVISTOS  539,00€
CAPÍTULO XVI - GARAJE  
1)- Impuesto Bienes Inmuebles  71,18€
2)- Comunidad  425,16€
3)- Amortización  310,10€
 806,44€

CAPÍTULO XVII - IMPUESTO SOBRE SOCIEDADES
25% de las ganancias por intereses bancarios y visados (cálculo definitivo en julio-2021) 0,00€

TOTAL GASTOS =  241.609,72 €

INGRESOS  251.111,56 €
GASTOS  241.609,72 €
SUPERÁVIT / DÉFICIT  9.501,84 €

Superávit Destinado a pagos pendientes PROTECCIÓN SOCIAL DE LA OMC

 Vº  Bº          EL TESORERO
EL PRESIDENTE
Graciliano Estrada Trigueros         Rafael Sanz Ferreiro

Se aprueba por unanimidad de los asistentes.

NOMBRAMIENTO DE COMISIÓN DE ECONÓMICA.

Por la Secretaria General se informa que se renuevan los cargos de la Comisión Económica y 
seguirá constituida por los miembros actuales  y que se detallan: Dr. José Rodríguez Sanz, Dra. 
Ana Isabel Sanjosé Rodríguez y el Dr. Miguel Marina Villanueva. Se aprueba. 

RUEGOS Y PREGUNTAS

Se había presentado en el Pleno de fecha 17 de maro, la petición de la concesión de la medalla 
de oro colegial a título póstumo al Dr. D. Ernesto Martin Eckardt recientemente fallecido, se pre-
senta la propuesta a la asamblea y se aprueba por unanimidad decidiéndose hacer entrega de 
la misma a los familiares del fallecido en el próximo Pleno de la Junta Directiva

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 19,30 horas, levantando acta con el 
VºBº del Sr. Presidente.

20 de diciembre de 2021

INFORME DEL PRESIDENTE.

Empieza el Presidente agradeciendo la asistencia a los asistentes.

   Hace un breve resumen de los que ha ocurrido en los últimos 6 meses.

   Uno de los temas más importantes fue estar vigilantes a la reestructuración de la atención 
Primaria que llevaba intentándose llevar a cabo desde meses atrás, lo primero que hace es 
agradecer a la Vicepresidenta Primera y vocal de Atención Primaria Marina de la Infanta su ac-
tuación e implicación a este respecto. El colegio jugó un papel importante para poner algo de 
cordura en todo lo que estaba sucediendo. El plan de reordenación que es necesario y debe 
hacerse, no se estaba llevando a cabo con las formas y modos adecuados, llegando a su máxi-
ma expresión cuando un grupo de facultativos del Centro de salud de Carbonero pidieron la 
dimisión del Director Médico de Atención Primaria. Comenta las reuniones y entrevistas que 
han mantenido ambos, entre otras una en septiembre en la que contestó a la pregunta de si 
iba a llevarse a cabo la reestructuración, que el único que podía pararla era el Presidente de la 
Comunidad, ya que la Consejera había dicho que se llevaría a cabo sí o sí. Esto trajo una serie 
de problemas políticos que acabó con una Proposición No de Ley en el Parlamento Autonómi-
co. Ha hablado con el Gerente sobre este tema. Se han creado grupos de trabajo con Sindica-
tos y Colegios de Médicos para retomar el asunto y abordar la reestructuración. Ha hablado 
también con la Consejera sobre este asunto y de momento está frenado.
El Colegio no dice que no haya que reestructurar, pero siempre con el consenso de los profe-
sionales, a través organizaciones sindicales y Colegios de Médicos

Reuniones con el Consejo Autonómico, han tratado sobre atención Primaria, Eutanasia, se ha 
hecho un grupo de trabajo al respecto. Competencias Avanzadas de otras profesiones y cómo 
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influyen sobre el trabajo de los médicos, no hay posicionamiento claro sobre las SVAE, 
unidades de soporte vital avanzado de enfermería, el Consejo Autonómico se ha posicio-
nado en contra de ellas

Reuniones del Consejo General de colegios de Médicos, han tenido reuniones mensua-
les y ha acudido a todas las asambleas. E mensajes claros al respecto:
1.- Digitalización. - Firma electrónica en todos los Colegios de España, la misma y facili-
dad para comunicación en este sentido. Está trabajando con una consultora.
2.- Plan Estratégico de Formación, a través de la Fundación para la Formación. Sobre 
todo, se está trabajando en acreditación, para acreditar trabajos que hasta ahora no se 
acreditaban, como publicaciones científicas, propuestas en Congresos, se van a poder 
cambiar los créditos americanos por europeos, etc.
También con la UEMS se va a tratar sobre financiación y cuantificación de los créditos. 
Se hará un congreso si se puede en marzo 2022.
3.- Cooperación Internacional.

Comenta las reuniones que ha tenido con otras instituciones, Diputación, laboratorios, 
Mutual Médica, sobre todo para buscar financiación para los premios y proyectos de 
investigación. Este año ha financiado la Diputación y espera que al año que viene tam-
bién.

Actos instituciones, en junio fue la Patrona, se hizo una visita guiada al Iglesia del corpus 
con gran éxito, se intentará seguir visitando iglesias románicas en cada festividad.

Se ha intentado hacer otros actos lúdicos como el Concierto de Navidad, que ha tenido 
que suspenderse, se ha mantenido tanto el concurso de christmas como el de fotogra-
fía.
Ha habido que suspender otras actividades debido a la pandemia y no se sabe cuándo 
se podrá retomar la actividad normal y presencial. Hay proyectos en marcha de cara al 
futuro.

Para 2022 una de las cosas más importantes va a ser la actividad formativa, se nos ha 
felicitado desde la Fundación para la Formación por la actividad del Colegio. Se va a se-
guir potenciando la formación y las nuevas estrategias de la OMC van a ser importantes 
y también la acreditación

Comenta otros actos sociales a los que ha asistido, a todos aquellos que le han invitado 
ha asistido en representación del Colegio

Resalta 3 aspectos fundamentales:

1.- Defensa de los colegiados y sus intereses, sobre todo en la Atención Primaria
2.- Potenciación de la Formación, dependiente y sin conflicto de intereses y todo acredi-
tado
3.- Intentar retomar la actividad lúdica

Se ha realizado un concurso de Casos Clínicos para los residentes y se ha editado en 
libro que se presentará en enero en el colegio, ya está maquetado. La idea es realizar el 
concurso cada año. Fue un éxito, se enviaron 36 casos

Se expone a continuación,  de forma resumida, la Agenda del Sr. Presidente del periodo 
Marzo/diciembre 2021.
REUNIONES ICOM SEGOVIA:
•	 COMISIÓN PERMANENTE: 6
•	 PLENOS ORDINARIOS: 8
•	 PLENOS EXTRAORDINARIOS: 1
•	 ASAMBLEA GENERAL COLEGIADOS: 2 
•	 REUNIÓN PATRONOS FUNDACIÓN CIENTÍFICA: 3
•	 COMISIÓN DE DEONTOLÓGIA MÉDICA: 2
•	 REUNIÓN INFORMATIVA CARRERA PROFESIONAL: 1

REUNIONES COMCYL- CGCOM Y OTRAS 
•	 PLENOS CONSEJO COLEGIOS MÉDICOS CASTILLA Y LEÓN
•	 - ORDINARIOS: 4 
•	 - EXTRAORDINARIOS: 2
•	 * COMISIÓN EUTANASIA: 3
•	 ASAMBLEAS OMC/CGCOM: 6 ORDINARIAS - 1 EXTRAORDINARIA.
•	 MINISTERIO DE UNIVERSIDADES: HOMOLOGACIÓN TÍTULOS: 
•	 REUNIONES RESPONSABLES DE FORMACIÓN OMC: 1 
•	 CONGRESO DEONTOLOGIA MÉDICA TOLEDO. 
•	 CONGRESO DERECHO SANITARIO.

REUNIONES CON INSTITUCIONES Y OTRAS:
•	 SOCIEDADES CIENTÍFICAS
•	 PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN CONVENIO PREMIOS DE INVESTIGACIÓN 
•	 Y CESIÓN TEATRO JUAN BRAVO. 
•	 MUTUAL MÉDICA. VISITA DEL PRESIDENTE DR. CAMPOS A SG Y ASISTENCIA A VARIAS
•	 REUNIONES EN MADRID.
•	 GERENTE ASISTENCIA SANITARIA DE SEGOVIA. 
•	 ENTIDADES BANCARIAS: CAIXABANK Y BANCO SANTANDER 
•	 REUNIONES CON PARTIDOS POLÍTICOS: PSOE, PP y VOX.
•	 AMA Y PSN
•	 ASTRA ZENECA: FIRMA CONVENIO EDICIÓN LIBRO CASOS CLÍNICOS.
•	 INTERLOCUTOR POLICIAL.
•	 LABORATORIOS GSK.
•	 LABORATORIOS BOEHRINGER.
•	 OBISPADO DE SEGOVIA: REUNIÓN DEAN DE LA CATEDRAL.
•	 2 REUNIONES DEL CONSEJO PROVINCIAL DE SALUD JCyL

ASISTENCIA ACTOS INSTITUCIONALES:
•	 ASISTENCIA A LAS ACTIVIDADES FORMATIVAS DE LA FUNDACIÓN
•	 CIENTÍFICA DEL ICOMSG.
•	 INAUGURACIÓN CONGRESO HEMATOLOGÍA. SEDE ICOMSG.
•	 DESPEDIDA MIR FIN RESIDENCIA 2021. JARDIN DE LOS ZULOAGAS.
•	 A.E.C.C.: DIA INTERNACIONAL SIN TABACO. UVA.
•	 JORNADA LACTANCIA MATERNA ASOCIACIÓN ANDRÉS LAGUNA
•	 PARA LAS CIENCIAS DE LA SALUD.
•	 ENTREGA PREMIOS COPE.
•	 HOMENAJE A LOS SANITARIOS EN EL OPEN DE EL ESPINAR.
•	 TOMA DE POSESIÓN JUNTA DIRECTIVA CGCOM MADRID
•	 FESTIVIDAD SAN COSME Y SAN DAMIAN.
•	 BIENVENIDA RESIDENTES 2020 Y 2021
•	 FORO SALUD CON LA CONSEJERA DE SANIDAD DE LA JUNTA DE
•	 CASTILLA Y LEÓN, Dª VERÓNICA CASADO EN MADRID.
•	 ANIVERSARIO SEDE UVA SEGOVIA.
•	 ENCUENTRO DIGITAL EUROPA PRESS: JANSSEN: HPERTENSIÓN ARTERIAL PULMONAR.
•	 EL ESCORIAL: CONGRESO DE INGENIERÍA HOSPITALARIA.
•	 REDACCIÓN MÉDICA.
•	 ENTREGA PREMIOS SELLO REAL DE PAÑOS. CÁMARA DE COMERCIO
•	 SEGOVIA.
•	 ENTREGA PREMIO JAIME GIL DE BIEDMA EXCMA. DIPUTACIÓN SEGOVIA.
•	 INAUGURACIÓN FINCA LOS JAZMINES HOTEL CÁNDIDO.
ACTIVIDAD FORMATIVA: 1 ABRIL/20 DICIEMBRE
21 DE  ABRIL: ENFERMEDAD RENAL CRÓNICA ERC: MANEJO CONJUNTO ATENCIÓN PRIMA-
RIA/ATENCIÓN HOSPITALARIA.
27 DE ABRIL: LAS VACUNAS EN TIEMPO COVID: ¿QUÉ ESTA PASANDO CON LAS VACUNAS 
DEL COVID? POR QUÉ NO HAY SUFICIENTES VACUNAS EN LA UNIÓN EUROPEA PARA EL 
COVID? ¿EXISTE MÁS RIESGO QUE CON OTROS MEDICAMENTOS?
28 DE ABRIL “HEPATITIS E: ¿LA ENFERMEDAD OCULTA?”ORGANIZADA EN CONJUNCIÓN 
CON LA ASOCIACIÓN “ANDRÉS LAGUNA”.
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“HEPATITIS E: PREVALENCIA, DIAGNÓSTICO Y RELEVANCIA CLÍNICA”. DRA. ANA AVE-
LLÓN Y DR. ALFONSO D. RODRÍGUEZ .
CURSO SOBRE ENVEJECIMIENTO:
4 DE MAYO: CONFERENCIA MAGISTRAL INAUGURAL “BIOLOGÍA DEL ENVEJECIMIENTO: 
DEL LABORATORIO A LA CLÍNICA”. PROF. JOSÉ VIÑA.
12 DE MAYO: “FRAGILIDAD EN DISTINTOS ESCENARIOS”. DRA. Mª TERESA GUERRERO 
DÍAZ. DR. ENRIQUE ARRIETA ANTÓN Y DRA. PILAR DEL POZO. 
19 DE MAYO: “GERIATRÍA Y OTRAS ESPECIALIDADES-1” DR. MANUEL HERAS BENITO, 
DRA. Mª CRUZ MACÍAS MONTERO Y DRA.ELENA RIDRUEJO. 
26 DE MAYO: “GERIATRÍA Y OTRAS ESPECIALIDADES-2” DRA. ANGÉLICA MUÑOZ 
PASCUAL, DRA. ESTHER ZATO HERNÁNDEZ, DRA. ANA SUERO ROIZ Y DR. ALBERTO 
NUÑEZ SANZ.
2 DE JUNIO: “GERIATRÍA Y OTRAS ESPECIALIDADES-3”, DRA. MARÍA CORNIDE SANTOS.
9 DE JUNIO: “ASPECTOS PSICOSOCIALES DEL ENVEJECIMIENTO: EL RETO DE LA SOLE-
DAD”. D. JAVIER YANGUAS LEZÁUN.
10 DE JUNIO: OTRAS REALIDADES DE LA LACTANCIA MATERNA EN EL MOMENTO AC-
TUAL. JORNADA DE LA ASOCIACIÓN ANDRÉS LAGUNA PARA LA PROMOCIÓN DE LAS 
CIENCIAS DE LA SALUD.
15 DE JUNIO: TERTULIA SANIDAD, ECONOMÍA Y LIBERTAD EN TIEMPOS DE COVID 19. 
CON LOS PRESIDENTES DEL COLEGIO, AUDIENCIA PROVINCIAL Y FES
21 DE JUNIO: TERTULIA SOBRE EUTANASIA. DR. JUAN PABLO LEIVA, DRA. JULIA FER-
NÁNDEZ BUENO, DRA. Mª DEL CARMEN PÉREZ Y DRA. MARIA CORNIDE.
II CURSO SARS COV-2-COVID19: 
7 DE OCTUBRE: “VIRUS SARS-COV-2: VARIANTES MÁS IMPORTANTES. INFLUENCIA EN 
LA INMUNIDAD NATURAL O VACUNAL PREVIA” DRA. MARGARITA DEL VAL
13 DE OCTUBRE: “COVID-19: SITUACIÓN EPIDEMIOLÓGICA, MECANISMOS DE TRANSMI-
SIÓN Y MECANISMOS DE CONTROL”. DR. IGNACIO ROSELL AGUILAR
20 DE OCTUBRE: “VACUNAS ANTI SARS-COV-2. ESTADO ACTUAL DE DESARROLLO E 
IMPLANTACIÓN. EFICACIA Y SEGURIDAD. VACUNAS ESPAÑOLAS”. DRA. CARMEN CÁ-
MARA HIJÓN.

27 DE OCTUBRE DE 2021: “IMPLICACIÓN DE LA VACUNACIÓN EN SITUACIONES ESPE-
CIALES. POSIBLES EFECTOS SECUNDARIOS Y/O INFRAINMUNIZACIÓN EN ALGUNAS 
PATOLOGÍAS”. DRA. ANA TORRES, DR. LEONARDO CALLE, DR. ALDO FIORINI Y DRA. 
LUCIA PANTOJA.
3 DE NOVIEMBRE: “FISIOPATOLOGÍA Y CLÍNICA DE LA COVID-19. ACTUALIZACIÓN DE 
LA TERAPIA PARA LA COVID-19”. DR. PABLO BACHILLER. 
17 DE NOVIEMBRE: ”VACUNACIÓN EN PAÍSES EN DESARROLLO. ESTADO ACTUAL. IM-
PORTANCIA, FACTORES QUE INFLUYEN Y MECANISMOS DE ESTÍMULO”
DRA. CRUZ CIRIA MATILLA, D. FÉLIX FUENTENEBRO, Y D. FRANCISCO JAVIER FERNÁN-
DEZ
24 DE NOVIEMBRE: “LA ESTIMULACIÓN CARDÍACA: PRESENTE Y FUTURO”. D. RAFAEL 
PAJARES, DR. JOSÉ JOAQUÍN CORTINA, DRA. MARÍA SOPETRAN REY Y DR. DAVID DÍEZ 
30 DE NOVIEMBRE: TERTULIA “OBJECIÓN DE CONCIENCIA Y EUTANASIA”. ALFONSO 
ALONSO, DRA. MARÍA DEL CARMEN PÉREZ MOLINA RAMÍREZ, DRA. MARÍA CORNIDE 
SANTOS, DR. MANUEL MARTÍNEZ-SELLÉS Y DR. ANTONIO BLANCO MERCADÉ.

APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL PRESUPUESTO DE INGRESOS y GASTOS PARA EL EJERCICIO 
2021.

El Tesorero explica someramente los Presupuestos, tanto los ingresos como los gastos.

        La cuota colegial se mantiene invariable, 97,96 € trimestrales.

        Número de colegiados totales 885 de los cuales en activo están 657

        Se están pagando 2 créditos, uno de 150.000€ con las OMC a 10 años con una cuota 
mensual de 1350, otro con Caixabank de 200.000 a 15 años a razón de 1350 €

        Plantea la supresión de la cuota de traslado que se ha aprobado en Junta Directiva, 

ya que supone poco dinero para el Colegio y es la tendencia en casi todos los colegios, se pro-
cede a votación y el resultado de la misma es 0 votos en contra, 0 abstenciones, con lo cual se 
aprueba por unanimidad suprimir la cuota de traslado entre colegios.

        Se van a mantener durante el año 2022 los paseos por la naturaleza financiados por el cole-
gio, pero se tendrán en cuenta alguna particularidad más adelante y para otros presupuestos.

        Comenta que además de hacer los carnets de colegiados de Ávila y Soria se hacen también 
los de los dentistas
        De momento se siguen recibiendo los 12.000 € por parte de la OMC por ser un Colegio con 
menos de 1000 colegiados.

        Intentar publicitar el garaje que está libre para ver si se puede rentabilizar.

        En marzo se deja de pagar la plusvalía.

        Este año tanto los ingresos como los gastos serán de 228.714,00 €

        Se procede a votar los presupuestos, siendo el resultado de 0 votos en contra, 0 abstencio-
nes, se aprueban por unanimidad de los asistentes los presupuestos de ICOMSEGOVIA 2022.

RUEGOS Y PREGUNTAS

Mª Ángeles Lazcoz pregunta por la situación del colegio contestándole el Presidente que la 
situación es buena y vamos bien.

El Presidente comenta que ha hablado con la Alcaldesa para solicitarle que la rotonda donde 
está ubicado el Colegio de Médicos se llame “ROTONDA COLEGIO DE MÉDICOS”. Hay que 
volver a enviar la propuesta
Hace hincapié sobre la importancia de la presencia en los medios, ya que la visibilidad del 
Colegio es importante, asumiendo el riesgo que conlleva a veces estar mucho en ellos.
Agradece a los miembros de la Junta Directiva su trabajo y dedicación
Hace un resumen de los asuntos que no ha podido tratar en la presentación.
Se va a hacer un nuevo Estudio Demográfico desde el Consejo Autonómico, presentación de 
un corte a mediados de enero 2022
Hoy se han presentado las Unidades de Cuidados Intermedios Respiratorios, con presencia de 
la Directora General en el que ha participado durante 2 años el Presidente y ha acudido a la 
reunión. Son unidades que han sido claves en la pandemia y han salvado muchas vidas

Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión siendo las 20,30 de la que se levanta este acta 
con el VºBº del Sr. Presidente.
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Área de Informática
PRIMER TRIMESTRE AÑO 2021

Actualización Página web

Actualización de la Página Web 560
Envío de circulares por correo masivo

Envío de Circulares por correo masivo 275
Actualización de la lista de emails.

Modificación de Lista de Correo para el envío  65

SEGUNDO TRIMESTRE 2021

Actualización página web

Actualización de la Página Web 175
Envío de circulares por correo masivo

Envío de Circulares por correo masivo 185

TERCER TRIMESTRE 2021

Actualización de la página web

Actualización de la Página Web 45
Envío de circulares por correo masivo

Envío de Circulares por correo masivo 35

CUARTO TRIMESTRE 2021

Actualización de la página web

Actualización de la Página Web 225
Envío de Circulares por correo masivo

Envío de Circulares por correo masivo  145
Actualización de la lista de emails.

Modif. de Lista de Correo para el envío 20

Asesoría Jurídica
Las actividades que la Asesoría Jurídica del Ilustre Colegio Oficial de Médicos de Segovia ha 
desarrollado durante el año 2021 pueden resumirse en los siguientes capítulos:

RESOLUCIÓN DE CONSULTAS
Durante el año 2021 se han efectuado a la Asesoría Jurídica un total de 69 consultas que se 
han realizado tanto de forma presencial en la propia sede del Colegio, como por teléfono y por 
correo electrónico, consistiendo las mismas tanto en temas profesionales como del ámbito pri-
vado.

Debido a la pandemia provocada por la COVID-19 se han continuado recibiendo consultas de 
médicos relacionadas con problemas que se les presentaba en su ejercicio profesional y desde 
la asesoría jurídica se les ha asesorado.

A principio de año, entró en vigor un nuevo Acuerdo de la Dirección General de MUFACE sobre 
la Autorización a los Mutualistas  que tengan la condición de Médicos Jubilados para prescribir 
en recetas oficiales de la mutualidad para uso propio y de sus beneficiarios. Con este acuerdo 
se modifica la gestión de autorización a los jubilados de recetarse a sí mismo y a sus beneficia-
rios, continuando con lo ya regulado del plazo de un año para cursar la solicitud, pero modifi-
cando el plazo de vigencia de la autorización a 5 años, teniendo que volver a renovarla pasado 
ese plazo. 

Otro de los temas por los que se han recibido numerosas consultas es la entrada en vigor de la 
Ley Orgánica 3/2021, de 24 de marzo, de regulación de la eutanasia. Las consultas han ido diri-
gidas, sobre todo, al desarrollo del Registro de objetores de conciencia.

Las consultas que se han realizado han tratado esencialmente de los siguientes temas:

•	 Guardias, Jornada de trabajo y descansos.
•	 Carrera profesional.
•	 Dudas respecto a los certificados y partes médicos, así como de las Historias clínicas.
•	 Consultas relacionadas con el ejercicio del trabajo (baja laboral, maternidad, excedecias, 

comisones de servicios, incompatibilidades, etc..).
•	 Jubilación, compatibilidad con consulta privada, alternativas al RETA, cuantía de la pensión 

de jubilación, etc.
•	 Citaciones a juicios y ejercicio de actividad como perito judicial. 
•	 Consultas Estatutarias y Deontológicas.
•	 Recetas de médicos Jubilados.
•	 Consultas no relacionadas con el ejercicio de la profesión (arrendamientos urbanos, com-

praventas, herencias, denuncias, etc.).

Además de lo indicado, también se ha asistido a la Corporación en cuantos asuntos se le ha 
requerido.

ELABORACIÓN DE DOCUMENTOS
Durante el ejercicio 2021 se convocaron elecciones para la renovación de los miembros de la 
Junta Directiva del Colegio de Médicos. Estas elecciones se desarrollaron sin ningún incidente 
y, al presentarse una única candidatura, no tuvo que haber votaciones y la nueva Junta Direc-
tiva tomó posesión el 17 de marzo de 2021. Esta convocatoria y su desarrollo han precisado de 
elaborar gran cantidad de documentación para su ejercicio.



comsegovia - memoria anual 2021 60 2021 memoria anual  - comsegovia61

Reuniones Junta Directiva

Además de lo que se ha indicado, se han realizado los siguientes documentos: 

•	 Elaboración de documentos en relación con los procedimientos deontológicos que 
se han tramitado.

•	 Elaboración de informes para la Junta Directiva.
•	 Escritos contestando oficios de Jueces y Tribunales, así como remisión de listas de 

Peritos médicos.
•	 Agresiones en el trabajo.
•	 Redacción y visado de Convenios con otros organismos públicos o privados.
•	 Escritos varios de carácter administrativo.
•	 Y supervisión de las Actas de las Asambleas.

DENUNCIAS/QUEJAS A MÉDICOS
En el año 2021 se han recibido en el Colegio de médicos siete quejas a médicos ( cinco de 
ellas presentadas por la misma persona) por presuntas actuaciones contrarias a la deon-
tología médica, siendo las mismas por divergencias en la asistencia sanitaria prestada. 

Estas denuncias fueron archivadas sin iniciar procedimiento disciplinario, pues tras rea-
lizar una información reservada, se consideró que no existía la causa denunciada o no 
existía una transgresión del Código de Ética y Deontología médica.

ACTUACIONES ANTE AGRESIONES A MÉDICOS
Como consecuencia del compromiso que adquirió el Ilustre Colegio Oficial de Médicos 
de Segovia con los colegiados, en cuanto a proporcionar asesoramiento y defensa jurí-
dica gratuita a aquéllos que fueran víctimas de agresiones y vejaciones en el ejercicio de 
su trabajo, se han realizado 2 intervenciones por la asesoría jurídica.

Los médicos únicamente han precisado el asesoramiento de la asesoría jurídica y no se 
ha iniciado ninguna actuación judicial.

Comisión Deontológica 
La Comisión Deontológica del ICOM de Segovia ha venido desarrollando su trabajo como en 
años anteriores mediante reuniones periódicas a lo largo del año 2021, fundamentalmente a 
demanda de los casos problemas deontológicos, reclamaciones y denuncias presentadas en el 
Colegio por ciudadanos, en general como pacientes, y por los propios profesionales colegiados. 
Ademas este año se procedió a la renovación de 2 cargos de la Comisión Deontológica, que-
dando la composición de la siguiente forma:

Presidente  (Comisión Permanente)
Mª del Cármen Pérez Molina Ramírez 
 
Secretario  (Comisión Permanente)
Encarnación Lledo Yague 
    
Vocal (Comisión Permanente)
Ana Isabel Sanjosé Rodriguez  
 
Vocal 
Magdalena Garrido Mesa
  
Vocal 
José García Velazquez    

Vocal 
Olena Kushnirenko Bezugla  
  
Vocal 
Amalia Teso Gamella  
 
Vocal 
Olga Montesinos Sánchez-Girón

“En este año, se han resuelto 4 casos, derivados de quejas de ciudadanos”.
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Fundación Científica del 
Colegio de Médicos
10 Febrero 
ACTUALIZACIÓN EN EL TRATAMIENTO DE LA DIABETES
Horario: 17:30 - 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

“Tecnología aplicable a diabetes”
Dr. Fernando Gómez Peralta
S.Endocrinología-C. Asistencial de Segovia

17 y 24 Febrero, 17 de marzo 
CURSO ACTUALIZACIÓN EN PEDIATRÍA
Horario: 17:30 - 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

17 de Febrero
“Actualización en Infecciones del tracto urinario en niños”
Dra. Sara Puente Montes
Centro de Salud de Cuéllar

24 de Febrero
“Actualización del calendario vacunal infantil”
Dra María Brell Morenilla
Sº Pediatría-Complejo Asistencial de Segovia

17 de Marzo
“Actualización en Bronquiolitis infantil”
Dra. Leticia Mª González Martín
Centro de Salud Segovia II

10 de marzo 
“Historia breve de la Traumatología”
Horario: 17:30 - 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

Dr. José Luis Real Puerta
Médico Traumatólogo jubilado

24 de marzo 
ACTUALIZACIÓN EN EL TRATAMIENTO DE LA DIABETES
Horario: 17:30 - 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

Continuación del curso iniciado en la primavera del pasado año suspendido 
por la pandemia. “Tratamiento complicaciones agudas”
Dra. Cristina Abreu Padín
S.Endocrinología-C. Asistencial de Segovia

14 de abril 
Dos años de vigencia del nuevo marco normativo de la 
protección de datos, Consecuencias en los profesionales 
sanitarios a la luz de la pandemia COVID-19
Horario: 17:30 - 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

D. Jesús Balbás
Asesor jurídico del CESM Segovia
Dr. José Rodríguez Sanz
Centro de Salud Segovia-3
Dña. Marta Sánchez Valdeón
Socia-Directora de RS Servicios Jurídicos

21 de abril 
Enfermedad Renal Crónica ERC:manejo conjunto Atención 
Primaria/Atención Hospitalaria
Horario: 17:30 - 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

ERC: Prevención, criterios diagnósticos estadiaje y de derivación a Nefrología.
Dra. Mª José Fernández-Reyes Luis
Sº Nefrología – Complejo Asistencial de Segovia
Manejo de ERC en primaria, coordinación con Nefrología.
Dra. Elena Muñoz Alonso
Centro de Salud de Carbonero

28 de abril 
LAS VACUNAS EN TIEMPO COVID: ¿QUÉ ESTA PASANDO CON 
LAS VACUNAS DEL COVID? ¿POR QUÉ NO HAY SUFICIENTES 
VACUNAS EN LA UNIÓN EUROPEA PARA EL COVID? ¿EXISTE 
MÁS RIESGO QUE CON OTROS MEDICAMENTOS?
Horario: 18:00 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

Dirigido a todos los colegiados de CYL. On line
Moderación: Álvaro Gómez Casado
Discursor: Dr José Hernández, Director de la Fundación Científica del ICOM de Segovia
Ponentes:
Ana Hernando Monge
Directora de Relaciones Institucionales del Área de Vacunas de GSK España.
Silvia Cobaleda Ávila.
Medical Manager Vaccines & Infectious Diseases Departamento médico de Astra Zeneca
Conclusiones y cierre; Graciliano Estrada
Presidente del colegio de Médicos de Segovia

28 de abril 
Hepatitis E: ¿La enfermedad oculta?
Horario: 17:30 - 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

Organizada en conjunción con la Asociación “Andrés Laguna”
“Hepatitis E: Prevalencia, diagnóstico y relevancia clínica”
Dra. Ana Avellón Calvo
Responsable de Hepatitis del Centro Nacional de Microbiología de Majadahonda-ISCIII
“Detección del virus de la hepatitis E en el sector primario”
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Dr. Alfonso David Rodríguez Lázaro
(Profesor titular de la Universidad de Burgos. Director de la “Unidad de Investigación Con-
solidada de Castilla y León “Microbiología Una salud”)

4, 12, 19, 26 mayo, 2 y 9 de Junio 
CURSO SOBRE ENVEJECIMIENTO
Horario: 17:30 - 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

4 de Mayo
Conferencia magistral inaugural
“Biología del envejecimiento: del laboratorio a la clínica”
Prof. José Viña
Catedrático del Departamento de Fisiología-Facultad Medicina-Universidad de Valencia. 
Líder del Grupo de Investigación sobre edad y ejercicio FRESHAGE

12 de Mayo
“Fragilidad en distintos escenarios”
Dra. MªTeresa Guerrero Díaz
Sº Geriatría-C.Asistencial de Segovia
Dr. Enrique Arrieta Antón
Centro de Salud Segovia Rural
Dra. Pilar del Pozo Tagarro
Sª Geriatría-C.Asistencial de Segovia

19 de Mayo
“Geriatría y otras especialidades-1”
Dr. Manuel Heras Benito
Sº Nefrología-C.Asistencial de Salamanca
Dra. Mª Cruz Macías Montero
Sº Geriatría-C.Asistencial de Segovia
Dra.Elena Ridruejo Gutiérrez-Cámarra
Sº Geriatría-C.Asistencial de Segovia

26 de Mayo
“Geriatría y otras especialidades-2”
Dra. Angélica Muñoz Pascual
Sº Geriatría-C.Asistencial de Segovia
Dra. Esther Zato Hernández
Sº Hematología-C.Asistencial de Segovia
Dra. Ana Suero Roiz
S.Geriatría-C.Asistencial de Segovia
Dr.Alberto Nuñez Sanz
S.Geriatría-C.Asistencial de Segovia

2 de Junio
“Geriatría y otras especialidades-3”
Dra. María Cornide Santos
S. Oncología-Complejo Asistencial de Segovia

9 de Junio
“Aspectos psicosociales del envejecimiento: El reto de la soledad”
Dr. Javier Yanguas Lezáun
Doctor en Psicología: Director Científico del Programa de Mayores de la
Fundación Bancaria “La Caixa”

7, 13, 20, 27 octubre, 3 , 10 y 17 de noviembre 
II CURSO SARS-CoV-2/COVID-19
Horario: 17:30 - 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

7 de Octubre 
“Virus SARS-CoV-2: Variantes más importantes. Influencia en la inmunidad 
natural o vacunal previa”
Dra. Margarita del Val
Investigadora del Centro de Biología Molecular Severo Ochoa CSIC-UAM

13 de Octubre 
“COVID-19: Situación epidemiológica, mecanismos de transmisión y 
mecanismos de control”

Dr. Ignacio Rosell Aguilar
Especialista en Medicina Preventiva y Salud Pública, Profesor asociado de la Universidad de 
Valladolid, Miembro del Comité asesor para la Covid-19 de la Consejería de Sanidad de la JCyL

20 de Octubre
“Vacunas anti SARS-CoV-2. Estado actual de desarrollo e implantación. Eficacia y 
seguridad. Vacunas españolas”
Dra. Carmen Cámara Hijón
Servicio de Inmunología Hospital La Paz-Sociedad Española de Inmunología

27 de Octubre
“Implicación de la vacunación en situaciones especiales. Posibles efectos 
secundarios y/o infrainmunización en algunas patologías”
Dra. Ana Torres Tienza
S. Hematología- Complejo Asistencial de Segovia
Dr. Leonardo Calle García
S. Nefrología-Complejo Asistencial de Segovia
Dr. Aldo Fiorini
S. Oncología-Complejo Asistencial de Segovia
Dra. Lucía Pantoja Zarza
S. Reumatología-Complejo Asistencial de Segovia

3 de Noviembre
“Fisiopatología y clínica de la COVID-19. Actualización de la terapia para la 
COVID-19”
Dr. Pablo Bachiller Luque
Sección Enfermedades Infecciosas Complejo Asistencial de Segovia
Miércoles 10 de Noviembre de 2021
“Síndrome post-COVID / COVID persistente”
Dr. Benito de la Hoz
Centro de Salud Segovia-1
Dra. Inmaculada Fernandez Galante
S. M.Interna-Complejo Asistencial de Segovia
Dr. Graciliano Estrada
S. Neumología-Complejo Asistencial de Segovia
Dña Sonia Vazquez Olalla
Psicóloga Clínica para el Programa de Apoyo al Covid-19-Segovia
Patrocinado por Boehringer-Ingelheim

17 de noviembre
”Vacunación en países en desarrollo. Estado actual. 
Importancia, factores que influyen y mecanismos de estímulo”
Dra. Cruz Ciria Matilla
Directora del área de salud- Agencia Española de Cooperación Internacional
D. Félix Fuentenebro
Director Federación de Asociaciones de Medicus Mundi
D. Francisco Javier Fernández
Director de Comunicación de Farmaindustria-España.

24 de noviembre 
LA ESTIMULACIÓN CARDÍACA: PRESENTE Y FUTURO
Horario: 17:30 - 19:30 HORAS
Lugar: Salón de Actos del Colegio de Médicos

D. Rafael Pajares García
S. Medicina Intensiva-Complejo Asistencial de Segovia
Dr. José Joaquín Cortina Gómez
S. Medicina Intensiva- Complejo Asistencial de Segovia
Dra. María Sopetran Rey García
S. Medicina Intensiva- Complejo Asistencial de Segovia
Dr. David Díez de las Heras
S. Cardiología - Complejo Asistencial de Segovia
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El Colegio de Médicos en los 
Medios de Comunicación

Guilabert: «Nos decían 
que hacíamos una labor 
fantástica, pero no nos 

escuchaban»

El Norte de Castilla 
de  2 enero 2021

El Colegio de Médicos 
propone endurecer las 

restricciones en Segovia 
para evitar un colapso 

sanitario
El Adelantado de Segovia 

de 14 de enero de 2021

«Queremos volver lo antes posible a la 
situación anterior para tratar todas esas 
enfermedades que también son importantes 
y han estado alejadas de la práctica diaria«, 
afirma el presidente del Colegio de Médicos 
El presidente del Colegio de Médicos de Se-
govia, Enrique Guilabert, señaló que este co-
lectivo se siente dañado tras un año «nefasto» 
marcado por la pandemia en el que afrontaron 
jornadas maratonianas, sin apenas descansos y 
vacaciones y la administración respondió recor-
tando sus derechos laborales. «Por una parte 
nos decían que estábamos haciendo una labor 
fantástica y por otra, no se nos ha escuchado», 
subraya Guilabert, que considera que las autori-
dades sanitarias les han faltado al respeto.
En la primera oleada de la enfermedad, los mé-
dicos segovianos se vieron «desamparados» 
por las autoridades sanitarias. «Segovia estuvo 
desbordada y además nos sentimos abando-
nados. La ayuda llegó, pero tarde y eso que lo 
reclamamos reiteradamente durante muchos 
días. Eso ha dejado una cicatriz que está ahí y 
que no se va a ir fácilmente», afirma el presi-
dente del Colegio Oficial de Médicos.
La situación, explica, obligó a prescindir mayo-
ritariamente de la atención presencial, lo que 
supone una alteración de la relación habitual 
médico-paciente. «Queremos que se vuelva lo 
antes posible a la situación anterior para tratar 
todas estas enfermedades que también son 
importantes y que han estado alejadas en cier-
to modo de la práctica diaria», concluyó Enri-
que Guilabert.
Para el colectivo facultativo, «la sobrecarga, el 
estrés y la angustia» fueron factores que mar-
caron la primera parte de la pandemia, en la 
que además tenían gran desconocimiento de 
la enfermedad, lo que motivó muchos médicos 
cayeran enfermos, con bajas laborales y, en al-
gunos casos, con fallecimientos. «Con nombres 
propios también en Segovia como el del doctor 
Salustiano Orejas, exvocal del Colegio de Médi-
cos, que perdió la vida por el SARS Cov-2», se-
ñala.

Enrique Guilabert sostiene que para los profe-
sionales médicos, tan expuestos a la enferme-
dad, es difícil buscar las palabras que precisen 
«la gratitud y honra, pero también tristeza, que 
provoca el recuerdo del adiós de quienes die-
ron su vida por luchar en primera línea contra 
la pandemia». Argumentos para calificar 2020 
como «nefasto», en palabras del presidente 
del Colegio Oficial de Médicos. Al margen de 
frustrar acciones de relieve social, como la in-
auguración de la nueva sede o la celebración 
de los 125 años del Colegio Oficial, fue «un año 
aciago» fundamentalmente por la afección de 
la covid-19. «Los primeros meses de la enferme-
dad fueron una bofetada para toda la sociedad, 
que se reflejó con dureza en el colectivo médico 
que los vivió con angustia», resume.

Apuestan por un confinamiento selectivo 
limitando la actividad al trabajo, estudios y 
compras esenciales como medidas urgentes
Enrique Guilabert, el Presidente del Colegio Ofi-
cial de Médicos de Segovia, ha estado hoy en Hoy 
Por Hoy Segovia y ha comentado que “aún no ha 
llegado lo peor”, en cuanto a la situación de la pan-
demia. Ha dicho que es posible que en los próxi-
mos días la situación empeore y ha criticado que 
la gente se está acostumbrando a las altas cifras 
de casos positivos y de muertes y esto es malo.
PUBLICIDAD
Se ha postulado como partidario de realizar un 
cribado masivo en la población, lo ve necesario 
y cree que cuanto antes se realice mejor. Ya que 
ayudaría a controlar a la gente con positiva en Co-
vid pero asintomática.
Y también ha declarado que impondría un confi-
namiento selectivo “propondría un confinamien-
to selectivo. Un confinamiento inteligente pero 
obligado. Pero no como el de marzo. La gente tie-
ne que ir de su casa al trabajo y del trabajo a casa. 
Los niños de casa al colegio y del colegio a casa. 
Las reuniones tienen que ser del núcleo familiar 
única y exclusivamente. Esto tendría que ser obli-
gatorio. Si no se hace vamos a llegar a una situa-
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ción catastrófica a nivel de salud y de economía”.
En cuanto a la vacuna, Guilabert ha señalado que 
son conscientes de que el proceso es complicado 
y laborioso, pero que “las administraciones están 
fallando y están llegando tarde”, dice. No obstante 
ha destacado la importancia de la vacuna “es lo 
único que nos puede ayudar a que esto sea una 
mayor catástrofe”.
El presidente del Colegio Oficial de Médicos no 
entiende porque no se ha invertido en el trata-
miento del virus, para así liberar los hospitales. 
Dice que los sanitarios están “desbordados y ago-
tados”, tan mal o peor que en la primera ola de la 
pandemia. Y ha advertido que están a punto de 
llegar al colapso.

El Ministerio de Sanidad notifica 41.576 nuevos 
contagios y un aumento de la incidencia hasta 736
El Consejo General de Colegios Oficiales de Médi-
cos, al igual que reclamaron al Gobierno central la 
mayoría de las autonomías esta semana, exigió la 
adopción de medidas “más restrictivas y urgentes” 
ante la evolución actual de la pandemia en España, 
al colocarnos en “una situación de riesgo muy alto”. 
“Cuanto más tardemos en instaurarlas, más largas 
y duraderas tendrán que ser” las restricciones, su-
brayaron los médicos en un comunicado. “Solicita-
mos al Gobierno y a las comunidades autónomas 
que tomen decisiones compartidas y alejar de las 
mismas otros intereses, así como acometer los 
cambios legislativos oportunos para hacer cumplir 
las medidas y restricciones adoptadas en cada ám-
bito territorial”, señalan.

Por ello, muestran su “respaldo” a todas las decisio-
nes, incluidas las más firmes, que la administración 
sanitaria central y las autonómicas decidan em-
prender. “Compartimos la legítima preocupación 
de empresarios y trabajadores ante esta situación”, 
añadieron los médicos, que han pedido a las admi-
nistraciones poner en marcha las ayudas necesarias 
a los sectores que puedan verse afectados por estas 
medidas más estrictas, “pero necesarias para frenar 
la propagación del virus y el colapso sanitario”.

incidencia acumulada
Los médicos recordaron que la tasa de incidencia 
acumulada por 100.000 habitantes de los últimos 
catorce días es de 795,65, el porcentaje de camas 
ocupadas por covid en los últimos siete días repre-
sentan el 20,87 % y la ocupación de UCI el 36,28 %. 
“El sistema sanitario, los sanitarios en general y los 
médicos en particular se encuentran en una situa-
ción límite”, según el Consejo General de Colegios 
Oficiales de Médicos, que hace un nuevo llama-
miento “a la responsabilidad individual”.
Reclama a toda la ciudadanía “una restricción de 
la movilidad para lo estrictamente esencial”, así 
como a no bajar la guardia en las medidas que han 
demostrado evidencia en la prevención y control 
(distancia, mascarillas, higiene y ventilación de es-
pacios).
Sanidad notificó ayer 42.885 nuevos positivos de 
covid desde el jueves, que elevan los contagios 
desde el inicio de la pandemia hasta los 2.499.560 y 
provocan un nuevo aumento de la incidencia acu-
mulada hasta los 828,57 casos por cada 100.000 
habitantes, casi 33 puntos más que el jueves. Se 
contabilizaron  400 fallecidos y la cifra total es de 
55.441, 1.411 de ellos notificados en los últimos siete 
días.
También continúa al alza la presión hospitalaria, con 
un 21,63 por ciento de las camas ocupadas por en-
fermos de covid - casi un punto más-, con 27.462 
ingresados (920 pacientes más en las últimas 24 
horas). De ellos, 3.908 están en cuidados intensivos, 
con una ocupación del 37,61 por ciento del total de 
estas unidades. 
El rápido avance del coronavirus en esta tercera ola 
provocó que a diario las comunidades marquen 
máximos de contagios, que éstas tratan de redu-
cir con nuevas restricciones que acorralan cada vez 
más las relaciones sociales y los desplazamientos. 
Así. la Comunidad de Madrid prohibirá a partir del 
lunes las reuniones en domicilios de personas no 
convivientes y en espacios cerrados salvo algunas 
excepciones, también adelanta el toque de queda 
de las 23,00 horas a las 22,00 y establece el cierre de 
la hostelería y establecimientos no esenciales a las 
21,00 como muy tarde.
Euskadi va a volver a confinar todos sus munici-
pios desde el próximo lunes y reducirá los encuen-
tros sociales a un máximo de cuatro personas, dos 
menos que las permitidas hasta el momento. Así, 
los ciudadanos vascos no podrán entrar ni salir del 
municipio de residencia, salvo para las actividades 
permitidas como acudir al puesto de trabajo. Ac-
tualmente están confinadas las localidades con 
una incidencia superior a los 500 casos por cada 
100.000 habitantes en 14 días, restricción que se ex-
tiende a todos los municipios a partir de este próxi-
mo lunes.
Por su parte, Baleares decidió  cerrar la isla de Ibiza 

de forma perimetral hasta finales de enero y la Ge-
neralitat Valenciana publicará de forma “inminen-
te” el decreto que limita las reuniones a unidades 
de convivientes se publicará de forma “inminente”. 
Y Cataluña reclama al Estado las herramientas para 
poder decretar el confinamiento domiciliario

«En Primaria, en tres años ha habido 107 
altas y 101 bajas, y en Especializada, 64 y 74, 
respectivamente», señala el presidente del 
Colegio de Médicos de Segovia, Enrique 
Guilabert
«El año 2020 ha sido atípico porque ha habi-
do muchas contrataciones y altas», matiza el 
presidente del Colegio Oficial de Médicos de 
Segovia, Enrique Guilabert, antes de meterse 
en harina. Esa excepcionalidad a la que se re-
fiere se observa en los datos que maneja el 
estamento profesional, ya que solo en lo que 
respecta los facultativos de cabecera que tra-
bajan en la Atención Primaria, « en 2019 tuvi-
mos 27 colegiaciones y en 2020 registramos 
42». Esa diferencia de quince altas responde 
primordialmente «a médicos que se han cole-
giado para prestar un servicio puntual y por-
que se ha buscado debajo de las piedras para 
ayudar a solventar la incidencia de la pande-
mia», explica Guilabert.

«Las carencias se concentran normalmen-
te en las zonas periféricas porque los profe-
sionales no quieren ir a esas consultas. ¿Qué 
pasa entonces? Que se producen las acumu-
laciones y un médico se tiene que doblar para 
cubrir el cupo que está sin atender», prosigue 
en su exposición el facultativo, que además 
sufre en primera persona esta problemática, 
ya que él es médico rural. La pandemia del 
coronavirus lo que ha traído consigo en este 
aspecto es que, en cierto modo, ha mitigado 
este déficit. El presidente colegial señala que 
«al centralizar la atención de las consultas en 
los centros de salud, con menos médicos se 
han cubierto los mismos pueblos».

Si pasada la excepcionalidad de la pandemia, 
se pretende volver al modelo de atención 
consistente en la prestación de asistencia 
a toda la demanda que generan todos esos 
consultorios locales, Guilabert prevé que «no 
se podrá hacer». Para empezar, subraya que 
«no hay tasa de reposición» que cubra las ba-
jas por jubilación. Pone como ejemplo el cen-
tro de salud de Carbonero el Mayor, donde el 
equipo está cerca de la edad para retirarse.

«No hay previsión»
El presidente del Colegio Oficial de Médicos 
de Segovia observa, además, otra tendencia 
derivada de la crisis sanitaria que ha desenca-
denado la irrupción de la covid-19 en el trabajo 
diario de los profesionales. Y es que « ahora la 
mayoría de los médicos que llegan a la edad 
de la jubilación no quiere seguir y prefieren 
marcharse, tal y como son las circunstancias 
actuales», se refiere así al estrés tremendo 
que soportan los sanitarios desde hace casi 
un año a causa de los efectos de la pandemia.
Por otra parte, además de incidir en que las 
bolsas de empleo están «agotadas», se queja 
de que «no hay previsión de las necesidades 
de recursos materiales y humanos». Es algo 
que no es de ahora, subraya, sino que se trata 
de un problema que arrastra el sistema pú-
blico. Esgrime que « ciencia, la tecnología y 
la investigación han avanzado muchísimo, lo 
que ha propiciado un incremento de la lon-
gevidad y de la esperanza de la vida, que a su 
vez requieren más recursos de todo tipo». Sin 
embargo, frente a este contexto demográfico 
de una población rural sumamente envejeci-
da y con múltiples patologías, «contamos con 
plantillas muy ajustadas, cuando no están por 
debajo de las necesidades».

«No se están haciendo las cosas adecuada-
mente», se lamenta. Guilabert reclama incen-
tivos que llamen la atención y actúen de re-
clamo para atraer a profesionales sanitarios a 
la provincia. Manifiesta su temor de que, de 
continuar esta dinámica, «Segovia pueda ter-
minar quitando la formación para residentes 
mir y acabar con un hospital comarcal». Esto 
alejaría todavía más el relevo generacional, 
porque los jóvenes profesionales «prefieren 
ir a hospitales grandes». Al mismo tiempo, el 
presidente colegial reivindica que «se baje la 
tasa de interinidad». De no cambiar, la fuga de 
médicos aumentará, intuye Guilabert.

Los médicos exigen 
medidas “más restrictivas 

y urgentes” 

Publicado en el Adelantado de Segovia 
de 23 de enero de 2021 

«La mayoría de los 
médicos que llegan a 
la jubilación ahora no 

quieren seguir»

El Norte de Castilla 
de 7 febrero 2021
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Tiene que renunciar al cargo al haber sido 
elegido tesorero del Consejo General del 
Colegio de Médicos de España
El tradicional homenaje a los profesionales El 
que durante los últimos años ha sido presiden-
te del Colegio Oficial de Médicos de Segovia, 
Enrique Guilabert, ha sido nombrado nuevo 
tesorero del Consejo General de Colegios Ofi-
ciales de Médicos de España, tras la victoria de 
la lista que encabeza el cántabro Tomás Cobo 
a presidir esta entidad, en sustitución de Sera-
fín Romero al frente de la Organización Médica 
Colegial.
Esta decisión de Guilabert supone su renuncia 
como presidente del Colegio Oficial de Médicos 
de Segovia, que ha dirigido durante dos legis-
laturas . «Queda en Segovia y en su Colegio un 
equipo unido y un proyecto sólido», declaró En-
rique Guilabert. Hace «un balance positivo» de 
su etapa y agradeció a la Fundación Científica 
del Colegio por ofrecer «constantemente» una 
labor de difusión y generación de conocimien-
to científico, así como formación continua para 
los profesionales y ciudadanos en general, sin 
olvidar a la Oficina de Cooperación Internacio-
nal, «tan necesaria en estos años tan duros».
Otro punto fuerte, según Guilabert, fue la par-
ticipación proactiva del Colegio en el seno del 
Consejo de Colegios de Médicos de Castilla y 
León, donde ha promovido un importante es-
tudio de Demografía Médica y ha participado 
en la constitución del Consejo de la Profesión, 
así como poder dejar su sello en otras múltiples 
aportaciones realizadas desde su responsabili-
dad en la vicesecretaría que ocupaba.

El ya ex presidente del Colegio Oficial de Mé-
dicos de Segovia tuvo un recuerdo para todas 
las personas que se han visto afectadas por la 
covid-19: «Quiero enviar un gran abrazo para to-
dos los ciudadanos que han padecido la enfer-
medad o que han perdido a algún ser querido y 
muy especialmente a los compañeros que han 
estado en primera línea de batalla, dando inclu-
so la vida por combatir la pandemia», concluyó.

El galeno encabeza la única lista presentada 
en un proceso que se confirmará el 17 de 
marzo
El jefe del Servicio de Neumología del Hospital 
General, Graciliano Estrada, tomará el testigo 
de Enrique Guilabert al frente del Colegio Ofi-
cial de Médicos de Segovia, tras la renuncia de 
este al ser nombrado tesorero del Consejo Ge-
neral del Colegio de Médicos de España.

El relevo será definitivo el próximo 17 de mar-
zo cuando finalice el proceso de alegaciones. 
Estrada también es el actual presidente de los 
neumólogos de Castilla y León y de la Sociedad 
Castellano-Leonesa y Cántabra de Patología 
Respiratoria.

El nuevo presidente estará acompañado en la 
cúpula por un buen número directivos de la 
anterior etapa de Enrique Guilabert. Marina de 
la Infanta repite como vicepresidenta primera; 
Concepción Manrique, en la secretaría; Francis-
co Javier García como vicesecretario y Rafael 
Sanz, tesoro. El puesto de vicepresidente se-
gundo que ocupaba Estrada, lo asume María 
Cornide. 

El doctor Estrada, en calidad de neumólogo, 
cree que « en general, los pacientes de covid 
del Hospital se van recuperando bien», con un 
porcentaje pequeño de secuelas. Unas com-
plicaciones que se mantienen tras superar la 
enfermedad como consecuencia del elevado 
número de neumonías.

La vicepresidenta primera y vocal de médicos 
de Atención Primaria del Colegio Oficial de 
Médicos de Segovia, Marina de la Infanta, 
señaló este martes que la tensión a la que el 
SARS-COV 2 ha sometido a los centros de sa-
lud puso “en evidencia su enorme fragilidad 
y sus pies de barro”. Con motivo de la celebra-
ción del Día de la Atención Primaria, los fa-
cultativos reclamaron “recuperar el contacto 
presencial”.

“La relación de cercanía y confianza médico-
paciente es el pilar en el que se fundamenta la 
atención”, señaló en un artículo de opinión la 
doctora de la Infanta, que, durante estos meses, 
“se ha visto gravemente afectada por la seve-
ra limitación en la accesibilidad a la asistencia, 
en la que el teléfono ha supuesto una barrera, 
la limitación de las consultas presenciales o el 
deterioro en el seguimiento de las patologías 
crónicas”.

Desde el Colegio Oficial de Médicos de Segovia, 
reclaman la necesidad de recuperar el contac-
to presencial para “volver a ver y explorar con 
las manos a nuestros pacientes”. Marina de la 
Infanta declaró que “ojalá en unos meses, con 
el avance de la vacunación, vaya cambiando la 
situación epidemiológica y podamos ir recupe-
rando todo lo perdido”.

Los médicos de Atención Primaria ven nece-
sario “volver la mirada a este nivel asistencial”, 
así como dotarlo de un presupuesto finalista 
suficiente, planificar adecuadamente sus ne-
cesidades de recursos humanos y aumentar su 
capacidad resolutiva con un mayor acceso a las 
pruebas diagnósticas. “Una AP fuerte y resolu-
tiva hará que tengamos un SNS fuerte y eficien-
te. La Atención Primaria te cuida ¡Protégela!”, 
escribió la doctora De la Infanta.

Además recordó que el Foro de Médicos de 
Atención Primaria agrupa a Sociedades Cien-
tíficas, Sindicatos Profesionales y a la Organi-

zación Médica Colegial bajo un programa de 
objetivos comunes para promover la calidad, 
la equidad, la cohesión y la sostenibilidad del 
Sistema Nacional de Salud, reivindica el primer 
nivel asistencial.

“La Atención Primaria es el eje del sistema”, re-
saltó, “ya que por sus características de acce-
sibilidad, longitudinalidad y atención integral 
hacen de este nivel el corazón y el alma del 
Sistema Nacional de Salud”. Los médicos de 
Atención Primaria llevan años reclamando que 
los políticos y gestores atiendan y resuelvan la 
situación de grave deterioro, en la que se ha ido 
sumiendo este nivel asistencial y que, tras la 
pandemia, está en “una situación exhausta en 
la que casi se ha llegado a perder su esencia”.

Reclaman que se incentive la contratación 
de profesionales y que para la reapertura de 
los consultorios locales se ponderen todos los 
criterios de seguridad, protección y recursos

Los médicos de Segovia quieren recobrar la ac-
tividad asistencial presencial en su totalidad lo 
antes posible. Tras el debate y las protestas que 
se han producido estos días, después de que 
la Junta anunciara que los consultorios locales 
permanecerían cerrados hasta octubre, el Co-
legio Oficial de Médicos de Segovia explica en 
un comunicado de prensa que “el que se abran 
o no todos los centros es una cuestión secun-
daria por varios aspectos”. En su opinión, el cie-
rre inicial de estos centros para lograr una cen-
tralización del servicio sanitario “supuso una 
medida correcta para proteger a la población 
del Covid-19, por lo que una vez superados los 
momentos más álgidos de la enfermedad, cabe 
plantearse el servicio en este nuevo escenario, 
máxime cuando la realidad demográfica de 
nuestros pueblos cambiará en breve”. Los mé-
dicos consideran un aspecto fundamental “la 
correcta organización del trabajo, con la premi-
sa de contar con dos circuitos independientes, 
que separen a los enfermos sospechosos de co-

Enrique Guilabert deja la 
presidencia del Colegio 
Oficial de Médicos de 

Segovia

El Norte de Castilla 
de 3 marzo 2021

El neumólogo Graciliano 
Estrada presidirá el 
Colegio de Médicos

El Norte de Castilla 
de 6 de marzo de 2021

El Colegio de Médicos 
cree que la pandemia ha 
demostrado la fragilidad 
de los centros de salud

El Adelantado de Segovia 
de 14 abril, 2021

Los médicos quieren 
recobrar la actividad 
asistencial presencial

El Adelantado de Segovia 
de  12 junio, 2021
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ronavirus del resto de pacientes”.

También valoran la implantación de la cita pre-
via en el medio rural, “ya que se ha consegui-
do un procedimiento que aporta seguridad, al 
margen de optimizar el tiempo para la puesta 
en marcha del profesional médico”. Los facul-
tativos señalan que cuando una persona llama 
al centro de salud, se le anota en la agenda de 
su médico, quien posteriormente le devuelve 
la llamada para mantener una breve entrevis-
ta con la que puede resolver la demanda –si es 
un asunto burocrático– o bien establecer hora 
y lugar de encuentro, bien en centro de salud, 
en su domicilio o en su consultorio rural, aten-
diendo a criterios clínicos y de seguridad. “Lo 
que entendemos como imprescindible es que 
esta valoración inicial sea realizada siempre por 
un médico, mediante consulta telefónica o pre-
sencial, pero siempre sustentados en criterios 
diagnósticos y terapéuticos del facultativo”, su-
brayan.

En cuanto a la reapertura de todos los consul-
torios, desde el Colegio de Médicos creen que 
no se deberían abrir todos. Recuerdan que un 
número importante de profesionales sanitarios 
deberán tomar sus vacaciones y descansos en 
los próximos meses, coincidiendo esa reduc-
ción de médicos con la mayor afluencia de ve-
raneantes y retorno de vecinos a sus pueblos. 
“Será prácticamente imposible asistir a todos 
los consultorios para dar un adecuado servicio, 
pues llegaremos a menudo con prisa y a con-
trarreloj”. Por ello, creen que es preferible pon-
derar todos los criterios a la hora de adoptar 
una medida como la reapertura indiscriminada 
de los consultorios, “algunos de los cuales se 
encuentran infradotados para  dar respuesta a 
los ciudadanos”. “Contar con personal sanitario 
necesario (en médicos y enfermeros de los que 
en el momento actual no disponemos), con los 
suficientes medios tecnológicos para formalizar. 

La doctora María Teresa Guerrero interviene en 
el inicio de un curso donde varios especialistas 
ponen de relieve el creciente impacto en 
la sociedad de las patologías vinculadas al 
alargamiento de la vida
El reto de una sociedad más longeva aparece 
como un gran desafío. Por ello La Fundación 
Científica del Colegio de Médicos de Segovia 
ha abordado un curso sobre envejecimiento 
bajo el epígrafe de ‘Fragilidad en distintos esce-
narios’ que lleva una mirada integral al proceso 
de vulnerabilidad asociado al envejecimiento 
desde diferentes perspectivas profesionales. 
La doctora María Teresa Guerrero Díaz, jefa del 
servicio de Geriatría del Hospital de Segovia, 
es la coordinadora (junto con el director de la 
Fundación, José Hernández) de este curso que 
traerá al Colegio hasta el 9 de junio un puñado 
de expertos en este campo.

La presencia de esta doctora se enmarcaba en 
una jornada celebrada en el Colegio en la que 
también participaron el doctor Enrique Arrie-
ta (del Centro de Salud Segovia Sur) y Pilar del 
Pozo (geriatra del Hospital). Profesionales mé-
dicos ofrecieron su visión desde el ámbito de la 
Atención Primaria y Especializada al problema 
de la fragilidad.

“Somos uno de los países más envejecidos de 
Europa, es indudable, y lo que pretendemos es 
que la gente viva más, pero sobre todo viva más 
tiempo libre de enfermedades o discapacidad”, 
resume la doctora Guerrero, quien percibe que 
el seguimiento a conceptos como la fragilidad 
están muy en boga desde hace años, dada la 
realidad social y sanitaria de nuestras socieda-
des. Un interés que no sólo está en los geriatras, 
sino también en otras especialidades, que to-
man muy en cuenta este enfoque a la hora de 
relacionar cualquier patología con el avance de 
la edad.

“Intentaremos con este curso que crezca el in-
terés desde otras especialidades y ámbitos sa-
nitarios para detectar este síndrome geriátrico 
que es muy prevalente”, dice la doctora Guerre-
ro. Con la puesta en marcha de una serie de in-
dicaciones -que no son especialmente difíciles 
de implementar- se puede “mejorar e incluso 
revertir esta situación, para evitar que el ancia-
no llegue a la discapacidad, que eso sí es un es-
tado más difícil de revertir”, explica.

El interés por el conocimiento sobre la fragili-
dad es creciente desde todas las especialida-
des, actuando la Geriatría como profesionales 
que pueden auxiliar a la hora de “discernir si un 
paciente es candidato a recibir, por ejemplo, un 
tratamiento oncológico estándar o tiene que 
ser adaptado a su nivel de fragilidad”, dice esta 
doctora, quien recuerda que ocurre a menudo 
y en diversas afecciones, como enfermedades 
coronarias, renales o de cualquier otro origen. 
Y es que esa mirada transversal nos sirve para 
ver cómo la edad no puede ser el factor deter-
minante para adoptar determinadas respues-
tas médicas ante un mismo problema en varios 
pacientes, sino que entran en valoración otros 
factores.

La figura del geriatra resulta clave en esos mo-
mentos por su mayor conocimiento ante sín-
dromes como éste, que se manejan ya con na-
turalidad en los centros sanitarios desde hace 
años. “La valoración, detección y manejo de 
fragilidad está ya instaurada desde hace años 
en muchos hospitales”, si bien en Segovia to-
davía tiene margen de mejora ya que “está por 
desarrollar”, convirtiéndose así en un gran obje-
tivo a corto y medio plazo. De la misma forma, 
al hablar de fragilidad hay que hacerlo con una 
mirada “multiprofesional y multidisciplinar”, 
instando a los profesionales a profundizar en el 
conocimiento de este tema, dadas las mejoras 
y beneficios que se obtienen.

Ese es uno de los retos sin duda que detecta 
esta geriatra, que reconoce la necesidad de 
“dar un paso adelante, de reconocer y ofrecer 
todos los conocimientos y experiencias que se 
han puesto en marcha en otros lugares y po-
nerlo en práctica aquí”, insta. Su desarrollo en 
una ciudad como Segovia no encontraría “as-
pectos insalvables”, sino que dependería fun-
damentalmente “de una reorganización en for-
ma de equipos multiprofesionales y de contar, 
claro, con más recursos humanos, ya que ahora 
la dinámica diaria se lleva buena parte de los 
esfuerzos”, concreta.

De cara a lanzar mensajes formativos también a 
los pacientes, esta geriatra tiene claro que exis-
ten recomendaciones básicas que son sencillas 
de llevar a la práctica y que pueden retardar o 
minimizar los riesgos de padecer enfermeda-
des o una mayor vulnerabilidad ante el avance 
de los años. “La realización de una práctica de 
ejercicio físico adaptado a la edad y las condi-
ciones, una buena alimentación y una revisión 
de fármacos” son buenos aliados para combatir 
esta fragilidad.

y consultar los expedientes, trámites para for-
malizar y consultar los expedientes, trámites 
administrativos e historiales clínicos, así como 
con el pertinente aparataje de atención y diag-
nóstico, resulta esencial para poder realizar un 
trabajo adecuado y asegurar la correcta res-
puesta al paciente”, afirman.

Los médicos mantienen que continuar en la lí-
nea de precarización de medios, “no parece la 
mejor solución para plantarle cara a posibles 
nuevos repuntes de la enfermedad”. Por eso, 
piden que se incentive la contratación de pro-
fesionales que han realizado una gran labor 
durante estos meses de epidemia y que fueron 
contratados de forma coyuntural, “ya que po-
dría atajar en parte la ausencia de personal que 
inevitablemente se vivirá en el periodo estival 
en nuestros pueblos”.

Otra respuesta que reclaman es la de contar 
con un verdadero transporte a la demanda 
para trasladar pacientes que no puedan realizar 
desplazamientos.

“Los médicos pedimos que se nos oiga, que 
se nos proteja en lo físico y en lo emocional y 
que nos permitan ejercer con criterios clínicos, 
éticos, sociosanitarios y profesionales nuestra 
labor. La sanidad debe ser un bien prioritario, 
es un pilar básico de nuestro estado del bien-
estar que debería estar al margen de vaivenes 
y luchas políticas. Es imperdonable pretenden 
politizar la sanidad, generando hostilidad y an-
teponiendo la política a la solución de los pro-
blemas que presenta nuestro sistema de sa-
lud”, concluyen.

El Colegio de Médicos 
aborda la fragilidad en el 

envejecimiento

El Adelantado de Segovia 
de 24 mayo, 2021
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El Colegio de Médicos en los 
Medios de Comunicación

El psicólogo Javier Yanguas puso el broche 
final al ciclo dedicado al envejecimiento y a la 
divulgación
El Colegio de Médicos de Segovia ha puesto 
el broche final a su ciclo formativo, dentro del 
programa de Formación Continuada. Lo hizo 
con una ponencia del psicólogo Javier Yanguas, 
centrada en el envejecimiento. Comenzaba 
adentrándose en el concepto de soledad, que 
es “muy subjetivo, ya que es un sentimiento per-
sonal”, para después identificar algunos factores 
de la soledad, así como recordar la incidencia de 
ésta en la salud. Existe una coincidencia en los 
análisis en estimar que entre el 30 y el 40 por 
ciento de los mayores de 65 años tiene o siente 
soledad. Sin embargo, dentro de ese porcentaje 
de personas que padece este problema, “el 70% 
viven acompañadas”, resumía el ponente, tra-
tando de dibujar una aproximación a estados y 
percepciones tan complejos como el que ocupó 
esta charla.

El experto integró éstos y otros contenidos, ar-
mando la charla ‘Los aspectos psicosociales del 
envejecimiento: el reto de la soledad’, con el que 
trazó un diagnóstico de nuestros mayores muy 
certero, que surge de la documentación incluida 
en los tres informes de la Fundación La Caixa en 
los años 2018, 2019 y 2020. Advirtió que conven-
dría un replanteamiento de los modelos de ve-
jez, revisando lo que entendemos por proyecto 
de vida, con el fin de dotarnos de pilares más ro-
bustos, “y que vayan más allá de llenar con mul-
titud de actividades las horas del día”. La vejez es 
una etapa a la que llegamos de forma muy dife-
rente, dependiendo de lo realizado, aprendido y 
vivido en las etapas previas.

Como conclusión, Yanguas Lezaun recuerda 
que la experiencia indica que “si nos comprome-
temos en las relaciones, si alimentamos la rela-
ción y el vínculo con los demás, tenemos menos 
posibilidades de estar solos”.

Más allá de la actitud de cada uno, preguntado 
el ponente sobre si la sociedad como conjunto 
tiene capacidad de asesorar y ofrecer respues-
tas al individuo anciano, señala: “No tenemos un 
proyecto para la vejez. Sabemos lo que espera-
mos de los niños, de los jóvenes y de los adultos, 
pero ¿qué se espera de un anciano? Creo que no 
tenemos proyectos para nuestros mayores más 
allá de decirles que hagan actividades y se cui-
den”, por lo que entiende que antes de hablar de 
falta de recursos tendríamos que un debate de 
mayor envergadura.

El Teatro Juan Bravo acogió ayer la ceremonia 
de entrega de los Premios de Reconocimiento 
Científico y el homenaje a los profesionales sa-
nitarios que organiza el Colegio de Médicos de 
Segovia.

En esta edición el premio Agustín Cañizo al Me-
jor Proyecto de Investigación, dotado con 6.000 
euros, ha sido concedido al estudio ‘Valor pre-
dictivo de respuesta patológica de nectina-4 y 
linfocitos infiltrantes de tumor (tils) en pacien-
tes con cáncer de mama triple negativo’ de las 
doctoras María Isabel Gallegos Sancho, Ana 
Isabel Gómez Calvo, Pilar Ortega de la Obra y 
Lourdes García Sánchez.

El premio Antonio Tapia al mejor artículo cien-
tífico publicado ha recaído en el trabajo ‘The 
effect of tocilizumab on cytokine relase syn-
drome in covid-19 patients’; el premio Ignacio 
Baanante ha sido para ‘Papel de la antitrom-
bina en un grupo de pacientes infectados con 
sars-cov2 en el Hospital General de Segovia’ y 
el premio José Ramírez, para la comunicación 
‘Combinación IECA/ARA II: ¿es adecuado el uso 
de esta combinación? experiencia en nuestro 
centro’. Ha quedado desierto el premio al artí-
culo relacionado con la Atención Primaria.

El Colegio de Médicos 
potencia la investigación 
y rinde homenaje a los 

sanitarios

El Adelantado de Segovia 
de 22 septiembre, 2021

Dentro del programa de Formación Continuada 
de su Fundación Científica, el ciclo comenzará 
el próximo jueves 7 de octubre y contará con 
tres mesas redondas y cuatro conferencias
La viróloga e inmunóloga Margarita del Val, in-
vestigadora del Centro de Biología Molecular 
Severo Ochoa CSIC-UAM, arranca el jueves 7 
de octubre a las 17.30 horas, con la conferencia 
titulada ‘Virus SARS-CoV-2: Variantes más im-
portantes. Influencia en la inmunidad natural 
o vacunal previa’ el II Curso sobre Covid-19 del 
programa de Formación Continuada de la Fun-
dación Científica del Colegio Oficial de Médicos 
de Segovia.

Junto a del Val, el ciclo sobre la pandemia ten-
drá otros nombres de relieve, como el especia-
lista en Medicina Preventiva y Salud Pública, Ig-
nacio Rosell Aguilar, que estará el miércoles 13 
para hablar de los mecanismos de transmisión 
y control de la situación epidemiológica.

Una semana después, le tocará el turno a la 
doctora del servicio de Inmunología del Hos-
pital de La Paz y secretaria de la Sociedad Es-
pañola de Inmunología, Carmen Cámara, quien 
abordará el tema de las vacunas contra el Co-
vid-19, desde la situación actual, pasando por su 
eficacia y seguridad hasta terminar en los pro-
yectos españoles en este apartado.

También acudirá a la sede del Colegio de Mé-
dicos el doctor de la sección de Enfermedades 
Infecciosas del Complejo Asistencial de Sego-
via, Pablo Bachiller Luque, para ofrecer la ex-
posición ‘Fisiopatología y clínica de la Covid-19. 
Actualización de la terapia’.

El 27 de octubre se desarrollará una mesa re-
donda que tratará nuevamente el tema de las 
vacunas, desde dos ópticas, la de los posibles 
efectos secundarios y las situaciones de infra-
inmunización en algunas patologías, contando 
con los profesionales Ana Torres, Leonardo Ca-
lle Aldo Fiorini y Lucía Pantoja, especialistas to-

dos del Complejo Asistencial de Segovia en las 
áreas de Hematología, Nefrología, Oncología y 
Reumatología, respectivamente.

Para la siguiente propuesta en común, el 10 de 
noviembre, el salón de actos del Colegio recibi-
rá a dos profesionales del Complejo Asistencial 
de Segovia, la doctora del Servicio de Medici-
na Interna Inmaculada Fernández y el jefe del 
servicio de Neumología y presidente del Cole-
gio de Médicos, G Graciliano Estrada, que com-
partirán mesa con el doctor Benito de la Hoz, 
del Centro de salud Segovia I, y con la psicóloga 
clínica Sonia Vázquez, del Programa de Apoyo 
al Covid-19-Segovia para hablar conjuntamen-
te de las secuelas de esta enfermedad, bajo el 
título ‘Síndrome post Covid / Covid persistente’.
Como cierre del ciclo sobre el SARS CoV-2, el 
24 de noviembre, la Fundación ha programado 
una mesa redonda sobre la situación de la va-
cunación en los países en desarrollo, que con-
tará con la presencia la directora de la Agencia 
Española de Cooperación Internacional, Cruz 
Ciria; el director de la Federación de Asociacio-
nes de Medicus Mundi, Félix Fuentenebro, des-
de el campo de las farmacéuticas, el director 
de Comunicación de Farmaindustria-España, 
Francisco Javier Fernández.

La importancia de esta pandemia ha condi-
cionado la vida completamente y ha orientado 
buena parte de los esfuerzos a la búsqueda de 
tratamientos y sueros que puedan combatir-
la. Pero desde le Fundación Científica se abre 
también el tiempo de formación a otros aspec-
tos y en esta ocasión la clausura del programa 
versará sobre ‘La estimulación cardíaca: pre-
sente y futuro’.

Margarita del Val abre el 
II curso sobre Covid del 

Colegio de Médicos

El Adelantado de Segovia 
de 5 octubre, 2021

El Colegio de Médicos 
finaliza su plan de 

formación continuada

El Adelantado de Segovia 
de 21 junio, 2021



comsegovia - memoria anual 2021 76 2021 memoria anual  - comsegovia77



Memoria
Anual

2021

www.comsegovia.com

Ilustre Colegio Oficial 
de Médicos de Segovia


	Presentación del Presidente
	Junta Directiva del ICOMSegovia
	Actividades Colegiales.
Vida Colegial
	Actividades Colegiales
Conferencias y Charlas

	Otras Actividades Colegiales
	Rutas para descubrir el Paisaje 
y Cultura Segovianos
	Recepción de Residentes
	Festividad de la Patrona. 
Virgen del Perpetuo Socorro
	Festividad de San Cosme y San Damián
	Entrega de Medallas de Colegiados con 25 años de Colegiación y Colegiados Honoríficos
	Premios de Investigación y Cooperación 

	Actuaciones Colegiales
	Actividades del Presidente
	Actividades de Vicepresidenta 1ª
	Actividades de Vicepresidenta 2º 
	Actividades de La Secretaria
	Bajas de Colegiados
	Altas de Colegiados
	Colegiados Fallecidos

	Actividades del Tesorero
	Actividades del Vicesecretario
	Actividades de las Vocalías
	Vocalía de Atención Primaria
	Vocalía de Médicos de Hospitales
	Vocalía de Administraciones Públicas
	Vocalía de Médicos en precario y/o en formación
	Vocalía de Médicos de Medicina Privada
	Vocalía de Médicos Tutores
	Vocalía de Médicos Jubilados


	Reuniones Junta Directiva
	Plenos y Asambleas
	Plenos Ordinarios
	20 de enero de 2021
	17 de febrero de 2021
	17 de marzo de 2021
	20 de abril de 2021
	12 de mayo de 2021
	9 de junio de 2021
	31 de julio de 2021
	23 de septiembre de 2021
	21 de julio de 2021
	8 de septiembre de 2021
	13 de octubre de 2021
	13 de octubre de 2021
	20 de diciembre de 2021

	Asambleas
	20 de abril de 2021
	20 de diciembre de 2021



	Área de Informática
	PRIMER TRIMESTRE AÑO 2021
	Actualización Página web
	Envío de circulares por correo masivo
	Actualización de la lista de emails.

	SEGUNDO TRIMESTRE 2021
	Actualización página web
	Envío de circulares por correo masivo

	TERCER TRIMESTRE 2021
	Actualización de la página web
	Envío de circulares por correo masivo

	CUARTO TRIMESTRE 2021
	Actualización de la página web
	Envío de Circulares por correo masivo
	Actualización de la lista de emails.



	Asesoría Jurídica
	RESOLUCIÓN DE CONSULTAS
	ELABORACIÓN DE DOCUMENTOS
	DENUNCIAS/QUEJAS A MÉDICOS
	ACTUACIONES ANTE AGRESIONES A MÉDICOS

	Comisión Deontológica 
	Fundación Científica del Colegio de Médicos
	El Colegio de Médicos en los Medios de Comunicación

